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１ 「35施策」の個別の意見（不満の理由） 

 

【施策１】地域で支え合う福祉活動 

1 活動自体よく知らない。 

2 ワゴン車の貸出をしていることを知らなかった。 

3 その存在が広く知らされていない。 

4 浸透されてない。 

5 回数や場所が少ない。周知不足。 

6 制度の有無を知らなかった。 

7 具体的な活動（アクティビティ）が見えてこない。 

8 理解不足のため。 

9 
利用していない人にとってはどのような活動なのか全くわかりません。利用している人以外にはこのアンケート
は意味ないのでは？？ 

10 我家には知的障害者がいるため、団体等の存在を市民がどれだけ分かっているか疑問。 

11 
小園団地のような所はバスが通っているので必要なしとされているのか、買い物支援がない。必要としている高
齢者は結構いるのではないか？ 

12 やっていることを知らなかった。 

13 周知が不徹底。 

14 取組を知らない。 

15 利用法が不明、料金が不明。 

16 移動に関する課題で今後も強化すべきなので、さらに拡充すべき対応と考えます。 

17 運転が出来なくなり人に頼む。 

18 活動内容のアナウンスが少なく、ワゴン車の貸出や補助金などがあることをこのアンケートで知った。 

19 そのようなことがあった事を知らなかった。 

20 知らなかった。 

21 知らなかった。市民にもっと周知すべき。 

22 要支援、要介護の方は可能だが、それ以外の人も支援できるようにしてほしい。 

23 
交流室利用できるのを団体に限ったことにせず、市民が使いやすいよう利用幅を増やす。ワゴン車貸し出しの利
用枠を広げる。 

24 住民や福祉団体主体ではなく、公共交通機関を補助した方がよい。 

25 知らなかった。 

26 このような活動があることを知りませんでした。分かりやすく教えて頂きたいです。 

27 税金が高い。 

28 とにかく説明不足だと思います。知らないことが多すぎて情報がわかりづらい。 

29 希望者へのＰＲ不足。 

30 そのような制度があることを知らなかった。 

31 普及活動不足だと思う。 

32 福祉活動団体についてあまり認識がない。広報紙などでもっと扱ってほしい。 

33 もっと地域に密着したら。 

34 姉が利用したくて、電話して予約したくてもすぐ取れない。 

35 見えていない。アナウンスが少ない。 

36 取り組みはよいが初めて活動を知った。 

37 福祉支援団体交流室の利用促進活動は知りませんでした。もっと広告してほしいです。 

38 この活動の有無は知りませんでした。 

39 誰が運転するのか。「地域の移動困難者のために活動している住民」利用者への案内がない。不明確。 

40 初めて知ったので不満というかもっと周知した方がいいのでは。 

41 市民に周知されていない。 

42 
団体だけでなく、個人でも移動困難者を支援してほしい。個人を支援する施策があったとしても利用の仕方が分
からない。この問題に答えるのに情報が少なすぎます。 

43 交流室利用促進による福祉活動の改善内容等、展開が見えないし不明。 

44 
補助ではなく全額負担、もしくはコミュニティバス等の交通インフラの利便性を高めるべきであると考えたか
ら。 

45 公共的なものを充実させてほしい。 

46 活動が知れ渡っていない気がする。 

47 この取り組みが住民に周知されていない。 

48 ＰＲ不足。 

49 地域で支え合う福祉活動について知らなかった。 

50 このような活動があることを初めて知った。もっと広く広報した方がよい。 

51 福祉支援団体交流室が社協か保健所どちらにあるのか、また連絡を取るのか分からない。 

52 なぜ無料なのか。有料でも定期的にある方が。 

※原則として回答いただいた内容をそのまま掲載しています。
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53 初めて知った内容だから。 

54 その取り組み自体知らないし、現在使用する予定もない。 

55 私たちの地区では実態を知らない。情報もない。 

56 今ある社協の制度などで十分。 

57 個々に寄り添った取組が必要で、民生委員の活用等。 

58 
補助金として税金を使うならば、今よりも交付の対象を厳正に選択し、些細な無駄もなくさなければ、対象外の
市民からの理解をえられ難いと考えます。 

59 活動や実績が見えてこない。 

60 さらなる充実が必要。高齢者が多くなるため。 

61 知らなかったから。 

62 団体支援のみ有意義だと思う。 

63 周知がされていない。 

64 もっと実施していることを公開すべき。 

65 一般家庭も使えるとよい。 

66 知らなかったから、もう少し広報が必要。 

67 市ＨＰなどでの広報不足。 

68 そんな施策を知らないから。 

69 
移動困難者を支援することが、ワゴン・補助金だけで満足とは思えない。これだけで終わりではなく、常に何が
必要か、あるいはより良いサービスを模索する進化するべきと考えます。 

70 支援活動は満足だが、支援していることのアピールが弱く、不満である。 

71 活動が市民に周知されていない。 

72 知らなかったため。 

73 充分にカバーできていると思えないから。 

74 そもそもそんな活動をしていると広報していないですよね？聞いたこともないですが…。 

75 知れ渡っていないなら意味が無い。 
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【施策２】高齢者福祉と社会参加 

1 自分の勉強不足だが、利用方法など知らなかった。 
2 存在自体知らなかった（今回知った）。 

3 
蓼川には北の台地区センターという非常に古い建物しかない。階段はスリッパで滑りそうになる。トイレで下駄
でコケそうになる。空調は臭い。誘われてももう行っていない。健康に悪い。 

4 活動について一般市民に伝わっていない。 
5 まだ利用していないので、現実どうなのかわからない。 
6 対象年齢を少し下げてほしい。年齢ではなく個人の状況に合わせてほしい。 
7 日中独居に対応していない。 
8 認知できてない。 
9 民生委員や自治会等の依存度が高い。 
10 ピーアール不足では。 
11 通報機器は緊急時に本当に役に立つのか疑問。応援窓口は効果は限定的だと思う。 
12 情報が伝わってこない。もっと発信した方がよい。 
13 施策が周知されていない。 
14 やっていること自体が知らなかった。 
15 知らない。 
16 取組自体は大変評価できます。初めて知ったので、もう少し周知が深まるよう取り組みをお願いします。 
17 取組を知らない。 
18 具体的なことがわからない。 
19 ボタンがない。どうしたらよいか不明。 
20 残り人生短い高齢者より、将来ある子供支援を優先してほしい。 
21 活動内容のアナウンスが少ない。 
22 そのようなことがあった事を知らなかった。 
23 知らなかった。市民にもっと周知すべき。 
24 高齢老福祉の取組方向性が間違っている。施設を作ることや生活を支える方に取組して欲しい。 
25 社会参加の機会が必要。 
26 活動を知らないため、利用出来ていない。 
27 知らなかった。 
28 何も実感できない。 
29 よく制度がわからない。 
30 老人クラブとの連携不足。 
31 サービスがあることを知りませんでした。 
32 通報機器の貸出は申請が必要なのか？一人暮らしの方へ全員貸与してほしい。 
33 自家用車両以外交通が不便である。 
34 普及活動不足。 
35 促進と言いながら流布されていないのでは。 
36 介護ばっかりで障がいの方も目を向けて欲しい。 
37 施策と同様広報が少ない。 
38 知っている人、知らない人の差がある。 
39 初めて知りました。 
40 まだ不足していると思います。 
41 一人暮らしでは行事は知らないことが多々あり、参加できません。 
42 「緊急通報機器の貸与」は、貸出はどのように行っているのか。 
43 初めて知りました。交通の不便は綾瀬には、施策１も含めて必要だと思う。 
44 機器の貸与も利用している方から知りました。知らない人の方が多い。 
45 設置したところで利用するのに大変。 
46 初めてこのようなサービスがあることを知った。 

47 
高齢者が福祉が充実することはとても良いことであると考えるが、そのような高齢者の公園利用等によって子ど
もの遊び場が制限される現状があるから。 

48 
窓口を利用した（７～８年前）が、自分が希望する仕事が見つからず、結局高齢者には選り好みはできないと思
った。 

49 このような制度があることは知りませんでした。周知の徹底をしてほしい。 
50 知らなかった。 
51 この取り組みが住民に周知されていない。 
52 ＰＲ不足。 
53 福祉サービス等、教えてほしい。 
54 通報が重なる災害時への工夫。 

55 
相談窓口が分からない。アクティブシニア、若い人には理解できるかもしれないが…、分かりやすい言葉で表現
を。 

56 緊急時に押すボタンは持ち運びができるものなのか分からない。 
57 ＰＲ不足。 
58 要介護３から使える制度ですが、一人暮らしや介護１でも必要とする人に渡ってほしい。 
59 制度の使い方が周知されていないと思う。 

60 
その情報を高齢者が認知できるツールがデジタル化しすぎていると分からないのではないかと思う。可能であれ
ば、直接該当者に伝わり、伝わった事が確認できるような体制があれば安心かと思う。 

61 やっている感が感じられ、本気度が見えない。 
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62 上から目線で、個々住民に寄り添っていない。 

63 
本来社会参加への手助けが必要な高齢者は、自分から窓口で相談などしないのではないか。もっと気軽にできる
きっかけがあると良いと思う。 

64 
恐らくこの綾瀬の地域は年配の方が多い地域と思うので、介護に力を入れてしまうとそこへ労力も資財も消耗し
てしまうと考えます。 

65 活動が広く伝達されていない。 
66 この施策の内容であれば、高齢者に限定せずに必要な人全てを対象にすべきと考えます。 
67 活動や実績が見えてこない。 
68 緊急通報は役に立たなかった。かかりつけ訪問看護師の方が早かった。 
69 もっと充実して欲しい。元気な高齢者を作るため。 
70 制度は良いが知らないから。 
71 知らなかったから。 
72 もっと実施していることを公開すべき。 
73 宣伝が足りないのか、あまり知られていないように思える。 
74 福祉サービスや貸与など、わかりやすく利用が出来やすいようにした方が良いと思う。 
75 もっと宣伝していくべき。 

76 
緊急通報機器などは良いと思われますが、仕事や趣味サークル等だけではなく、その地域で行っているボランテ
ィア活動（例：子供の見守り等）への参加を促進してもらいたいと考えます。 

77 本当に困っている老人は参加できていないと思う。 
78 知らなかったため。 
79 知らない人がたくさんいる。周知を徹底してほしい。 

80 
この活動をしていると初めて聞いた。広報活動不足でしょう。具体的にどういう風に広報活動しているのでしょ
う？ 

81 もっと知ってもらうための施策が必要。 
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【施策３】障がい者の自立と社会参加 

1 障がいのある人々への生活自立が不十分だから。 
2 就学前でも色々な療育が必要だと思う。学童に対しての予約等の日数がかかりすぎではないかと思いました。 
3 認知できてない。知らない。 
4 医療費負担の増額。 
5 妻が障がい者になったときの対応は杓子定規で親身さが全く感じられなかったのが残念でした。 
6 他の市よりサービスが弱すぎる。 
7 経済的な助成は正直助かっていますが、本人が大人になってから他の諸々の不備に直通します。 
8 療育内容が分からない。 
9 知らない。 
10 取組を知らない。 
11 手続きが全く分からない。 
12 障がいがある方にとっても安心して住める綾瀬を実現すべきなので、さらに手厚い支援をすべきである。 
13 活動内容が市民にあまり知られていない。当事者と市のみの活動にみられる。 
14 実際に使わせていただいているが負担が大きく、もう少し何とかしてほしい。 
15 もみの木園などの活動を市民に周知すべき。 
16 医療費の負担をなくして（一部助成では足りない）。 
17 安心に暮らせる社会に。 
18 他の市町村に比べ経済支援が低い。 
19 使用する補聴器の補助金が安くて１日タイプの補聴器しか使えない（電気式→今は充電式の時代）。 
20 広報が少ない。活動が見えない。 

21 
綾瀬に転入してきた人から、もみの木園以外の療育施設の紹介などパンフレットがあるといいと話していたので
作ってほしい。また、対応や手帳の発行などあまりよい印象ではなかったと聞いたので対応してほしいです。 

22 健常者に周知されていない。 

23 
障がい者本人で一人行動は難しいのに、介護している人へのサービスがない。障がいの（級）程度によるサービ
スに満足しない（例：本人だけで介護者の対応が悪いし、級だと何の意味もない。年齢が高ければ行動が難し
い）。 

24 グループホームが少ない。綾瀬市でどういう社会参加をしているのか分からないです。 
25 利用しづらい。 
26 子供がいないので制度として必要性が分からない 

27 
その情報を高齢者が認知できるツールがデジタル化しすぎていると分からないのではないかと思う。可能であれ
ば、直接該当者に伝わり、伝わった事が確認できるような体制があれば安心かと思う。 

28 個々に寄り添った施策。 
29 一般の学校にエレベーターがあれば通える障害者も増える。 
30 活動が広く伝達されていない。 

31 

私は精神２級の障害があり、そのためか体調をよく悪くしています。以前住んでいた市では病院に行った際の医
療費がかからなかったため気楽に行けて体調不良も軽減されていましたが、綾瀬だと精神は１級からしか対象で
はなく、これでは実質精神障害は対象外と言われているのと同じです。また、朝でも夜でも飛ぶ飛行機の音でさ
らに体調を崩しやすいです。 

32 この施策についても、更なる厳正な対象の選択が必要と考えます。 
33 活動・実績が見えない。 
34 アクセスが悪い。 
35 制度を知らないから。 
36 療育施設が少なく、他市に流れている。 
37 もっと実施していることを公開すべき。 
38 さほどメリットがない。 
39 一般に周知されていないように感じる。 

40 
この施策も重要と考えられますが、各地域でその障碍者が、自立や社会参加ができるような体制作りもあっても
良いのではないかと思われます。 

41 もみの木園以外の選択肢も増やしてほしい。 

42 
全て同じ理由ですね。初めて聞く施策です。どういう広報活動していますか？市民のほとんどが知らないので
は？ 

43 身体はもちろんですが、うつ病など精神疾患を持った障害者支援もしてほしいです。 
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【施策４】社会保障 

1 国保と社保の違いがあるのに、年齢によって取り上げるのが不満。 
2 私の夫は脂質の値が高いが、そのような助言を受けたことはない。 
3 浸透されてないから。 
4 40歳～74歳の理由が？「50～制限なし」にして欲しい。 
5 綾瀬では特定健康診査を受けている人が少ないと聞いています。 
6 健康診査の項目の見直し。 
7 自己責任でよいと思う。 
8 人間ドックの補助金が少ない。 
9 もっとしっかりやってください。 
10 知っているのかもしれないが、もう少し誰にでも分かるように！ 
11 会社の福利厚生で対応できる世帯にはこの制度は不要なので、選択制にして税金を安くしてほしい。 
12 知らなかった。 
13 学習支援だけでなく、行きたい学校へ通える支援まで行ってほしい。 
14 助言のみでは改善されないと思う。するのであれば指導が必要。 
15 知らなかった。 
16 日曜健診の枠が少ない。すぐいっぱいになるようで受診できない。 
17 本当に困っている人たちにちゃんと伝わっているのか。 
18 利用している方が少ない気がします。 
19 治すつもりもない人にも少しでもリスクを減らして助言してほしいかも。 
20 自分に関わりがないから。 
21 元気な人たちを置きざりにしている。 
22 もっと年齢を下げてもよいのでは。 
23 75歳以上の人は死んでもよいということでしょうか？ 
24 方向性は良いと思いますが、「福祉・保健」等のわかりやすい保存版冊子がほしい。 
25 特定の人のみ。 

26 
今の日本のしくみは中所得家庭が低所得家庭よりもよりよい教育を受けられる状況ではないので、市独自で助け
てほしい。 

27 この取り組みを知っていない。 
28 逆に健康的に過ごしている人に称賛してほしい。学習支援はよいと思う。 
29 貧困の連鎖防止策として、家庭でも教育現場でもないサードプレイスの充実を推進すべきと考えているから。 

30 
高齢者で自分の健康に意識の高い人は多い。行政のサポートは厚くなくてよい。ただ、学習支援はよいと思う。
逆に若年層のサポートの方が必要？ 

31 特定健康診査のようにさらに詳しく広報していただくとよい。 
32 年齢制限なしでやってほしいです。 
33 実際にこの施策がくまなく行きわたっているのか分からないので。 
34 表面的な感じ。 
35 結局有料なので、お金がないから受診していない。あってもなくてもいい。 
36 学習支援に対してどのような取り組み、対象など、もっとわかりやすく提示してほしい。 
37 女性の 30代はエコーだけですが、マンモも有料でいいのでやりたい。選択肢がほしい 

38 
自身の健康管理ができていない（する気がない）人に専門家からの助言が必要と思えない。効果が期待できない
と考えるため。 

39 健康管理くらい自分でやれ！！ 
40 塾代支給の方がありがたい 
41 生活習慣病を患っていますが、このような制度があることを周知されていないから。 
42 開催日が少ない、人数制限が設けられていてなかなか参加出来ない 
43 もっと踏み込んだ支援を希望。 

44 
生活困窮世帯への施策は別枠で考えるべき内容で、社会保障の大枠の中で他の事と一緒に考える事ではないと考
えます。 

45 生活習慣病は自己責任で、生活困窮世帯は既にさまざまな面で優遇されているから。 
46 特定健診を海老名市みたいに全員無料にするべき。 
47 周知がない。 
48 有効性を感じない。 
49 クーポン券を見るともう少し安くしてもいいかなと思う。 

50 
学習支援は平等に行うべき。生活困窮世帯にはそれなりの理由があり、そこだけ贔屓するのであればどんな世帯
にいくら使ったかまで説明責任を求める。 

51 連絡を受けたことがない。 

52 
生活困窮者に対して学習支援も大事だが、根本的に困窮する原因と対策を行い、負の連載を断ち切った対策をし
てほしい。 

53 必要ではない。 
54 制限を設けず、全員に機会を与えるべきと考えます。 
55 受診推奨や助言が本当に行われているのかが明確でないから。 
56 全部同じですね。広報活動しています？ 

57 
学習支援は大切だが、なぜ学習塾的な場面が必要なのか？なぜ授業時間で足りないのか？を考える必要があると
思う（少なくても現在は教材など数十年前に比べてかなり進化しているはずなのに）。 

58 
病気からではなく運動不足や不摂生などが理由であれば、もともとの意識も低く、税金を使って勧奨しなくても
良いと思うから。 
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【施策５】健康づくり 

1 個々人にお知らせがあるのですか。他市の方々等の話で知り、市に問い合わせたことがある。 
2 おたふくの予防接種費用の助成の対象年齢の幅が狭すぎる。幅を広げて一部助成にしてほしい。 
3 おたふくかぜも定期接種にしてほしいです。 

4 
ガン検診は若いうちからできる検査項目を増やすべき。子供の高額な予防接種はすべて助成すべき。年齢問わ
ず。 

5 予防医療の方が大切と考えている私には必要ないものばかり。ただ、一般的には必要。 
6 取組はよいけれど、市民目線でやってほしい。 

7 
以前妻が子宮頸癌の市の検診を受け、その時は異常なしと言われ、２週間後体調がおかしいので病院で検査した
ら卵巣癌のステージ４と言われ、そのままにしていたら殺されていた。もっとちゃんとした検診のできる医師を
お願いしたい。 

8 完全無償化は困難でしょうか？ 
9 助成金が少ない。もっと増やす事。 
10 ワクチンは助成ではなく、市が全額負担して進めてほしい。おたふくは年齢を広げてほしい。 

11 
市外病院で 10 年以上前から人間ドック、がん検診を受けています。市外で受ける場合の助成があってもいいと
思います。 

12 予防接種の費用はもっと多くを無料にすべき。 
13 もっとこまめに癌の検査したい。 
14 健康でいたい。すごく健康でいたいけど病院も行きたい。けど、お金がなくて行けない。 
15 人間ドッグ、胃カメラ、大腸内視鏡等にももっと助成金を。今の検査では不十分。 
16 この取り組みも知っていない。 
17 予防接種を全て助成してほしい。 
18 乳幼児健診は重要。高齢者肺炎～は、そんなでもない。 
19 もっといろいろな病気に力を入れてほしい。 

20 
今回のような調査によって高齢者の肺炎球菌ワクチンの助成があるということを知った方がたくさんいると思い
ますが、それも 65 歳、70 歳の節目の助成だけで、一人暮らしの方は予約し、施行してもらう医療機関を探すの
が面倒で受けない方もいると思います。 

21 お年寄りにも分かりやすく説明の時がほしい。 
22 目が見えにくい、家にいることが多い等のため、情報が届いていない高齢者が多い。 
23 乳がん、子宮がん検診は毎年お願いしたいです。 
24 表面的な感じ。 
25 有料なので利用していない。高齢者の予防接種はあってもいい。 
26 がん検診を Webで予約できるといい。 
27 検診対象がんの種類が少ない。 

28 
おたふくかぜを打った後にこの項目で気づいた。事後の請求ができない理由がわからない。子どもが生まれた当
初に送られてきた予防接種の資料しか見ていなかったので、知らなかった。市政だよりにも載っていたのか？ 

29 特に前者についてはどこで取り組まれているか全く知らない。 
30 乳幼児健診の担当医のレベルが低かった。 

31 
おたふく風邪予防接種助成が１～２歳未満な事。それより大きな子は同じ年頃に助成はありませんでした。集団
行動をとるタイミングなどで、子どもや周りの方へ感染さないためにも打たせたい保護者が多いと思います。１
～２歳以上も対象にするべきだと思います。 

32 周知がない。 

33 
乳幼児健診を更に充実させる必要があると思います。弱視など早めの治療開始により回復・改善が見込まれるも
のが、保護者による簡易テストだと見落とされることがあり、治療開始が遅れてしまいます。我が家は簡易テス
トで判断できず、治療開始が遅れてしまいました。 

34 助成は良いが、手続きが困難な人は？ 
35 もっと早く知りたかった。 
36 乳幼児の年齢層をもう少し長くしてほしい。 
37 高齢者と乳幼児のみとなっているが、幼児やそれ以上の子供たちに対する取り組みも必要と思われます。 
38 就学する子供の予防接種を公費にしてほしい。 
39 どういう広報活動しているのか教えてください。市民のほとんどが知らないのでは？ 
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【施策６】地域医療 

1 
蓼川には医院が１つもない。人口が増えているにもかかわらず！歩いて行ける医者が１人もない。タクシーも来
ない（前日に予約しないといけない）。自転車で行けるのはさがみ野駅前（隣の市）です。 

2 地域により偏りがある。 
3 コロナ禍にて、かかりつけ医で風邪でも受診できないのは不便である。 
4 寺尾北地区は海老名に行っている。 
5 病院が遠い。自動車に乗れなくなったらどうなるのか。 
6 市民病院が欲しい。重症してしまったら他の市に入院しなければならないのはおかしい。 
7 場所が遠い。 
8 診療所が少ない。 
9 休日診療所を増やしてほしい。２時間以上待たされたから。 
10 休日・夜間業務はよいと思うが、かかりつけ医はそもそも内科的に元気・健康だといない。 
11 市民にとってもっと充実した医療機関が必要だと思う。 
12 病院が少ない。 
13 不足な気がする。 
14 そもそもよい病院がない。がん検診も自己負担。交通費かけて市外に行ってます。 
15 総合病院の設置。 
16 一度も連絡をもらったことがない。 
17 病院が少ないため他市に行っている。 

18 
健康な状態の人がかかりつけ医を持つのは難しい。特にかかりつけ医のない人は住居地区の医療機関をかかりつ
け医にしては？ 

19 医療体制がまったく充実していない。休日・夜間の急病時もとても困った。 
20 休日、夜間、調子の悪い乳児を連れて座間まで行くのはつらい。プラザにしてほしい。早急に対応してほしい。 
21 かかりつけ医にしますと署名させられたけど、何の意味があるのかわからなかった。 
22 大きな手術等になると他市の総合病院に行かざるを得ない。 

23 
頭を強く打って出血し、綾瀬の総合病院に TEL したら断わられて海老名を紹介された。救急車を呼びたくない
し、自家用車で行ったら紹介状がない診療で 5000 円支払った。手術他１万円以上の支払い。この場合、市に請
求したら 5000円は戻してほしい。 

24 数、人数が少なく待たされる（休日・夜間）、小児科の数。 
25 市民目線でやってほしい。 
26 どのようにしたらかかりつけ医が決まるのか不明。 
27 予約なので急に行けない。 
28 深夜に市外の病院へ受診なので、体調悪い時に移動に時間がかかり、つらい。 
29 時間が短い。 
30 もっと医療従事者の手当を厚くしないと、次世代の担い手がなくなる。 
31 誰もがどこに行けばいいかすぐにわかる状況であることが望ましい。 
32 安心できる地域医療提供体制づくりを目指してもらいたい。 

33 
市の外れの蓼川に住み、病院と薬局もなく、大和や海老名の病院通い。コロナ病棟に困りました。ハイヤーで４
回終わりましたが、交通費１万５千円。腹立たしい。 

34 広報不足。 

35 
かかりつけの医者に症状を言っても年だからと言われ、薬で我慢するよう言われ、薬の量が多くなります。かか
りつけ医でいいのか不安。 

36 通常診療から夜間までの時間が開いている、夜間が開くまで待たないといけない。 
37 医療機関が少ない。 

38 
休日診療に連絡したとき、今日の担当は違うとたらい回しにされたことがある。専門医がいないので病院の受付
時間まで待てと言われた。 

39 外科などは夜間見てもらえない。耳鼻科。 
40 市役所（地域）中心に行っているように思われ、遠く離れた地域では恩恵はありません。 
41 総合病院（３次救急）の誘致。 
42 かかりつけできるような医者がいない。 
43 かかりつけ医のいない人のことも考えてください。 
44 かかりつけ医がない。 
45 休日診療所に行ったとき誤診された。しっかりとした医師を置いて欲しいです。 
46 広報資材が見つからない。 
47 近所に診療所や病院があまりなし。 
48 遅い時間までやってほしい。 
49 かかりつけ医の定着の推進がどの程度進んでいるか不明。 
50 診療所が少ない。休日、夜間でも距離が遠い。 
51 かかりつけ医、薬局は全て他市。 
52 かかりつけ医を見つけられない。 
53 休日、夜間診療にかかったことがありますが、具合が悪い時に２～３時間待たされた時はとても辛かった。 
54 総合病院である厚生病院がいざという時に対応してくれない。もっと強化すべき。 
55 定着病院が遠い場合がある。 
56 詳しく知る機会がないから。 
57 病院、医療の体制より、高度な治療ができる施設が必要だから。 
58 どこの病院で実施しているのか分からない。地域でもっと教育すべき。 
59 周知が徹底されていない。 
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60 高齢者に周知されていない。 
61 綾瀬市に大規模な病院がないため。 
62 子どもは深夜に体調を崩すことが多いため、診療時間をせめて０時までにしてほしい。 
63 休日診療所も空いていない時が不安。 
64 綾瀬市が協力する病院を作ってほしいと思います。 
65 病院に行きたいけど行けない。 
66 かかりつけ医を見つけようと思っても近くに病院などがない。 
67 良い病院が市内になく、車もないのでバスで市外に行く。 
68 大きな総合病院が綾瀬厚生病院しかない？いつも混んでいて不親切。 
69 地域にかかりつけ医はいない。開業時間の不適合、医院不足、待ち時間長すぎ。 
70 通える病院が少ない。 
71 緊急時に受け入れてくれる病院が少ない。 
72 かかりつけ医がない。 
73 子どもの休日・夜間診療でたらい回しにされることが多い。 
74 綾瀬市には良い病院がない。 
75 市内には総合的に診てもらえる大きな病院がない。 
76 遠すぎるし、どこにあるか分からない。 
77 コロナで発熱外来などもう少し増やしてほしい。木金土してない病院もある。 
78 転院先（藤沢市）でかかりつけ医ではありませんと言われ、どうしていいか分からないまま通院しています。 

79 
綾瀬市内の小児科の休診日がどこも同じだったり、午後は診れないとか、病院も休みが重ならないように調整し
てほしい。子どもに優しくない。 

80 
健康診断とインフルエンザのワクチン接種にしか行かないと、診療所側ではかかりつけ医という意識がないよう
に見受けられる。 

81 
土日祝に整形外科を休日診療所でも診てほしい。市外に診療してもらったことがあり、病院を探すのが大変だっ
た。 

82 行きたい病院が少ない。 
83 この取り組みに対し、今一つ実感はない。実際は何をしているか知らない。 
84 綾瀬厚生病院の現状対応に不満。 
85 病院が少なすぎるため待ち時間が長すぎてしまう。休日診療も結局遠方（市外）に案内されてしまう。 
86 総合病院がない。 
87 ニーズに対応出来ていない。 
88 色々と受診しているが、どこがかかりつけ医になるのかが分からない。 
89 綾瀬市に産科が少なく、妊婦健診を受けられるところがほぼなく、かかりつけ医とする事が不可能。 
90 そもそも人口８万人の市で市立病院がないのは不満。 
91 かかりつけ医とはなんぞや。定着しない理由です。 
92 大和の病院を紹介されるので、遠くて困る。 

93 
休日診療所を利用したことがあるが、専門の科、担当医ではないからわからないと、月曜日に改めて受診するこ
とを薦められた。結果的に意味がなかった。 

94 やっていることが何なのかよくわからない。 
95 診療所と病院間の連携強化とは何をしているか？ 
96 元々の病気でかかりつけ医が市外にいる場合も多く、かかりつけ医を増やすというのもなかなか難しい。 
97 かかりつけ医が見つからない。 
98 診療所はどこもいつも混んでいて、どうせ行くなら病院となる。 
99 休日診療所が遠方にあり、恩恵を受けることはほとんどない。 

100 しっかりした中核病院がない。 
101 そもそも病院自体が少ないことを問題視してほしい。 
102 コロナワクチン接種は病院はなくして、集団会場だけにできませんか。 
103 やっていることを知らない。 
104 診療科目が少ない。 
105 地域の医療体制等わかりやすく伝えるべきでは？ 
106 発熱外来窓口の一本化が必要。 
107 地域の診療所が少なく、他市で受診している。 
108 休日夜間の窓口が少ない。取り組んでるだけで実施はされていないと思う。 
109 具体的な発信が見えない。 
110 かかりつけ医を定めることが難しい。どこで新規外来を受け付けてくれるかがよくわからない。 
111 何度か利用しましたが、混みあい、待ち時間が大。 
112 十分な診察が出来ない。 
113 綾瀬市に夜間がない。 
114 地域の医療提供体制となっているが、その地域によっては医療提供不足があると思います。 
115 他の地域比べると規模が小さく、症状によっては他の地域の医療センターに回される。 
116 小学生まで医療費無料ではなく、中学生、もしくは高校生まで無料にすべきと思います。 
117 自身の認識・メリット等がわかりずらい。 
118 休日診療の詳細情報を承知していません。もっと周知すべきことだと思います。 
119 先日セルフ検査でコロナ陽性になったが、休日だったせいかほぼ門前払いだった。 
120 各地域の医療機関の場所を周知させる必要がある。 
121 どのような広報活動しているのか教えてください。市民のほとんどが知らないのでは？ 
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122 市内には総合病院がないため、他市に行くことが多い。 

123 

綾瀬の地域医療の中核といえば厚生病院だと思うのですが、数年前から充実とはとても言えない状況に見えま
す。初診時に紹介状がなくても特定療養費がかからないのは助かりますが、ちょっとした手術でも海老名総合病
院や藤沢湘南台病院を紹介され、そちらに通うことになります。これでは診療所と変わりません。大学病院レベ
ルの医療は求めませんが、もう少し綾瀬市内の病院で完結する体制を整えていただけますと幸いです。 

124 基本徒歩のため、家から遠い。 

125 
病院が少ない。少ない上に信頼できるところがない。困ってます（小児科）。なので隣の市まで行ってます。帝
王切開が綾瀬市では出産できないのもあまりにも遅れている。信じられません。 
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【施策７】スポーツ 

1 ほとんどが市の中央か南に施設がある。車がないので行けない。 
2 運動施設の不足。 
3 健康のため市営のプールを作ってほしい。市内にないのは不満。 
4 ノルディックウォークのレンタルが全然周知されてないと思う。 
5 近くにない。 
6 高齢のため、近くに施設がないので参加できない。 

7 
健康のため「トピレック（水泳）」に通っています。こういう努力がほんの少しのお金でいいのでいただけると
励みになると思います。 

8 知らない人がほとんどでは？ 
9 ＰＲ不足。 
10 冬期の早朝テニスコートの利用をお願いしたいです。 
11 高齢者がもっと参加できるスポーツを増やして欲しい。 
12 グランド使用料をなんで取るんですかネ。 
13 オリンピックでの種目が行える施設が少ない。特に水泳競技（プール）がないことが不満。 
14 老人だけの施設がない。吉岡地区は運動施設がない。 
15 参加の呼びかけがない。 
16 知らなかった。 

17 
大会をやるのではなく推進するなら、幅広い種類のスポーツの教室を開催するか一般の教室の費用を助成をした
方が集まる。 

18 知らなかった。 
19 ノルディックウォークって？意味がわからない。 
20 普及活動不足。 
21 高齢者が利用する施設の充実を望む。 
22 参加できない方の方が多いのでは？ 
23 認知されてないから。 
24 こちらは藤沢市との境であるので、出かけるのには少し不便な時が多々あります。 
25 事故が起きた時、職員は自分の保身に走る。 
26 もっと色々な種類のスポーツに力を入れてほしい。 
27 綾瀬スポーツ公園の駐車場の自動改札に事前処理機を置いてほしい。 
28 ノルディックウォークを取り入れた理由は？！ 
29 多くの市民に浸透するような方法を考えてほしいです。 
30 一部の参加に限定している？ 

31 
スポーツセンターの利用料を払っているのにシャワーが有料なんて、他の地域では聞いたことがない。すぐに利
用者からお金を取ろうとするが、もっと自分たちの営業努力で利益を生み出すべき。 

32 一人で参加しにくい。 
33 ノルディックウォーク？どこで活動しているんですか？ 
34 参加しづらい。 
35 運動は嫌いなので全く興味なし。あっても全く利用しないと思う。 
36 サッカーなどボールを使える所が少ない。フットサルコートも少ない。 
37 誰もやらない。 
38 サッカーグランドをもっと作って欲しい。 
39 いずれも聞いたことがない取組。サービスの対象が老人、子供のいる家庭のみなのだと推察。 
40 そんなことは参加者に自費でやらせればいい。 
41 自由に使えない。 

42 
他の自治体に比べ、スポーツ振興等全然遅れている。もっと地域で誇れる競技があっても良いと思う。プロ野
球・Ｊリーグは無理でも、少年時から育成できる競技があれば。 

43 広報紙のみ周知しているだけで、一部市民だけ利用している。 
44 わざわざ市がやらなくても、個人でやればいいと思う。 

45 
健康は自発的に行わなければ継続しないので、ノルディックという横文字で引くのも良いとは思いますが、市民
からの認知度を上げるような何かをしてもいいかと思います。 

46 よく知らない。 
47 どのように運動施設を利用していいのか分からない。 
48 従来通りのやり方では若い世代を取り込めない。 

49 
考え自体はとても良いと思うのですが、私はそのスポーツの普及に取り組んでいる事を知りませんでした。ＨＰ
や掲示板などでもう少しわかりやすく触れていた方がよいのではないでしょうか。 

50 
隣市の施設に頼り、綾瀬市固有の市民が利用出来るプールがない事に不満を感じます。市固有が厳しいなら、民
間企業等の誘致も検討すべきかと考えます。 

51 活動・実績が見えてこない。 
52 利用料無料化や制限の緩和をしてほしい。 
53 開催されていることを知らない。 
54 日々の生活の中での運動の定着対策が不明。 
55 駅伝だとチームを組まなくてはならず、ハードル高い。 
56 個人でやれば良いことで、役所がやる必要性を感じない。 

57 
体育館の開放は良いと思うが、その他の取組に実際に参加している人を知らない。競技スポーツの普及は市が主
になるより、質の高いスポーツクラブチームが市内にできるようにした方が良いと思う。 

58 やっていることを知らない。 
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59 
団体に入っていないと体育館などの運動施設が使いにくいと感じます。個人利用は団体予約が入っていない時間
のみという方式ではなく、最初から個人（少人数）利用を前提とした時間を設けてほしい。 

60 企画力が不足。 
61 年配の方が参加できるものがもう少しあったほうが良いと思う。 
62 引地川サイクルロートﾞの整備不足。 
63 スポーツセンターを充実すべき。外注任せではなく。 
64 ノルディックウォークの普及について知らなかった。 
65 校庭の開放もするべき。 
66 スポーツ推進委員会があるにも関わらず、その活動が見えていない。 
67 高齢者も出来るようなものも必要。 
68 綾瀬市内に公共のプールがない。スポーツ施設の中にプールを設けて欲しい。 
69 多くの人が喜んで参加するとは思えない。 
70 利用のしにくさ。 
71 どのような広報活動しているのか教えてください。市民のほとんどが知らないのでは？ 
72 市の情報として伝わってこない。自ら調べないと分からない。 
73 敷居が高い。 
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【施策８】子育て支援、保育環境 

1 綾瀬市子育てしやすい市とは？ 
2 商品券では使いづらい気がする。 
3 商品券を使える年齢を上げて欲しい。 
4 子供食堂への市の支援や増設を望む。 
5 子供のいない家庭には関係しない。 

6 
幼稚園の長期休暇中、仕事のため預け先をいちいち探さないといけない。幼稚園で預かってほしい。小学生以上
にも支援してほしい。 

7 現金の方が使いやすい。 
8 子供券では使う場所が決まってしまう。赤ちゃん本舗などで使えるギフト券にして欲しい。 
9 商品券でなく現金がよい。 
10 出生時だったら紙おむつ等、確実に必要なものに対する市内どこでも使える商品券等がいい。 
11 子育て世代への支援が不十分（学費・生活費）。 
12 積極的に取り組んでください。 
13 各自の責任が軽くなり過ぎと思います。 
14 世帯に収入者が多いと何ももらえない事。本人はひとり親なのに。 
15 子育て世代の意見をもっと反映させるような工夫をしてほしい。所得制限など不要である。 
16 もっと早く取り組んでほしかった。 
17 保育園が順番待ちですぐに預けることができない。 

18 
待機児童の待機が長すぎる。私立保育園等の場合に市が差額を負担して保育園の費用を稼ぐための働きにならな
いようにしてほしい。 

19 病児保育など実際利用しにくい（様々な手続きを要する）。少し異なるが、託児なども含め利用料金が高い。 
20 親が子供のために使ってないのを耳にする。 
21 子供が幼い時の支援だけでなく、大学までの長期的な支援があると良いかも。 
22 ポトフ病児保育に 4回問合わせしたが、利用出来なかった。人員不足なのか？ 

23 
綾瀬市は子育てしにくいと思う。子供を持って初めてそう感じました。支援センターなど行かないと情報もわか
らない。行かない人は何もしないで終わってしまう。 

24 ちょっとズレていると思う。商品券ってなんか違う。 

25 
保育所は仕事が決まっていないと入れない。就職活動は子供の預け先が決まってないと採用してもらっても働け
ないのでどうにもならなかった。 

26 その保育をしている保育士の給料が低い。 
27 まだ待機児童の解消には時間がかかると思うから。 
28 待機児童解消などは素晴らしい取組ですが、商品券は無駄です。子育てて一番大変なのは学費です。 
29 支援が行き届いているとは思えない。 
30 情報が少ない。 
31 全ての人が分かるようにしてほしい。 
32 もう少し子どもに対して責任を持ってもらいたい。 
33 夏休みこそプラザなど毎日やってほしい。家以外の子どもの居場所を作ってほしい。 
34 周囲で子育て商品券を知っている人がいない。出生時以外の就学時とかがよいのでは。 
35 ひとり親家庭だけでなく、必要としてる家庭の相談、支援もしてほしい。 

36 
子育て商品券など、一次的・一時的・瞬間的に満足させるだけで、継続的・永久性がない。ご機嫌取りにほかな
らない。 

37 ０～２歳の子どもたちが集える場所が少ないと感じます。 
38 商品券は近くのスーパーで使えますか？デパートならあまり役に立たない。病児保育は受入数が少ないのでは？ 
39 まだまだ病児保育施設が足りない。 
40 人口が少ない市ですから、本当に支援が充実できれば現実は予算も難しいのでは。 
41 商品券ではなく、一時的に貸し出す物があればよい。 

42 
０歳から子どもを預けて働いているお母さんはたくさんいるのに、保育代は０円にするべき。保育園で熱を出す
と仕事を切り上げて帰ることはないように保育園でも体制を整えてほしい。 

43 ひとり親家庭だけでなく、どの家庭においても子育てと仕事の両立が叶う環境を整えて頂きたいです。 
44 ひとり親家庭でなくても、もう少し子育ての生活を考えてほしい。 
45 支援が少ない。 
46 困っているのは子育て世帯だけじゃない。 
47 子育て世帯ばかり優遇して不平等を感じる。 
48 そういったサービスかあまり認知されていない。 
49 子育て世代より貧困層を支援するべき。 
50 経済的等、子育て支援がなされていない。 

51 
子育ては出生時だけでなく中高生になっても支出は多いので、例えば公立中高の制服だとか、継続的に支援して
いくことが重要だと思う。 

52 商品券ではなく現金のほうがよい。綾瀬市にデパートないし。 
53 もっとアピールして欲しい。 
54 他の市に比べると、子供に対する支援が少ないように感じるため。 
55 出生時に渡す商品券の金額が少ない。これでは家計の足しにならない。 
56 活動内容を知らされていない。 
57 病児保育を利用するのにもお金がかかるため。 
58 父子家庭には何も支援がなかった。 
59 もっと支援が欲しい。 
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60 待機児童解消されていない。病児保育事業知らなかった。 
61 さらなる子育て支援が必要。日本のために、綾瀨市のために。 

62 
デパートがない都市でもらう商品券に価値があるのか？金銭的補助だけでなく、明石市のような対人支援が必要
では。 

63 取組を公開すべき。 

64 

少子化対策として子育て世代への支援を重視する点は賛成です。しかし、ひとり親家庭への支援は公平性の観点
からもっと慎重に行う必要があると思います。養育費の不払いを理由に税金で支援するなど本来あってはいけな
いことです。生活保護受給者のように支給前に親戚縁者の援助が本当に得られないのか、行政が事前に確認する
ことが求められると思います。 

65 子供を育てる環境はもっと進めた方が良い。 
66 各地域での子育て支援ができていない。特にこの大上地区ではまったくない。 
67 更に子育て世帯が気楽に相談したり、気楽に頼れる安心な場所、仕組みが出来たらと思う。 
68 妊婦検診、出産費用は全て公費に。今のままでは人口は減少するばかり。 
69 病児保育を行っている施設が周知されていない。 
70 全く知らなかった。 
71 大変だと思うが、朝もう少し早くから行ってほしい。 
72 自分が出産した頃にはなかったから。 
73 改善されている実感が全くない。 
74 どういう広報活動しているのか教えてください。市民のほとんどが知らないのでは？ 
75 保育事業に関して、病児の一時保育所が少ないと思います。 
76 ひとり親は優遇されすぎてると思うから。 
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【施策９】青少年健全育成 

1 もっとやってほしい！ 
2 小学生への不登校等の居場所がない。情報が足りない。 
3 親の意識を高める取り組みをした方がよいように思う。 
4 事業に関わる方の質の向上にも取り組んでほしいです。 
5 青少年相談室などの存在がわからない。 
6 児童クラブ、プラザに関係している知人がいます。問題が山積みの感があるように思います。 
7 積極的にやってほしい。 
8 青少年に届いていますか。 
9 引きこもり等の専門カウンセラー相談と共に、アウトリーチ相談等も含めて、より体制強化が必要。 
10 時間が短い。 
11 次女がいじめられていたが、市から勧められた学校？があまり合わなくて、中学時代を淋しく過ごした。 

12 
学童の数が少ない。市が経営する施設を増やして、預ける時間も長くしてほしい。とにかく学童が少ない。ふれ
あいプラザも時間を長くしてほしい。 

13 参加したくても誰に言っていいかわからない。情報がない。 
14 放課後児童クラブに希望したのに入所できなかった。 
15 小学校内に学童を作って欲しいです。 
16 どこでやっているのか知らない。 
17 利用状況が不明。相談が必要な青少年がこの取組を知っているのか疑問。 
18 親が子どものやることに対して着いて来る。子どもの育成ではなく、親のリクレーション。 
19 夏休みなど長期休みもプラザ事業を多く実施してほしい。 
20 内容がよく分かりません。 

21 
児童クラブにしても、ふれあいプラザにしても、対象とする子どもが不明確。よりシステマティックスな体制と
すべきだと思う。 

22 
仕方ない事ですが、放課後児童クラブの料金は高いと感じます。しかし、家で留守番させるわけにはいかず行っ
ていますが、もう少し安くならないかと思います。あと、放課後児童クラブは部屋が狭く感じます。コロナもあ
るのにもう少し広い場所がよいのではと思います。 

23 他の市に比べると不十分に感じる。 
24 休日に子ども一人で向かっていくのを見ると危険性を感じる（長期休）。 
25 遊んでくれる大人がいまいちだとつまらないと思う。 
26 利用しづらい。 
27 子供の面倒くらい親が見ろ。面倒を見切れないのに出産？ 
28 もっとスポーツ等普及させるべき。 
29 末端まで周知されていない。 

30 
内情を理解していないからなんとも言えませんが、青少年相談室は本当に機能していますか。学校などでそのよ
うなものがありましたが、本当に必要な人はそこに行くことができない事も多いです。スマホやＰＣから文章で
アクセスしてもっと身近にしていっても良いかと思います。 

31 
どのような方がどのような見守りをしているのかわからないが、適切な方がやっているのかわからない。自分は
怖くて預けられない。 

32 人数が多くて待機中だから。 
33 放課後児童クラブに入りたくても入れない事態がある。定員不足。 

34 
綾瀬市サイト青少年相談室紹介ページの「悩んでいないで気軽に相談して」というフレーズが他人事、かつ上か
ら目線に感じる。「悩んでいないで」と人の悩みを軽視する団体には相談したくならないと思う。 

35 周知すべき。 
36 知らないから。 
37 子供を持たない世代への認知がほぼ皆無。地域全体での青少年育成を目指すべきでは。 

38 
青少年の健全たる育成となると、この大上地区では子供会もないし、それに代わる活動もしていない。よってこ
の大上地区だけは他の地域と比べかなり不足している部分があるように思われます。 

39 利用料が高い。 
40 パートナーの育成強化をお願いしたいです。 
41 そもそも利用者が少なすぎる。 

42 
全部同じですね。こんな施策があったとは全く知りませんでした。どのような広報活動をしているのか教えてく
ださい。市民のほとんどが知らないのでは？ 

43 プラザは乱暴な子が多いので利用できない。子供が行きたがらない。 
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【施策 10】防災危機管理体制、災害に強いまちづくり 

1 有事の際、給水地の指定不明。家屋倒壊者の居住等の案内が不明。 
2 今のままで充分か？ 
3 寺尾北地区の人はほとんど避難所（天台小）に入れない。収容人数が少ない。 
4 防災の視点から、電柱を整備して道路下に全て見えなくしてほしい。 
5 不安と感じる。 
6 異常気象下の緊急避難場所が少ない（大雨や土砂崩れ等）。 
7 自治体の不在者が多すぎ。 

8 
防災訓練に１回参加したが、全くの想定（イメージ）内容になり具体性がなかった。マンホールトイレ（早口
小）設置したが環境が未整備。 

9 高齢者や身障者に対して災害時の対応する方法、「誰が誰を何をする」が伝わっていない。 
10 避難所に行けない、または行かない人の食料等の調達はどうなっているのか？避難民に届くのか？ 

11 
自治会の防災訓練で倉庫やマンホール等見せてもらったが、もっと広くＰＲした方がよい。わかりやすく。基本
的には自己責任で備えないといけないと思っているが…。 

12 自治会に入っていないと避難所へ入れないと会長に言われた。 
13 周知が不徹底。 
14 知らなかった。 
15 どこへどのように話を持っていったら良いのかあまり知られていない。 
16 「充実に努めている」の程度が不明。 
17 知らなかった。 
18 災害時に備えて、個人（家）にも備えに対しての取組をアピールした便利なものを教えて欲しい。 
19 町内の全体が安全対策に取り組んでいない。 
20 避難所となる小中学校のトイレをきれいにしてほしい。 
21 高齢者には避難用の非常食を全戸に配布すべき。 
22 ネットで調べられる方法をアナウンスしてください。 
23 防災訓練の充実。日常の高齢者支援。 
24 自治体を通してでないと分からない。 
25 どこに何があるのか分からない。 
26 市民に周知されていない。 
27 初めて知りました。 
28 人口に対して足りていないのでは？と思います。 
29 災害に遭っても安心できる強固な市であってほしい。 
30 もっとやってほしい。 
31 避難場所の公園が長期工事中。草ぼうぼうで立ち入り禁止。 
32 防災訓練だけ知っていたので。 
33 もう少し数を増やしていただければ。 
34 川の水が溢れないようにもっとしっかりした工事をしてほしい。 
35 災害前の準備が重要だと思います。今、自分もどこが一番安心して避難できるか心配です。 
36 個人での充実をさらに努めるよう。 

37 
上土棚中とかは風水害時の避難場所が少ないというか、たくさんの人が入れるほどない。笹山緑地ももっと使い
道があればいいのに。あまり人は来ないし、草だけ生えて、そのたびに草刈りしてもったいない。 

38 知らなかったため。 
39 自治会への加入と未加入とでの違いがありますよね。 
40 災害時に機能するか不安。 
41 情報が認知されていない。 
42 施策が全く見えない。本当にやっているの？ 
43 避難所は身体障害者にとって過ごしづらい。もっと配慮がほしい。 
44 住民の数に対する避難所、施設がないと思う。 

45 
この施策の遂行に際してどれだけの専門家が関与しているのか？とても疑問に感じます。真に防災危機管理体制
を構築するなら、更に幅広く多種多様な専門家で構成したチームが必要と考えます。 

46 
防災訓練は形骸化しているし、避難所は近くに二カ所あるがまずどちらに行くのかよく分からない等、災害時に
ついて全体的にぼんやりしている。 

47 さらなる充実が必要。避難所の老朽化が進んでいる。実災害時に使用できるのか心配。 
48 情報が届いていない。 
49 家族全員コロナで外出困難だったのに物資支給されなかった。 
50 個人で備えておくべきことだと思う。 
51 やっていることを公開すべき。 
52 避難所が近くにない。 
53 チラシの配布だけしか情報が来ていない。防災訓練など、地区で行ってみてはどうか。 
54 想定する災害のレベルに応じた多様な対策、できないことの明確化。 

55 
市としての取組は良い方法だと思われますが、各地域での防災意識が低い。特にこの大上地区では防災訓練の参
加率が低い。また、防災の意識も低いと思われます。 

56 
実際起きた時のイメージを普段から意識出来るように、何がどれくらいある、どう使うとか、分かりやすいマー
クや看板が目に入ると良いのではと思う。普段から意識や関心を持つ事、仕組みが大切と思う。 

57 取組の周知がなされていないと感じます。 
58 自治会に丸投げと思われます。 
59 場所を知らないから。 
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60 綾瀬市は広報活動の見直しから始めた方が良いですよ。市民のほとんどが知らないと思いますので。 
61 避難所に人が押し寄せた場合、全員を受け入れられるのか？受け入れられない場合の対応は考えているのか？ 
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【施策 11】火災予防と消防力 

1 火災報知器は自己管理が基本だと思うが、消防員等が個別に回って点検した方が良い。 
2 火災予防、災害予防の視点から、電柱を道路下に埋め見えなくしてほしい。 
3 救命講習会は月２～３回市民のために講習して欲しい（一般市民誰でも）。 
4 不安と感じる。 
5 この時期感心があり、参加したいと思う方が多いと思うが、いつどこで行っているのか？ 
6 火災報知器設置時に助成金を出して欲しい。 
7 救命講習会はもっと数多くやるべき。火災報知器の維持管理に何か呼びかけがあった記憶はない。 
8 取組が不鮮明。 
9 誰も点検に来ない。どうしたらよいのかも分からない。 
10 何でも男女平等は？ 
11 女性消防史員が当直を行うために必要な施設って、特別扱いする必要があるのか？性差別ではないのか？ 
12 ＰＲ不足。 
13 女性消防吏員は給料制なのか？ボランティア？ 
14 女性には無理。 
15 皆がやれるように、また資格にしないでほしい。 
16 救命講習会を数多く実施してほしいと思います。 
17 どのような施設整備なのか…。必要なのでしょうか？よく分かりません。 
18 講習会等の開催回数が少ない。住宅用機器について取付業者の関与を強めたら。 

19 
男女平等の空気に押されても、消防その他危険な仕事にまで無理やり「女性活躍」を推進するのは、現場知らず
の所業ではないか（もちろん希望者を否定してはいけないが）。 

20 あまり身近に感じることが出来ない。 
21 更に消防団員を募集して、年齢制限等撤廃が必要。 
22 知らなかった。 
23 住宅用火災警報器の維持管理を推進とは何をしているのかわからない。 
24 啓蒙活動が不足している。 
25 もっと実施していることを公開すべき。 
26 その仕事は男性に任せれば、そんな施設に使う費用が無駄にならない。 
27 消防の多様な防災対策の検討と積極的取組を期待。 

28 
この大上地区では救命講習を受ける人が少ない。原因は各個人がその講習を必要だと思っていないことかと思わ
れます。特に自治会の役員ですら必要と感じていない。 

29 どの程度「必要な施設」を普及しているのでしょうか。 
30 救命講習会など予定が合えば積極的に参加したいが、開催の周知がなされていない。 

31 
同じことを何度も書かせないで欲しい。こんな施策があったなんて、このアンケートで初めて知りましたよ。広
報担当者はタダ飯喰らいですか？ 
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【施策 12】防犯対策 

1 不審者の情報は連絡が来るが、その後どうなっているのかわからない。 
2 もう少し防犯カメラを増やすべき。少なすぎる。 
3 パトロールをしているが邪魔だというような運転手をよく見かける。 
4 110番の家がちゃんと機能しているのかイマイチわからず、入りづらい。 
5 「あやせ 110番の家」がもっと子供にわかりやすいとよい。 
6 不審者の情報が配信されるが、その後不審者がどうなったのか不明なので不安が残る。 
7 両親共働きの子ども達が公園で帰宅時間が過ぎても居残っている。公園にも防犯カメラの設置を！ 
8 あやせ110番を長年やっていますが、待ちの体制（何もしない）は止めてほしい。現場の情報を吸い上げる仕組み作りを。 
9 空き家が多く、管理状態が悪い。 
10 110番の家、不在の家も多く、高齢化している家もある。 
11 ただ設置しているだけに思えるから。 
12 防犯カメラ付き防犯灯があるのは初めて知った。あやせ 110番の家は見かけない。 
13 「あやせ 110番の家」を設置している家がいつも留守が多いと思われる。 
14 防犯カメラを増やしてほしい。 
15 外国人が夜に大声でしゃべっていて怖い。 
16 取組が不鮮明。 
17 人流の少ない時にパトロールをしてほしい。 
18 若い人たちの加入が必要。 
19 知らなかった。 
20 翌日にメールで報告は意味がない。 
21 防犯カメラ付き防犯灯を。 
22 警察署がないのでもっと力を入れるべき。 
23 街灯など少ない所が多く、夜は怖い。 
24 パトロールは強化した方がよい。あやせ 110番の家に行きにくい（気軽に行けるように）。 
25 パトロール市内巡視は夜間（22時以降とか）もあるとよいが、住民だけでは危険。 
26 あやせ 110番の家がどこにあるか知らない。 
27 110番の家がとても駆け込みにくい家があります。 
28 防犯カメラ付き防犯灯の設置をもっと増やしてほしい。 
29 警察署の設置促進を続けてほしい。 
30 パトロールをしている方とぶつかりそうになったことがあります。あやせ 110番の家がわかりにくいです。困ります。 
31 車でただ走って意味がない。 
32 まだ薄暗い道がある。 
33 あやせ 110番はどのような基準で選んでいるのか。自己申告なのか？ 
34 もっと増やしてほしい。 
35 防犯カメラを増やして欲しい。 
36 防犯カメラが少なすぎる。 
37 パトロール車はうるさいだけです。 
38 もしその家の人が居なかったらどうすればいいのか。家に入りにくい。 
39 どこまで抑止力になっているのか疑問。パトロール車にある程度の権限を与えるべき。 
40 あやせ 110番の家を私の住んでいる近所では見たことがないと思います。 
41 防犯カメラの充実を図る。 
42 パトロールをしている所を見たことがない。特定エリアのパトロール？ 
43 防犯の不安、セールスが多い。 
44 訳の分からない訪問が多くなっています。防犯カメラを多く設置。 
45 対策で防げているかどうか実感がない。身近に犯罪が起きないか不安がある。 
46 「あやせ 110番の家」の情報がない。 
47 何が近所であったのか、全部個人情報のため教えていただけない。 
48 子どもの帰宅後や夜のパトロールをもっと増やしてほしい。 
49 防犯カメラ付き防犯灯は少ないのではと思います。 
50 どこだかわからない。 
51 市に警察署がない。大和と併用。 
52 「防犯カメラ付き防犯灯の設置」はどこにあるのか？ 
53 パトロール車？市内巡視？やってるの？ 
54 パトロール車の運転が見ているとあぶないと思ったことが何度かあるため。 
55 パトロール車でただ巡回するだけ、あやせ 110番の家の看板を掲げるだけではないか。 
56 光害との兼ね合いもあるが、やや街灯が少ないと考える場所があると感じるから。 
57 110番の家の相談内容がよく分からない。 
58 防犯カメラの設置、増やしてください。空き巣対策。 

59 
防犯カメラはもう少し付けるべきと思います。ゴミ捨て場の不法投棄が多いです。児童の安全のためにもいろん
な所に付けるべきです。 

60 
110 番の家の活動がよく分かりません。パトロール車も見かけません。ただ回るだけではなく、困った時は言葉
ではなく合図できる方法を考えてほしい（例：ハンカチを出すとか）。 

61 あやせ 110番の家はほとんどお飾り。 
62 パトロール車はあまり見かけないし、110番の家も分からないし目立たない。 
63 交番だけでは不安。 
64 どこにあるのか明確に分からない。分かるようにしてあるのかな？ 
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65 「あやせ 110番の家」を掲げている家が相談しやすい場所とは思えない。 
66 個人の力で多くは望めない。やはり機器に頼るのがよい。 

67 
あやせ 110 番の家はよく見かけますが、防犯カメラ付き防犯灯のことは知りませんでした。安心して夜など歩け
るように自治会等で知らせてください。 

68 市内に約 840箇所「あやせ 110番の家」があっても、どこにあるのか知らないから緊急時に使えない。 
69 住んでいる地域にはまだまだ防犯カメラ等の設置が進んでいない。 
70 利用しにくい。 
71 防犯カメラの台数不足。 
72 子どもたちが安全に生活できるようにしてほしい。 
73 暗い道が多いと感じるため。 
74 パトロールを増やしてほしい。 
75 防犯パトロール車、何もしていない気がします。 
76 街灯が少なく、暗い道が多い。 
77 わかりづらい。 
78 防犯カメラをもっと設置して欲しい。深夜になるとゴミ捨て場に不法投棄をする人達がいる。治安が悪い。 
79 機能していない。 
80 110番の家、子供が言うには分かりにくい、入りづらい、勝手に入ったら怒られる。 
81 近所の交番はほぼ不在。 
82 防災パトロール？ただドライブしているだけに見えるが？ 
83 110番の家は実際活動なしで無意味。子ども見守り隊の多数立ち上げ、防犯カメラの増設等必要。 
84 効果があると思えない。己を守るのは自己の学習能力。 
85 「あやせ 110番の家」が機能しているか、防犯効果があるかどうかがわからない。 
86 防犯カメラ付き防犯灯の設置と書いてあるが、見たことがない。 

87 
私が住んでいる所にまだその活動が及んでないだけかもしれませんが、バス停に向かう道も街灯がほぼなく真っ
暗です。 

88 現状では治安が悪すぎます。この防犯対策ではあまりにも酷いと考えます。 
89 わかりづらい。 

90 
頻繁に不審者（露出狂）出没のメールが来るのに、対策が全くされていないように見える。あやせ 110 番の家の
貼り紙？はよく見かけるが、いざとなっても遠慮や失念から利用することはないと思う。 

91 さらなる防犯対策が必要。交番数を増やす。防犯カメラを増やす必要がある。 

92 
深夜帯になると外国人しか出歩いておらず、また声をかけられることもあり非常に不安。パトロールされている
ような実感はない。 

93 防犯カメラをもっと設置して欲しい。 
94 暗い道が多く、空き巣等の被害も出ている。 
95 やっていることを公開すべき。 
96 効果が分からない。 
97 防犯カメラの設置は足りていないように思える。 
98 綾瀬 110番の掲示がわかりづらい。 
99 綾瀬警察署の新設が必須。 

100 情報が来ないから。 
101 交番に巡査がいない。 
102 110番の家の看板を定期的に綺麗にしてほしい。目立たないなら意味がない。 
103 走り回るパトロール車の巡視では内容が伝わらない。 

104 
青パトによる見回りを行っているが、運転手によっては同区内を回っていない。これではパトロールとは言えな
いのではないかと思われます。 

105 防犯カメラは実際に稼働しているのかわからない。 
106 近隣で痴漢行為にあって助けを求められたことがある。夜道の暗さが気になる。 
107 110番の家やカメラの場所など、どこにあるか知らされていない。 
108 防犯カメラ設置数量を増やすべき。 
109 あやせ 110番の家が本当に機能しているのかがわからないから。実際は駆け込みにくいと感じる。 
110 自治会に丸投げと思われます。 
111 足りないと思う。 
112 市内に警察署がない時点で防犯対策が不十分だと思える。 
113 避難所や 110番の家設置は良いと思いますが、やはり広報活動不足でしょう。 

114 
パトロール車があっという間に走り去るのでアナウンス内容が分からない。高齢運転者が多く、危険を招くよう
な状況を見かけることがあり心配している。 

115 市中の防犯カメラが少ない。 
116 犯罪をさせない、地域ぐるみの防犯への取組を示すために、防犯カメラ付き防犯灯を増設してほしいです。 

117 
パトロール車の巡視はよく見かけます。ありがとうございます。「防犯カメラ付き防犯灯の設置」についてです
が、地域でタバコのポイ捨てや犬のフンの放置に困っています。近所の皆さんで自治会の区長に相談したのです
が、その後返答がありません。やはりカメラ付き防犯灯は厳格な設置基準があるのでしょうか？ 

118 周囲を見渡す様子もなく、ただ決められたルートを通過しているだけのように感じる。 
119 空巣が多い。 
120 わかりづらい。 
121 110番の家の意味を子供たちが知らないと意味がない。 
122 家の近くに防犯カメラ付き防犯灯がない。 
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【施策 13】交通安全対策、道路ネットワーク 

1 スマートインターチェンジ開通後バスの遅延がひどくなった。 
2 スマートインターチェンジ後、道路が混んで逆に危ない。 
3 両方に一時停止の標識・標示のない交差点が危険なため設置求む。 
4 危険な通学路がある。 
5 綾瀬は抜け道の町。広い道路がなければ。 

6 
通学路の信号設置がされず、実際に事故も起きているのに何もしてくれない。横断歩道でも車は止まってくれな
い。マナー悪い。 

7 
昔の交通状況のままの交差点が多く、非常に危ない目に何度もあったことがある現実をどうにかして欲し
い！！！ 

8 まだまだ目に見えていない。 
9 歩行者道の整備が悪い。 

10 
通学路での街頭指導者がほとんどいない。道が狭いのでいてほしい。道路の表示が消えてる、又は薄い。スピー
ドを出す車が多いため危ない。 

11 道路は作るが、作りっぱなしの状態の所あり。 
12 近くの道路を見てもまったく整備なし。 
13 スマートインター⇒渋滞を引き起こす。 
14 歩道すらない道路で安心して歩けないのに交通量は増え、小さい子どもがいたら住みたくない。 
15 歩道が狭く段差があり、歩きにくい。 
16 自転車の逆走。 
17 幹線道路は優先されて補修できていますが、その他の道路や道路標示が未整備。 

18 
歩道が狭くて危ない所が多々ある。デコボコの側溝があり、市役所に相談しているが未だに改善されない。車の
タイヤが落ちたり人が転んだりの懸念。 

19 通学路に信号のない横断歩道が多い。 
20 道路が舗装されていないところがある。 
21 整備が追い付いていないから。 
22 道路整備やってる？ 

23 
北の台小に子どもが通っている頃、蓼川から小学校への東名の橋上にポールやガードレールがなく怖かった。心
配だった。あちこち東名の橋上の安全確認は大事だと考える。 

24 交通指導員は交通安全の教習等は受講しているのでしょうか。車を止めればよいと思っているようだ。 
25 綾瀬に車の量が多くなり、排気ガスが多くなった。 
26 取組が不鮮明。 
27 インターチェンジの入口がわかりにくい。 
28 道路の整備についてはまだされていない所があると思います。 
29 吉岡地域ですが、道路で作業している業者が多いです。 
30 通学路の安全確保（照明など）。 
31 交通量多い所でもミラーや信号など心配な所もまだあり。 
32 ポールの設置場所によってとても迷惑な所がある。 

33 
車がすれ違えない程の道が多くあります。ミラーの増設を希望します。加えて仮設信号機など両者が気持ちよく
すれ違える車道であってほしいです。混みあう時間帯、信号機の切り替わりのタイミングで自然渋滞が発生しや
すい。 

34 イエローハットの交差点、スマートＩＣが出来たため大変混雑する。 
35 自宅の周囲が渋滞する（綾瀬スマートインター）。細い道路の整備が行き届いていない。今後に期待。 
36 スマートインターは便利かもしれないが、道路の渋滞が増えて迷惑。交通マナーの悪い人間が増えた。 
37 吉岡地区は信号も設置されず不満。 
38 道路が狭い所が多い。広げる必要あり。 
39 通学路に垣根などがはみ出ていて、歩く妨げになっている所があります。指導してください。 
40 もっと進めるべき。全く足りてない。 
41 進みが感じられない。 
42 住宅内の交差点に信号とカーブミラーが少ない。 
43 車止めポールがあると逆に邪魔なところもあるような…。 
44 道路の開通が遅い。 
45 40号線？混雑がひどい。 
46 道路整備が出来ていない。 
47 並塚刺笹塚線の藤沢市部分の早期開通を。 
48 必要な時に限って誰もいなくて困っている人が多い。 
49 歩道を整備してほしい。全ての道路沿いに。 
50 市役所の本通りから脇道に入って狭く曲った道路の危険。特にＪＡ販売場北側通路など。 
51 ポールの位置がかえって危なく感じる場所がある。 

52 
信号機が必要と思われるところにない。早川工業団地と城山住宅への道（車ツー南側）などもう一度見直しを希
望する。 

53 自転車の通不満（指導して欲しい）。 
54 道路サイドにあるポールが邪魔。 
55 交通事故多発地区に対して防犯カメラの設置がない。住民の意見を聞いていない。 
56 小中学校の交通安全教室よりも高校の時の安全教室が怖かった。 
57 危険な通学路が多い。通学路となっている大通りは全てガードレールを設置すべき。 
58 ミラー設置場所、見にくさの改善。 
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59 小中学校のマナーは悪いと思う。振り向かずに横断する子が多い。 
60 高校生以下の自転車ルールが出来ていない。 
61 子どもたちの通学路が全て安全とは思えない。 
62 公園周辺の子供の通る道を整備してほしい。光陵公園の所は特に危険。 
63 通学路に狭い道がある。 
64 自転車道の整備が遅れている。現状かなり危険のように思う。 

65 
綾瀬市のはずれに位置しているため何かと不便を感じます。市役所の周辺は公園等があってきれいになっていま
すが、こちらは散歩する気持ちがわきません。 

66 最近交通事故の形態が変わっています。子どもへの交通安全教育等に力を。 
67 最近は交通指導員は見ていない。 
68 まだ危険と感じる通学路がある。 
69 自治会を通してもっと情報がほしい。 
70 歩道のない道路を整備してほしい。 
71 子どもの通学路の危険場所の見直し。 
72 もっと必要としている所があるため。 
73 インターから早川城山への道路の信号設置が遅い。 
74 車止めポールの設置の仕方にもう少し工夫がほしい。 
75 車道が優先の道路が多い。歩行者、自転車が安心して通れる道がほしい。 
76 歩道の整備がまず第一。狭い危険。草ぼうぼう。アスファルトぼろぼろ。 
77 ポールの位置が悪い！！ 
78 タウンヒルズ近辺の信号機タイミングが悪く、渋滞している。 

79 
交通指導員が危ない誘導しているところをよく見るし、必要な横断歩道を削られいつもゴミ捨ての時ひかれそう
なので市は死ねって私に言っていると思う。 

80 
インターが出来たためにトラックが多く、排気ガスでマスクをしてても咳が出ます。子供達にどういう対処をし
ていますか？ 

81 
重要な交通インフラの整備の目的、内容の周知不足、誰かあるいは誰かの企業が利益を得ていないのか確認が必
要。 

82 城山公園前の道路を早く整備してほしい。交通事故や危ないことが多い。 
83 危険箇所はあるのに少しも改善されていない。 

84 
街頭指導には、朝、地域の方が子どもたちのために立ってくださっています。ボランティアでちゃんと報酬があ
った方がいいのではと思います。綾瀬はスピードを出す車が多いと思います。死亡者が出る前に信号をつける、
スピードを取り締まる（一時停止よりスピードを取り締まってほしい）を強化した方がよいと思います。 

85 両側に歩道がない所があるため、不便さを感じる。 
86 まだまだ危険な場所が多い。 
87 違反しやすい場所で取り締まりをしているが、なぜ違反するかの対策がなっていない。 

88 
まだ事故の起こりやすい所はあるのになかなか改善されない。スマートＩＣも入口と一般道が分かりにくくて危
ない。 

89 自転車が歩道を走っているし、道幅も歩道も狭い。 
90 歩くのも自転車でも整備が悪すぎて大変です。 
91 道路が狭く、歩道がないか狭いなど、安心して歩けない。 
92 城山中学校への通学路に横断歩道がない所がある。 
93 スマートインターチェンジに費用がかかりすぎた。その分、他の道路の整備をしてほしかった。 

94 
スマートインターチェンジが開通したら道路が混んで困る。交通指導員は通学路で旗を持っているだけで小学生
に指導していないと思う。 

95 交通量が増えたため、（小さな）交差点におけるミラーが少なく感じます。 
96 近くにとても見えにくいミラーがある。 

97 
住宅地にポールが多すぎて狭くなってとても不便。見通しの悪いカーブにまでポールをつけられて、対向車にぶ
つけられそうになった。住民にとってジャマ以外の何物でもない。 

98 
自宅近くの道路は幅が狭いが、朝夕の車の通行量が多く、スピードもすごく出ている車が多いため、歩いていて
日々怖い思いをしている。実際に事故（車やバイク）を何回も見た。 

99 未だ全てにおいて不満。 

100 
ＳＩ開通の影響か大きなトラックが狭い道路に侵入してくるようになり、何度も立ち往生している所を見るよう
になったので、注意を促す看板などを設置して欲しい。 

101 上土棚中のトンネルの先の道路整備がなかなか完了しない。 
102 通学路にガードレールがない所がある。 

103 
スマートインターの所が時間によってすごく混むのでどうにかして欲しい。マナーが悪い車がいると道路の妨げ
になって、車がいつまでも停まっている状況。 

104 道路計画にまちづくりの視点が欠けている。 
105 見通しが悪い通学路に猛スピードで走る車が結構あります。 
106 高齢者・障がい者・子供が安心して歩ける道路整備をして下さい！ 
107 施策の実効性が不明。 
108 スマートインター開通にもかかわらず、道路の整備が不足。 
109 綾瀬スマートインターチェンジが出来たことにより交通量が増え、主要道路が使いにくくなった。 
110 まだまだ人員不足で、シルバーを活用する等必要。 
111 別に参加していなくても、自分で立派にできることである。 
112 通学路周辺の交差点にミラーや横断歩道が少ない。 

113 
綾瀬インターチェンジ付近が混雑していると、タウンヒルズの辺りまで混雑していることがあるので、交通状況
の変化に対応できているのか疑問。 
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114 路面が古い。 
115 信号の時間とか見直して欲しい！ 

116 
綾瀬市以外の県央地区各市の共通点として、道路等のインフラ整備の設計が酷過ぎると感じます。根本から見直
すべきと考えます。 

117 道路の質が悪い。穴があったり。 
118 海老名市、座間市と協力して綾瀬市から 246まで快適に行けるようにして欲しい。 
119 県道 42号線、寺尾中付近の道路騒音道路振動がひどい。 
120 大上地区から風車公園前までの歩行道路の設備が不十分。 
121 一般道路の速度規制の強化が必要。 
122 事故多発交差点への信号等設置がまだ足りない。 
123 車止めポールが不必要と思われる箇所にも設置されている。 
124 北伸道路は要らない。 

125 
スマートインターチェンジができてから車が増えて、信号機のない横断歩道がなかなか渡れなくなった。学校付
近でも車はスピード出すし、飛び出してくる。朝の時間だと高校生が自転車で飛び出してくるから見ててとても
危ない。事故が多いところには信号機を付けてほしい。 

126 整備が追いついていない。大型トラックが増え、歩道が狭かったりすれ違えなかったり危険な箇所が多すぎる。 
127 スマートインターが出来たことにより周辺路地も含め交通状況が変わっています。早々な対応をお願いします。 
128 不便な道路や歩道が多い。 

129 

県道 42 号線から早川工業団地へ大型トラック・トレーラーが早川城山の住宅地の真ん中を通り抜けて行くこと
があります。小中学生の通学路のため、道路管理の部署に迂回などの対策を相談したところ「規制は警察の管轄
です」と門前払いを受けました。子どもが死亡するような事故が起きないと綾瀬市としては動かないだろうと受
け止め、子育で世代としては残念な気持ちになりました。 

130 効果があるのか。 
131 道路整備が後れている。 
132 市役所近傍の交通渋滞。 
133 狭い道が多すぎる。 
134 もっと狭くて交通量が多いところにもやってほしい。横断歩道があるだけじゃ車は止まってくれない。 
135 横断歩道で渡りたい人があれば、車の一時停止の徹底を。 

136 
中郷大邸線の整備について進展がない。また、進展しない理由の説明がされていない。通学路での事故が起こる
前になんとかしてほしい。 

137 指導員導入はよいのだが、指導員の意識が低い。指導員に対する教育もしっかり行うこと。 
138 スマートインター開通後の周辺道路交通渋滞緩和策。 
139 綾瀬インターが出来てから、幹線道路の渋滞が酷くなったと思う。 
140 設置のロードマップが見えない。 
141 インターチェンジ開通に伴い、大型車などが住宅街に侵入するようになった。 

142 
危ない箇所にポールを置けばいいというものではないと思う。かえって車がすれ違いにくくなったところもあ
る。もともとスマートＩＣには反対。ＩＣに近い住宅街の大型車の通行が増えた気がする。 

143 
スマートインターチェンジの設置は良いのですが、他の活動は全く見えませんよね？やっているつもりになって
いるだけでは意味がありません。スマートインターチェンジ以外の成果を示してください。 

144 通学時に危ない道路がたくさんある。 
145 車の渋滞。 
146 少ないので増やした方が良い。 
147 まだ狭い道に車の通りが多すぎる。 
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【施策 14】市民相談 

1 今回初めて知った。 
2 相談をもっと気軽にできると良い。 
3 不安と感じる。 
4 一度も参加する機会がない。 
5 実施していることが情報として入ってきにくい。広報に問題？ 
6 取組が不鮮明。 
7 どれくらいの効果があるのかわからない。 
8 時間制限があって満足した結論が出せないところ。 
9 相談時、別の所を紹介された。 
10 気軽に相談できない。 
11 もう少し詳しく知りたかった。 
12 その人の身になって考えてほしい。 
13 相談員の人数を増やし、市民が相談できる、しやすいようにしてほしい。 
14 あまり浸透していないように感じる。 
15 問題が発生した場合、ただちに放送してほしい。 
16 勉強不足で消費者問題出前講座を実施している事を知らなかった。 
17 やってることを知らなかった。 
18 利用しづらい。予約の取り方など。法律相談に行っても法律的な回答がなかった。 
19 周知されていない、不明。広報で告知するだけでは住民には届かない。自治会の活用など検討すべきである。 
20 実感できていない。 
21 市の相談に行っても時間が短く、親身に考えてくれない。 
22 一人暮らしの人でもいざとなれば頼ることができるように広告や対策を強化してもらいたい。 
23 周知されていない。 
24 聞いたことがない。 
25 周知されていないように考える。 

26 
環境保全課に竹やぶの木が家の方に来て困ると相談したら、市の土地じゃないから何もできない、苦情を聞くこ
としかできないと言われて何もしてくれない。土地の持ち主と交渉くらいしてほしい。 

27 形骸化している。 
28 相談は出来るが解決策はくださらない。 
29 高齢者に振り込め詐欺防止の留守電器を設置して欲しい。 
30 どこで何を行っているか全く分からない。宣伝がうまくない。 
31 親身になって相談に乗ってくれるというわけではないと感じた。 
32 相談しても解決に至らない。弁護士費用の助成等必要。 
33 法律相談はたった 30分の時間で、しかもあまり親身でない弁護士など、もう少しまともにならないか。 

34 
以前、相談の必要に迫られ綾瀬市の相談窓口を調べ問い合わせましたが頼りにならず、最終的に神奈川県の相談
窓口を利用しました。施策としてやるなら、ハードとソフトの両面を根本から見直すべきと考えます。 

35 窓口などがわかりづらい。 
36 以前相談した事があるが、納得の出来る結果ではなく、冷たい対応に思えた。 
37 法律相談に参加したが、叱責を受けただけであった。丁寧な対応が必要。 
38 消費者問題前講座より問題後の講座の方が現実的かもしれません。 
39 必要な階層に浸透していない。 
40 やっていることを公開すべき。 
41 効果に疑問。 
42 認知度が低い。 
43 法律相談を受けても解決したことがない。有料に誘導される。 
44 問題解決に至らなかった。 
45 相談回数をもっと増やすべき。 
46 知らなかった。 

47 
やっぱり広報不足でしょう。初めて知りました。広報活動しない方が相談件数が少なくて仕事が楽だからでしょ
うか？本当に相談に乗る気あります？？ 

48 消費者問題出前講座の存在があまり知られてない。問題があった際は消費者庁に直接連絡してしまう。 
49 時間や曜日が限られるため利用しづらい。一度の相談では解決しない。 
50 言えない人はどうしたらいい。 
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【施策 15】基地対策、基地との新たな関わり 

1 
「広報あやせ」では騒音が少なくなったとされていますが、蓼川では大型化したヘリコプターが以前より多数飛
行してテレビは聞こえないどころかふすまは振動する、窓ガラスは割れる等移住前よりひどいです。ちゃんと調
査して広報を作ってください！ 

2 手続きがわからなく、いつできるのか。 
3 米軍に求めた結果、どうなっているのか不透明。 

4 
住宅騒音工事が一部の人（居住年数）が厚い恩恵を受けて、居住年数が 30 年未満の居住者への住宅防音工事補
助がない。 

5 基地についてしっかり認識するべき（必要性、国の安全保障）。 
6 住宅防音工事について、市民へのインフォメーションが伝達不足。 

7 
住宅の防音工事等の情報があまりわからない。ロシア・ウクライナのニュースを見ると国防の重要性を身に染み
て感じます。自衛隊・米軍にもう少し感謝してもいいのでは。 

8 防音工事の対象外なので。 
9 防音工事等対象者には早く工事に着手して欲しい。 
10 日米交流が少ない。 
11 夜８時以降の飛行はやめてほしい。 
12 基地の「返還」を基本姿勢にしてほしい。 
13 助成金で行う防音工事の条件が厳しい。 
14 防音工事など充実していないと思う。 
15 施設の共同使用の内容・ＰＲが不足？ 
16 基地が不安。 
17 基地やゴルフ場等により主要幹線が閉ざされている。 
18 騒音は寝る時にもあるのでやめてほしい。 
19 アメリカ人がいないため、交流は不可能。 

20 
現在も次男が騒音被害から伊勢原市へ避難生活をしています。エリア外の住宅も防音工事の対象に入れるべきで
す。 

21 毎年同じようなことの繰り返しで実行力がない。 
22 Ｈ３年に建っているので工事対象外。 
23 防音工事や土地の買い上げが防衛省が主導で、市のビジョンが見えない。 
24 工事の順番がいつになっても回ってこない。 
25 負担は変わらないから。 

26 
朝から夜までうるさいので防音工事の助成についてもっと知りたい。大野では家族の数＋１部屋の防音サッシの
工事に全部屋にエアコン設置を無償で行っている。 

27 現在の状況からして基地がなくなるとは思ってはいない。実現したとしても国内のどこかに負担がかかるだけ。 

28 
日本側が何を言っても米国の姿勢は変わらないと諦めている。とはいえ、人間対人間の関係は大事にしなければ
ならない。 

29 米軍、飛行機をなるべく飛ばさないでほしい。 
30 騒音がひどくなった。夜間もうるさい。 
31 一度トラブルがあり不満。 
32 防音工事が行われるまで時間がかかりすぎる。 
33 マンネリ化している。 
34 ヘリコプターの音が大きくてテレビの音が聞こえない。 
35 オスプレイが来るようになった。いつの間にか…。 
36 飛行場としての民間活用を推進すべき。 
37 信用できる工事業者を教えてほしい。 
38 防音工事より基地完全に返還に力を入れてほしい。 
39 防音工事をやってくれる所の基準が不明。同じようにうるさいのに区域と区域外で分けられてしまう。 
40 実現されていない。 
41 毎日頭の上で飛ぶヘリコプターに腹立たしい。 
42 返還なんて実現すると思えない。 
43 故障した時のエアコンの助成金がない。事後申請で可能にしてほしい。 
44 飛行機の音がうるさくて家の真横を通っていても防音工事の対象外になっている。 
45 無駄な住宅防音工事必要ないと思う。 
46 まだまだ騒音が問題。 
47 厚木基地が綾瀬市にあることを知られていない。 
48 音がうるさい。 
49 早期返還を実現してほしい。 
50 何がどうなっているのか全くわからない。30年以上住んでいるが何もわかりません。 
51 毎日飛行機やヘリコプターが旋回飛行をしているが、発生源対策として減らすように調節してほしい。 

52 
上土棚北地区には防衛省へ土地を売った更地のフェンスで仕切られた空き地が多く存在します。市の土地にして
再開発できないか切望します。 

53 住宅防音工事の対象になったら連絡がほしい。 
54 防音工事で年数経過のみで施行が多く不備が生じたときの柔軟な対応をお願いしたい。 
55 急に雑音の時があります。 
56 徹底の仕方が形式的である。 
57 基地の存在を否定する必要はなく、そのまま共存していけばよいと思う。 
58 住宅防音工事の案内が普及していない。 
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59 防音工事をしてから 30年近く過ぎている。 
60 やっぱり飛行機は３台ほど連鎖していると怖い。 
61 まだ飛行機がうるさい時がある。 
62 防音工事が不十分である。 
63 騒音対策などあまりできていない。 
64 最近の防音工事不足。維持重点では？ 
65 ヘリの騒音は続いている。 

66 
飛行航路にあたる住宅に対し、防音工事の対象外となるのは不思議！現在は米軍機が飛行していないのであまり
気にならない。 

67 防音工事がまだだから…（自宅）。 

68 
長年住んでおり、マンションで目の前を飛行機が通っているにも関わらず、騒音もかなりあり、一度も工事対象
になっておりません。なぜか知りたいです。 

69 知らないから。 
70 防音工事を早く進めてほしい。 
71 我が家では住宅防音工事ができませんでした。 
72 安全対策と情報が不十分。 
73 もっと騒音が何とかならないかと思う。 
74 以前と何の変化も見られない。 
75 防音工事は各自家が予算をもらい業者を選考しないと手抜き工事、雑、エアコンが古い等問題あり。 
76 ちゃんとやってるの？全く変わらないけど…。 
77 完全ではない。防音工事できる築年数などを皆教えて欲しい。 
78 基地のうるささには慣れたが、地震の時に炊き出しとかしてくれるのでしょうか？ 
79 基地が広すぎる。 
80 防音工事まであと１年という時に対象外になってしまいました。音は変わりありません。 
81 米軍基地の街、綾瀬を柱として日米交流、経済活動など資源として活用する案に乏しい。 
82 もっと文化交流を行い、綾瀬市独自の強みを生み出していくべきと考えるから。 
83 成果が見られない。 
84 全ての住宅に防音しているわけでもないので。 
85 夜、飛行機が飛んでる。 
86 新築には特に防音対策を強化してほしい。防音ガラスなど。 
87 まだまだ騒音がすごい時がある。昼のヘリの音もうるさい。 
88 国で買い上げの住宅の線引きが納得いかない。 

89 
頑張ってください！家の防音工事をやってほしい。やれる所とやれない所があるとかで不平等である。住んでい
るのは一緒です。 

90 マンションの防音工事も実施してほしい。 
91 騒音対策の防音工事がきちっと進められていない。 
92 騒音、落下物の怖さ。ヘリコプターの飛ぶ低さ。 
93 騒音対策をしっかりしてほしい。 
94 全然改善されない。 
95 オスプレイがいつの間にやら飛んでいる。 

96 
防音工事とかしてくれるのはありがたいが、防音工事した窓のカギが壊れたから申請したのにぜんぜん連絡がな
い。直してくれない。昔ほど航空機が飛んでないし、騒音に慣れてしまったのかほとんど気にならない。厚木基
地がなくなってしまったら税金が高くなったりして綾瀬市もお金もらえなくなってそっちの方が困る。 

97 防音工事できる地域とできない地域がある。 
98 たまに夜間もうるさいです。 
99 成果が感じられない。 

100 
夜中も飛行機が飛んでいる音がするし、日中、飛行機の騒音で電話も聞こえない、テレビも聞こえないことがあ
る。 

101 基地の縮小、返還などは無理なのでは？ 
102 基地対策をしているように感じないから。 
103 深夜帯の騒音が気になる。将来子育てするには住み続けられないと感じるため。 
104 更に徹底的な対策をしてもらいたい。 
105 騒音対策の範囲が平成に建てた建築に不利。 
106 交流は難しい。 
107 米軍機は減少したが、自衛隊機が大幅に増えて米軍機と大差ない。 
108 未だに基地の騒音問題がなくならないので。 
109 国へのアプローチ不足。 
110 施設の共同利用に関しては市民に対しては余りないように思います。 
111 あまり効果は見られない。 
112 安心安全な街造りを推進してもらいたい。 

113 
防音工事等、着工まで遅すぎる。基地に直面している地域なのだから、沖縄とまではいかなくても、もっと国に
働きかけを強化すべき。 

114 夜遅く、夜中にヘリ、戦闘機が飛んでいるが、ちゃんと注意しているのか疑問です。 
115 広島長崎等で米軍は大量虐殺者である。即刻米軍は日本から出て行くべきである。 
116 飛行機がうるさいのが減っているわけでもないし、防音工事は昔に一回だけでは足りない。 

117 
地域として共存共生していくのか、排他なのか、行っている活動内容は何かを明確に開示してほしいです。声を
挙げるだけが政策ではないです。 

118 防音工事の対象家屋をもっと広げて欲しい。 
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119 
リフォームされた中古住宅を購入したが、防音対策がされてるとは思えないほど音がひどい。訴訟も検討してい
る。 

120 住宅防音工事など、限定的な工事でただ家を壊されるだけだと思っている。 
121 防音工事の改修申請したが、いつ出来るか分からない。 

122 

引っ越しをする前は内見の際には飛行機やヘリは飛んでおらず気にならなかったが、引っ越してくると真上を飛
ばれるたびに小さい地震かのように物が揺れる音がします。新築を購入しましたが、建てる際に対策の徹底を義
務化などしないといけないのではないでしょうか。また、市自体は基地があることによる恩恵を受けているよう
感じられますが、こちらには特にないように感じるほどささやかです。 

123 まだまだうるさい。 

124 
基地があることのメリットとして補助金の収入などと思いますが、デメリットとしてどんな意見があるのか知り
たい。 

125 活動しているか全くわからない。 

126 
平日の日中、航空機の音がうるさすぎる。家の真上をひっきりなしに飛んでおり、静かな時間がないくらい。ス
トレスです。 

127 飛行機の音がうるさいし怖い。子供が寝てる時にその音で起きてしまう。 
128 具体的な活動内容がわからない。 
129 騒音は減らない。 
130 成果がない。 
131 いまだに飛行機ヘリコプターがうるさい。うるさい。うるさい。 
132 エアコン設置を希望。 
133 最近は米軍機の騒音が多く、米軍基地の縮小を問題とすべき。 

134 
現在の国際情勢から、基地返還を声高に唱えることは国益を損ない、綾瀬市のイメージを低下に繋がりかねませ
ん。日米交流を強化して、市民の基地に対するネガティブなイメージをポジディブなものに変えていくような政
策を企画・実施してほしい。 

135 基地をなくしてほしい。 
136 ちゃんと防音ができていない。 
137 騒音がうるさい。 
138 騒音対策は一切されていないと思う。 
139 市内放送のラジオ電波が入らないことが多く、何を言っているかわからないことが多すぎる。 
140 まだ、騒音大の時がときどきあり、不満。 
141 防音って聞いてたけど、全然防音じゃない。 
142 飛行回数も減っているので騒音対策は不要ではないかとも思われるが。 

143 
防音工事時につけたエアコンが壊れ、申し込みをしたが、全然対応してもらえなかった。また、基地開放の時、
地元以外の車が違法駐車するのが原因で渋滞し困っている。 

144 騒音があるとは思えない。 
145 米軍機か飛ぶにも関わらず、防音工事の対象になっていない。 
146 基地は必要ない。他の利用・活用を検討すべき。 
147 騒音は未だ気になるから。 

148 
飛行機の騒音は不満、不快。低空飛行は恐ろしくもある。ただ、該当区域なので空調や窓など防音工事を受けて
いるのも事実なので複雑な思い。 

149 
建て替えた家には防音工事が適応されないのは困る。以前工事の手続きをしていましたが、一向に順番が回って
きませんでした。 

150 防音の効果はあまりない。手続きに時間が掛かる。 

151 
艦載機を移転させたことによって税収等が減り、逆に市民に負担を大きくかけているという疑問が囁かれていま
す。 

152 
アパートの大家さんが防音工事をしてくれないので騒音が酷い。賃貸アパートであっても防音工事を徹底してほ
しい。 

153 基地開放時など、出来れば地元の人はあまり並ばず入れるチケットなどがあるといいと思います。 

154 
基地の件、具体的な成果ってありますか？個人的には基地に対する不満はありませんけど。日本防衛に必要な事
ですし、問題とは思いません。 

155 国防大事ですよ。 
156 自宅の真上を数分おきに飛行機が通過するのに、補助等の対象外エリアであることが不満。 
157 防音工事の地区が縮小された。 
158 艦載機はほぼなくなったが、哨戒機やヘリの騒音がまだまだである。 

159 
築 30 年以上経つ住宅に住んでいます。防音工事などを求めていただけるのは大変ありがたいのですが、やはり
実行していただきたかったです。 

160 対策できていない。 
161 綾瀬市落合地区にも防音工事の案内を送って頂きたい。一部しか出来てないのは対応が遅い。 
162 防音工事エリア外。 
163 あまり身近に情報が入ってこない。 
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【施策 16】公共交通ネットワーク 

1 大上地区から市役所までの交通が不便すぎる。 

2 
医院の始まる時間、スーパーの開く時間に合わせた時間帯が混雑する。始発に近いので座れるがすぐに席をゆず
る。30分立ちっぱなしなので、歩いて 30分の方がましなので雨の日以外は歩く。 

3 本数が少なく利用しにくい。 
4 本数が少ない。 
5 本数が少ない。 
6 綾瀬市には鉄道、保健所、警察もない。コミュニティバスが１日 AM・PM１回だけ。少ない。 
7 鉄道誘致を進めて欲しい。 
8 本数が少ない。 
9 コミュニティバスが高い（大和では 100円）。コミュニティバスの本数が少ない。 
10 現在は車をまだ運転しているので利用していないが、今後利用度の高い路線にしてもらいたい。 
11 本数が少ない。 
12 ２コース利用できるが、各コース時間が重ならないようにして欲しい。 
13 バスの本数が少ない。 
14 本数が足らない。 
15 湘南台駅行きのバス路線がほしい。 
16 新たな交通手段の導入の実現性を疑う。 
17 他市など定期券（３、６、１年）用のバス購入補助を行っています（神奈川相鉄バス）。利用者のためにぜひ。 
18 本数が少ない。 
19 コミュニティバスの経路を再考してほしい。路線バスとコミバスの経路が重複している。 
20 コミュニティバスの本数が少ない。 
21 本数少ない。 
22 バスの本数が少ない。１時間に１本。コミュニティバスなし。電車の駅がない。 
23 コミバスの本数が少ない。 
24 鉄道の誘致を進めて欲しい。 
25 本数が少ない。 
26 不安と感じる。わかりにくい。 
27 綾瀬市に住んでいるのに市内を自由に動けないほど不便な地域。 
28 綾瀬には鉄道駅がなく、長後、さがみ野以外に湘南台への直行バスを検討してほしい。 
29 コミュニティバスが利用しづらい。料金が高い。 
30 １日に数本だったり、午後にはもう走っていないところもあるから。 
31 コミバスの本数の増加。 

32 
今まで車を運転していましたが、やめた途端全部病院通いはタクシー使用です。コミュニティバスももっとバス
の通らないところ（相鉄神奈中）を走ってもらいたい。 

33 
コミュニティバスの運行は知っていますが、バス停までの移動困難者には問題が。生活困難者へのサポートは住
民の近くの人に。 

34 駅のない綾瀬市として交通の便をもう少し細かく考える必要がある（コミバスは本数が少なすぎる）。 
35 本数が少なく使いにくい。 
36 ずっと不便。 
37 現在通行していない各地域に１日往復２回くらい通行を検討してください。 
38 利用料が他の市に比べて高い。車輛が小さい。 
39 市役所の立地条件を考慮した交通手段の確保。 

40 
スポーツセンター、中村地区センター、市役所、文化センターに行くにも合うダイヤがない。今は私が妻を車で
送迎している。 

41 バスターミナルを考えること。 
42 コミュニティバスの路線を増やしてほしい。 
43 年齢的に考えて、数年したら免許返納しようと思っている。近隣の駅の発着を増やしてほしい。 
44 鉄道がないのだから欧州のように路面電車を走らせるという発想はなかったのか？今更遅いとは思うが。 

45 
蓼川から役所方面へのバスの移動の利便性を高めてほしい（コミュニティバス以外、乗り換えしなくてはならず
不便）。 

46 もう少し本数がほしいです。 
47 交通機関の駅を作ってほしい。 
48 近くに通るバスの本数が少なく、大学の６限終わりの交通手段がなくて困っているから。 
49 コミュニティバス本数、路線が少ない。公共バスの補助など他の方法も検討して欲しい。 
50 使いにくい（年寄り用になっている）気がする。 
51 早く導入して欲しい。 
52 今の場所では停留所が遠い。少しコースの見当の仕様を考えてほしいです。 
53 排気ガス等の問題をなくすため、電気自動車導入し、補助金を市も助成して欲しい。 
54 日中、１時間に最低１本のコミバスが欲しい。 

55 
取組の最中とは思いますが、綾瀬はとにかく公共交通手段が少なく不便です。高齢化に伴い免許返上を検討して
も、便の悪さがネックで手放せない方も多いと思います。早急な対応が必要です。 

56 電車を誘致してほしい。 
57 コミバス等は走らせるなら市内全域でやるべき。 
58 具体的なものが全く見えない。 
59 乗る人の少ない地域のためのバスは通らないでしょう。 
60 移動について多様な世代のニーズに応じて利便性向上を模索してほしいから。 
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61 高齢者向けの地域密着の移動手段がほしい。 
62 駅がない所にコミュニティバスや普通バスの本数、早朝、深夜など少なく感じる。 
63 コースが長すぎる。 
64 ドローンタクシーなど考えてほしい。 
65 綾瀬市は全体的に交通の便が悪すぎます。 
66 本数が少なすぎる。 
67 バス代が高い。 
68 もっといろんな所に行けるように、高齢者が安く行けるように！年金生活者は無料でもいいと思う。 
69 コミュニティバスが２時間に１本。市役所へ行くのに半日もかかる。年寄りは困る。 
70 コミュニティバスをタウンヒルズ、ライズモールなど商業施設にもとめてほしい。 
71 どの程度行っているのかわからない。 
72 コミュニティバスの本数が少なく、利用したい時間帯に運行してない。 
73 どのような内容ですか？ 
74 どこに行くのも不便なので検討ではなく即実施。 
75 狭い道路に早いスピードで危険。 
76 福祉プラザを回るコミバスがない。 
77 本数が少ない。コースが不便です。 
78 吉岡東地区はコミュニティバスがないので、市役所タウンヒルに行くのが不便。免許返納の時期。 
79 早急に公共交通の普及が必要。コミュニティバスの最終便が早すぎる。 
80 もう少し便利に使えれば…。 
81 新たな交通手段についてはぜひとも具体的な方策案を共有頂きたいと思います。 
82 恩恵は受けておりますが、出来たら本数を増やしていただきたい。 
83 本数が少ない。 
84 具体的に何をどうした？内容がわからない。 
85 コミュニティバスがあることはありがたいが、もっと本数を増やしてほしいです。 

86 
市内に駅がないのだからもっと安い値段で海老名まで行けるようにしてほしい。コミュニティバスは実質老人向
けだから、若い人や通勤、通学に向けた交通手段を市で導入してほしい。 

87 知りませんでした。 
88 コミュニティバスの本数を増やしてほしい。 
89 人口が多い所はコミュニティバス通っているのに、私たちの所はないので病院まで大変です。 
90 バスの運行回数増を望みます。そのためにも防衛省空き地に移住者を増加させる。 
91 通るところはすごくいいが、民間のバスの補助金がない。 
92 鉄道網がない。 
93 １時間に１～２本に検討してほしい。 
94 自家用車がないと市役所に行くのが不便。 
95 高齢化に伴い、移動手段として今後コミュニティバスになる場合、地域的に本数が少ないので。 
96 かしわ台方面へのコミュニティバスが全然ないので、もう少しきめ細かくしていただきたい。 
97 路線が家から遠かったり、本数が少なかったりで利用しにくい。 
98 新たな交通手段の具体化。 
99 便利な足にはなっていない。 

100 検討だけで実行されていない。駅のない綾瀬はもっと交通手段を整えるべき。 
101 コミュニティバスのバス停が遠く、使うことができない。 
102 バスの時刻、回数が少ない。 
103 バスの本数が少ないので利用しない。 
104 バスの本数が少ない。かしわ台行きのバスがあってもよい。 
105 朝、夕を増やしてほしい。 
106 運行回数が少ない。 
107 本数を増やしてほしい。 
108 バスの通らない場所もあり、通してほしい。 
109 現状は乗ってみようとする気にならない。 
110 交通手段がなさすぎ。 
111 自分が使うコミュニティバスの本数が少ないから。 
112 コミュニティバスの本数の増加や移動地区の充実。 
113 子供を連れて公園に行くのに便利なコミバスの再編をしてほしい。 
114 もっとバスの数を増やしてほしい。 
115 コミュニティバスの運行状況が分からない。神奈中バスとの役割分担はあるのか？ 
116 便をもう少し増やしてほしい。 
117 コミュニティバスの路線を増やしてほしい。 
118 高齢になっての車の運転は不安です。もっといろいろ考えていただきたい。 
119 乗車しにくい。 
120 コミバスの本数が少なく利用しづらい。 
121 なんで湘南台行きのバスがないのか全くわからない。出してください。 
122 コミュニティバス、高齢者の無料化を進めてほしい。 
123 市民だけど買い物、銀行すべて海老名へ。コミバス見たことない。 
124 小園地区にはコミュニティバスが動いていない。 
125 バスの時間が少ないので、今少し増やしてほしい。 
126 本数が少なすぎるから利用者も少ない。もっともっと本数を増やすべき。 
127 私自身は病院、買い物等タクシーを利用しておりますので、できましたらいくらか補助して頂きたいと思います。 
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128 バスの通るコースが少ない。停車場まで遠いと利用しにくい。 
129 便数が少ない。病院や買い物等の便がない。 
130 バスの本数が少ない。 
131 コミュニティバスの本数が少ない。 
132 バス停までが遠すぎて行くことができない。 
133 バスの本数が少ない。 
134 何の利益、利用がない。 
135 駅に行くにもバス停が遠く身動きができません。綾西では市役所行くことも大変。柳橋にバスは必要です。 
136 コミュティバスなんて来ない。 
137 鉄道がないので、大手のバス事業者のみならず多様なアイディアを取り入れては。 
138 朝晩の渋滞がひどいため、鉄道駅を設置してほしい。 
139 不便な地区がある。さらなる検討が必要。赤字の問題もある。 
140 便が少ない。 

141 
コミュニティバスがまったく通ってない。乗ったことない。神奈中のバスが減ってる。光綾公園整備するなら駅
のない綾瀬、もっと市として交通に力を入れて欲しい。 

142 交通に関しては不便である。 

143 
駅がないためバスをよく利用しますが、もう少しバスの本数が多ければ助かるのにと思います。駅ができれば一
番だが、駅がないのも綾瀬の魅力であると思う。 

144 コミュニティバスは利用できない所が多い。 
145 私営企業との棲み分け内容が不明。もっと頭のよい交通インフラの利用検討、促進すべき。 
146 帰って来れなくなる（市役所など）。 
147 コミバスの回路が少ない。 
148 コミュニティバスを無料化にする。 

149 
バスの交通手段がないのにバスと電車との時刻がギリギリのため、（バス）目の前でドアを閉められる時があ
る。 

150 バスの数（本数）が少ない。駅がないことを考えた方がいい。 
151 バスの本数が少ない。もっとルートを増やしてほしい。 
152 私の住んでいる所は実施していません。廃止して平等に使えるようなシステムが必要です（バスの割引とか）。 
153 高齢者が増え、駅がないのだからコミュニティバスがもっと身近に感じられれば。綾瀬は自家用車必須。 
154 近所では運行していない。 
155 路線バスの方が本数も多いし、バス停も近くて便利。 

156 
本数が少なすぎる。役所に行っても夕方には帰りのバスがないことが多い。あてにできないし乱暴な運転手もい
る。 

157 
４号車が走っていますが便数が少なく、午後の診療に間に合わず利用できない。２、３便を少し早い時間にして
ほしいです。神奈中をと言われますがコミュニティバスを利用したいです。 

158 バスの乗り継ぎができない。行きは乗れても帰りの便がない。 
159 本数が少ない。 
160 本数が少なすぎる。 
161 急いで頂きたいと思う。 
162 コミュニティバスは住んでいる場所によって一度も利用したことないと。 
163 コミバスも指定席のようなものができているらしく使いづらい。交通の便が悪すぎる。 
164 コミュニティバスの本数を増やしてほしい。不便です。 
165 駅がないことが不満。 
166 コミュニティバスの運行本数が少ない。 
167 スポーツ公園行きのバスがあったら嬉しいです。 
168 乗用車がある今は不便ではないが…。 
169 利用者があまりいないのにコミバスを増便するのは無理でしょうが、新たに交通手段導入をお願いしたい。 

170 
今 65歳以上の人はバス代 100円だけど、70歳か 75歳以上の人は無料とかにしたら運転免許返納とかに繋がりそ
う。綾瀬は車がないと困るから。高齢者のコミュニティバスカード、バスがあやぴぃのラッピングバスなんだか
らカードもあやぴぃを使えばいいのに。そしたらもっとバス使う人が増えるのではないかな。 

171 子どもが移動しづらい。 
172 バスの本数が少ないので不便。 
173 本数がもう少し増えるといい。 
174 駅が近くにできた方がよっぽどいい。バス高いし、本数少なすぎ。結局車を使った方がいい。 
175 自分が利用したい時間帯に運行がなかったり、本数が少ないから利用しづらい。 
176 バスの本数が少ないと思います。 
177 路線不足。 
178 実際にどれくらい交通手段導入の話が進んでいるのか見えないから。 
179 小園地域への乗り入れがない。市役所までしか行かないため、病院に行きにくい。 
180 活用したことはないが、本数がもう少しあると便利そう。 
181 もっとバスの本数を増やしてほしい。駅が綾瀬にはないので。 
182 高齢者対策を追求してもらいたい。 
183 コミバスは通販があるのでいらない。 
184 コミュニティバスは本数も少なく使えない。 
185 電車が通っていないので本当に不便。 
186 運賃の支払いにＩＣカード等を使えるようにして欲しい。現金のみの運賃支払いは利用を遠ざけると思う。 
187 コミュニティバス、小さくてギュウギュウ詰めになる。混んでる時間は大きめのバスにして欲しい。 
188 小手先の計画では街は寂れる。 
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189 コミュニティバスの交通系ＩＣカードの導入を検討してほしい。両替はできるが、スムーズさに欠けると思う。 

190 
車を持ってない方・未成年にとってバスは唯一の移動手段になります。なので、ＩＣ対応や本数・時間を広げて
欲しいです。 

191 バスの路線や本数をもっと増やして欲しい。 
192 駅がなく。バスも少なく不便。 
193 免許返納したらタクシー券など検討してほしい。 
194 具体例がない。 
195 誰に対しても優しい、新しい交通網を検討して欲しい。 
196 駅がないのだから、もっと利便性を向上させるべき。 

197 
コミュニティバス運転手の高齢者採用をやめて頂きたい。特に運転が荒く、高齢者が倒れそうなのを何回も見か
ける。 

198 乗ったことない。 
199 バスの本数も少なく、主要な鉄道駅に向かおうとするとバス代も高く不満。 
200 コミュニティバスの使い勝手が悪い。 
201 利便性を感じない。 
202 バスの 1時間の本数が少ない。バスは大きくなくていいので、本数を増やすべき！ 
203 コミュニティバスをもう少し時間帯増やして頂けましたら幸いです。 
204 海老名駅 長後駅へ繋げて欲しい。 
205 バスが運行してない。 

206 
コミュニティバスを利便性良いルートなどを開拓・再編するのは経済的にも難しいと思うが、高齢化社会と向き
合うには必須事項。 

207 便数が少ない。 
208 期待します。 
209 コミュニティバスの長後駅へのアクセスがない。 
210 バスの時間を増やす。 
211 コミュニティバスを見かけたことがない。 
212 バスの本数が少ない。バス停がやや遠い。 
213 バスの区間の見直しが必要と感じる。 

214 
効果が出ているように感じない。自宅から市役所までバスでも 40 分かかる。車がなければ市のサービスを活用
することもできない現状には不満しかない。 

215 高齢化の進行に対する対策が必要。 
216 バスが渋滞の原因となっているので、道路整備と一体で計画するべきだと思う。 
217 コミュニティバスの本数が少なすぎて使えない。 

218 
バスの本数が少なすぎて使いにくい。住宅地を通るのはいいと思うが、病院やショッピングセンター、郵便局、
銀行などに止まるようにしてほしい。 

219 現在の公共交通で十分。規模が大きい事業者は通勤時間は専用バスを。 
220 バスだけだと不便。 
221 バスの本数が少ないよー。 
222 バスの経路増やして欲しい。 

223 
コミュニティバスはルートが利用しにくいため、交通手段の選択肢から外れます。市役所から長距離を走って駅
に向かうような走り方ではなく、駅とのピストン輸送に特化するなどの抜本的改革をしてほしい。 

224 公共交通機関が少ない。 
225 不便すぎる。 
226 綾瀬市役所行きでは利用しづらい。 
227 コミュニティバスの利便性が低い。増便、オンデマンド（随時停車）方式の導入。 
228 具体的にどんなことをやっているのかが見えない。 
229 コミュニティバスの運行本数が少なすぎる。目的地も選べない。不便。 
230 全ての路線を一筆書きにして、市役所での乗り換えをなくすべきだ。 
231 他自治体を参考に、綾瀬に適した効果のある方法を検討してください。 
232 本数が少ない。 
233 新たな交通手段の導入とは？陸の孤島を脱するための施策が市民から見えない。 
234 この大上地区では、駅に近いとの理由でコミバスが来ない地域がある。高齢者にとって不便な時がある。 
235 必要ではない。 
236 バスは高いし、時間がかかるし、不便です。それよりも電車の駅を作ってください。 
237 もっと身近に便利になると良い。 
238 収益の関係もあると思うが、便が少ない。 
239 バスの本数が少ない。バス停がやや遠い。 
240 地域に鉄道と接続出来るコミュニティバスが通っていない。 
241 コロナ感染対策。 
242 まだまだ交通の便が悪い。 
243 巡回コースを増やすべき。例えば綾瀬スポーツ公園行とか。 
244 検討があるなら早く計画を動かしてほしい。 
245 高齢化に伴い、公共バスなどは必然だと思います。 

246 
市内に駅がないのでどうしても市外の最寄り駅まで車かバスを使わねばならない。もともと路線バス区域なので
コミュニティバスは対象外のようだし、そのうえコロナ禍で路線バスの本数が目減りして非常に不便である。 

247 鉄道必須。 
248 海老名駅まで出るには相鉄バスに乗る必要があるが、もっと近くにバス停があると有難い。 
249 検討ではなく、早期現実化させて欲しい。交通が不便過ぎる。 
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250 バス通りが少ないので不便。 
251 駅がない。 

252 
コミュニティバス、減っていますよね。老人に対するケアをしているような事がこのアンケートで書いてありま
すけど、逆行していませんか？綾瀬市として老人の移動は重要じゃないと考えているのかな？ 

253 
コミュニティバスの支払いで PASMO が使えたら嬉しい。バスが小さい上に次の便までかなり間があるので、途中
乗車する場合に乗れるのか不安になる。 

254 
高齢者の免許返納が話題になっていますので、鉄道やモノレールなど時間に正確な公共交通機関がないと満足度
はなかなか上がらないと思います。かわせみ号は本数が少なすぎて使いづらいですし、小型のバスでちょこちょ
こ曲がりながら走るので、乗り物酔いしてしまいます。新たな交通手段に期待しています。 

255 運行地域の偏り。 
256 １時間に１本は少な過ぎる。せめて１時間に１本はほしい。 
257 コミュバスよりもオンデマンドタクシーの方がよいのでは？ 
258 料金が高い。 
259 交通機関は少なく不便。 
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【施策 17】住宅、景観 

1 近所にボロボロの家屋があるが、猫は住みつくし台風の度に怖いが放置されたまま。 
2 市営住宅はなくても良いと思う。 
3 電線の地下ケーブル化は良いが、いつまでどこをが目に見えていない。 
4 ゴミ出しのマナーも悪い、カラスが多い、ちらかしも。市内の電線が多い。 
5 土木、建築、運送会社の簡易的な景観を損なわれるものが多すぎる。 
6 街の景観も重要だが、空き家が多すぎる。 

7 
小園団地内の老朽家屋や市管理地の樹木・雑草が放置されている。会社が隣接する壁や塀などにも雑草が生えて
何もしない。 

8 市のやり方が目に見えてこない。 
9 助成の基準がわかりにくい。 
10 ブロック塀への対応はもう少し強くアタックしてもよいのでは？ 
11 助成する必要の見極めが必要。 
12 どの市よりも早く古い家屋のリノベ推進を希望します。 
13 耐震化はもちろんですが、老朽化や不法投棄についてもう少し力を入れて欲しいと思うところはあります。 
14 街をきれいに、安全性を確保することは重要。 
15 いつどこがやってくれたのか見たことがないです。 
16 新築住宅が次々と建っているが、検査に来ている職員を見た事がない。 
17 知らないから。 
18 どの程度手入れが進んでいますか？道路脇の成長し放題の植物は視界を遮り危険です。 
19 危険なブロック塀があり、担当部署に連絡したが、対応が遅い！！ 

20 
戸建の木（垣根のフェンスかなりはみ出て危険）や植木、その他が狭い道にはみ出して危険に感じ景観も損ね
る！敷地外に木などがはみ出しＯＫなのか？ゴミ屋敷の恐れ…１軒許されると通常になり、正常に戻すのが大変
に。ご近所トラブルの原因になる。 

21 知らなかった。 

22 
大きいトラックが家の前を通るとき家が揺れるし傷つく。クラックが多いせいでさらに揺れる。早急に道の整備
をしてほしい。スマートインターチェンジができて交通量が異常に増えたのだから、その分メンテナンスをしっ
かり行うべき。 

23 全くわからない。知りませんでした。 
24 そんな事に費用を使わないでほしい。 
25 情報を知らない。 
26 空家が多い。 
27 もっと助成していただきたい。 
28 公営住宅を壊して。 
29 理由があってうちは平屋（平屋というか一戸建て）でしか暮らせません。古い平屋住宅を守ってほしいです。 
30 やったの聞いたことない。 
31 車道、歩道ギリギリまでの囲いフェンス等の撤去、指導、改善要。 
32 初耳です。 
33 市営住宅など関わらないため。 
34 市営住宅を増やす。 
35 危険な箇所に移そうとした所の指導がなされていない。 
36 もっと告知してほしい。 
37 災害はいつ来るか分からない。急いで規模を拡げてほしい。 

38 
町の景観について。大量の建売住宅が建ちました。寺尾とか落合に。でも、緑の樹木を植えるスペースを持った
家は一軒もありません。なんとも味気ない住宅景観です。 

39 
アライグマなどの害獣被害にもカゴ罠を貸し出すだけではなく、一部でもいいので費用を補助してほしい。駆除
するのにもすごくお金がかかるし、フンなどによる健康被害もあるので。アライグマは菌も持っているしどんど
ん増えるので、早くしないと手遅れになってしまう。 

40 住んでいる地域では良さが感じられない。 
41 知らなかったため。 
42 木造住宅の屋根、壁の塗装工事などの助成も、たまにではなく常時受け付けてくださると助かるのですが。 
43 対象になっていない場合、助成が関係ないので。 
44 地震対策の徹底を更に推進してもらいたい。 
45 水道水のにおい。 
46 竹やぶ等が道路にはみ出している箇所が多く、車の運転時に見通しが悪いところが多い。 

47 
空き家の庭木問題は持ち主に指導して頂きたい。見回りをしているのだから気付いているはずなのに指導して頂
けていない。景観も悪く危険であり、害虫も発生するということを告知すべき。 

48 子の神公園の団地が汚い。ゴミもよく見かける。 
49 いつになっても快適な街づくりが出来ていない。 
50 効果が見えない。 

51 
住宅の危険なブロックがある家は高齢者が多く、その方たちに告知ができていない。空き家の場合はどうするの
か？ 

52 取組はいいと思うが、進展は感じられない。 
53 空き家問題、危険な塀、木々の放置等の罰則整備。 

54 
他家で自宅前の路上に違法駐車しているのが何年も放置されている。もちろん役所は注意はしたが、黙認してい
る。 

55 この施策も他の施策同様に、助成対象選択の厳正化とインフラ整備の設計の根本的見直しが必要だと考えます。 
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56 市営住宅の建設に景観が必要か教えて欲しいです。 
57 耐震化費用の助成？ 
58 都心のように電柱や電線が少なくなったら良いと思う。 
59 一部＝少額なので、修改善する気にならない・できない。 
60 道路に面さないブロック塀が補助対象外であることが不満。 
61 自己負担にするべき。 
62 取組を知らない。 
63 準工場地域で、工場からくる臭いが気になるエリアがある。公害面の環境整備も考えてほしい。 
64 毎年補助金出ませんかね。 
65 塀がなくなっているが、安全面が下がっていると感じる。 
66 産業廃棄物業者への景観保護の指導不足。 
67 補助金を受けていないから。 
68 景観の前に、歩行者道路の整備をしてほしい。草が生えてたら歩けない。 
69 助成があること知らない。補助に関してもっとアピールする、もしくはわかりやすい情報開示を行うべき。 
70 早く電柱のない景観にしてほしい。 
71 一部助成では実施できない。 
72 全く知らない。周知されていない。市としてそのような行動をしているとは思えない。 
73 アパートのすぐ近くに家全体が草で覆われている家がある。人が住んでなさそうなので火事が起きないか心配。 
74 これも初めて知った施策。広報活動の担当者は仕事する気ないのかな？ 
75 わかりづらい。 
76 情報開示不足。 
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【施策 18】公園 

1 
市の中央や南に行くと広々とした美しい公園がある。うらやましいです。蓼川にはない！同じ市民なのに使われ
方がおかしいと思います。 

2 他の公園にも拡大して欲しい。 
3 駐車スペースが小。車がないと行けない。 
4 年寄りがゲートボールのため公園を占有している。 
5 駐車場有料を撤廃。毎日利用の場合負担が大きい。 
6 新しく新設された公園だが、猫のウンチまみれで行けない。 
7 工事長すぎ。 
8 利用する機会が少ないため。 
9 公園の維持管理（こまめに）。 
10 100近くある公園を日頃からケアし、市民が憩いの場、災害時の避難場所になるよう努めて欲しい。 
11 花火できる公園がない。 
12 風車をいつも利用しているが、キッチンカーが邪魔という声が多かった。子供メニューもない。 

13 
キッチンカーが公園に来るのはよいことと思うが料金が高すぎ。市でサービス券を出すなどの助成をしてほし
い。 

14 中途半端。 
15 小さな公園がいくつもありすぎて、大きな公園を必要としています。 
16 プールを作ってほしいから。 
17 綾瀬全部に一つずつ欲しいです。 
18 利用しない者にとっては近くの公園を整備してほしい。ベンチとか。 
19 もっと知らせるべきだ。 
20 公園で子供と遊んでいると「うるさいから静かにしろ」と言われる。公園の側に住む資格がない。 
21 地区の公園は草だらけで整備不十分。 
22 時間がかかりすぎ。 
23 光綾公園だけでなく、他も進めては。 
24 地域の公園緑化を。 
25 ペットが増えてるので、ドッグラン的な物を作ってもらえるとありがたい。 
26 他の公園でも再整備をしてほしい。 
27 公園ができてもコミュニティバスがなく、行かれない。 
28 キッチンカーは高いことが多いので定着しない。 
29 ボールで遊べるところがない。公園がただの広場になっている。 
30 公園の維持管理が大変そう。 
31 どんなに整備されても光綾公園まで行く路線がありません（高齢者は免許返納で…）。 

32 
それも大事だけれど、子供が思いっきり遊べる空間を作ってあげてほしい。ボール遊びを禁止するだけで終わら
ず、その近くにボール遊びができる場所を作ってほしい。 

33 ３歳以下の子どもも楽しめる公園が少ない。 

34 
キッチンカー、とても感謝しています。でも、携帯をずっといじっていてどうしていいかわからないことも。も
っと話したりしたいです。 

35 
子供がボール遊びができる公園が少なすぎる。安全性や見栄えばかり注目するのが公園の意義とは思えない。子
供の育成の場が公園ではないかと思うのだが。 

36 何にお金をかけるべきかわかってない。 
37 行かれない人もいる。 
38 小さな公園の手入れ。 
39 子供たちが大好きだった光綾公園の山がなくなったのは悲しかった。 
40 近隣の公園には何の変化もない。 
41 子育て世帯を対象に、水遊び広場やバーベキュー場、スケボー、自転車の練習などを要望します。 
42 上土棚北の周辺にも公園を増やしてほしいです。 
43 小動物園でも作ったら。例えばウサギとか子どもは喜ぶよ。 
44 道を改善に回してほしいな。 
45 キッチンカー導入の公園が分からない。 
46 光陵公園の再編成は今必要か。 
47 遠いので利用が。 
48 良いことですが、老人には遠くて無理です。 
49 綾瀬市の公園はトイレが汚い、ベンチが崩れかけている。楽しい雰囲気になれない。 
50 どのくらい税金が使われたか気になる。 
51 「光綾公園の再整備」、いつまでも封鎖している。公園前歩道の雑草が伸び放題で通行の邪魔。 
52 公園って！！光綾公園だけですか？ 
53 使用料が高い。 

54 
キッチンカーなんて知らないし、バスも光綾公園来ないし、バラを見るのにかしわ台から徒歩 25 分とかなって
ます。交通の便がないのにイベント開催できるの？高齢者が定期的に乗れるバラ園見れるコミュニティバスを走
らせたらどうですか？ 

55 
公園を市民が全員集える環境と捉えているのか？公園には立地、サイズにより市が対応する内容は異なるもので
なくてはならない。とにかく綾瀬の公園はショボい。 

56 
全世代が利用できることが理想であるが、もっとカジュアルに子どもを始めとする若年層が楽しめる場所である
べきと考えるから。 

57 公園でキッチンカーを見たことがない。 
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58 近くの公園を充実させてほしい。 
59 公園は必要ですが、体力づくりのできる公園もほしいです。 
60 整備が足らない。 
61 駐車場が狭いので期待があまりできない。 
62 多目的フィールドが野球場的になっている。子どもが駆けずり回れるような広さの自由がほしい。 
63 キッチンカー導入事業って？知りませんでした。 
64 風車公園の芝も整備してほしいです。 
65 公園に設置してあるトイレで使用できないものがある。 
66 光陵公園は駐車場が少ない。子どもの頃はよく遊んだけど、大人になったらほとんど行ったことがない。 
67 土日とかしかないものは（キッチンカー）利用する機会がないのでどうでもいい。 

68 
蟹ヶ谷公園の例であるが、花菖蒲などを目玉にしているが、水生生物が住みにくい見掛け倒しの公園となってい
る。バラなど主軸にした人工空間には魅力を感じない。 

69 税金の無駄遣いだと思うから。 

70 
小さな公園でボール遊びができなくなり、子どもたちはどこで遊べばよいのか…。小さな公園も遊具を新しくし
たりして、ボール遊びもできるようにしてほしい。 

71 幼少期にバラで手を怪我した事があるため、子供が怪我をしにくいよう考えてもらえたらと思います。 
72 以前の誰でも入れる広い芝生は魅力的だったので残念。新しい施設は使用者が限定されそう。 
73 公園でキッチンカーを開催するのは子供同士のお金のトラブルの元になるので、公園以外にして欲しい。 
74 街を一体化した計画が必要。 
75 風車公園グランドの土のところを芝で埋めて欲しい。それができないなら人工芝にして欲しい。 
76 光綾公園まで遠く、交通手段もない。 

77 
今まで光綾公園にあったバラの苗を新たな公園に移植するかは決まってないとのことで、使わないとしたら非常
に残念。 

78 公園は市民の憩いの場である！キッチンカーより公園をもっと増やしてください。 

79 
他の自治体からも観光に来たくなるようなビジョンが見えない。当然ながら市内在住でもバラだけで、出向く気
がない。つまり魅力を感じない。民間運営を入れるべきでは？ 

80 整備期間が長過ぎる。 
81 地区公園の整備不良を感じる。 
82 公園の再整備は魅力的であるが、公園駐車場の拡大も図ってほしい。 
83 気軽に行ける距離にないので、正直どうでもいい。 
84 要らない公園かありすぎる。 
85 光綾公園の次が見えない。 
86 駐車場が狭い。 
87 公園が少ない。 
88 整備の時間が長くかかり過ぎ。 
89 施設が市役所の周辺しかない。不公平だ。 

90 
光陵公園だけではなく、小さな公園の整備もきちんとしてほしい。手洗い場がないのはどうかと思う（やぶね地
域公園）。 

91 他の自治体の公園と比べて、なぜか「いいなぁ」と思えない。 

92 
そもそも光陵公園が選定されている理由が不明。市内中心地ではなく、むしろ居住場所によってはイベント開催
場所としては不適格にさえ思えます。 

93 光綾公園だけではなく、他の公園の利用しやすい環境を進めてほしい。 
94 必要ではない。 
95 植物が少ない。 

96 
綾瀬市全体的に公園内トイレが不衛生かつ暗く、子供が使いにくい。水道も手が届かない。オムツ替えスペース
や子供トイレなど、各公園のトイレを新設してほしい 

97 城山以外でバラを咲かせている公園は知りません。もっと告知するべきです。 
98 行動が遅すぎる。 

99 
子どもが安心して遊べるよう、草刈りや壊れた箇所の修理など、こまめに見にきてほしい。公園によっては遊具
が乏しくさびしい。 

100 なるほど。だから光綾公園の工事をしていたのですね。このアンケートのお陰で謎が１つ解決しました（笑） 
101 公園不足。 
102 イベントをもっと魅力的なものにしてほしい。 
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【施策 19】下水道、河川 

1 河川の整備。 
2 まだ区域に下水道がないため。 
3 天候不順等で世の中の状況が大きく変化している。災害が心配。 
4 どれくらい進んでいるかが分かりづらい。他地域でのトラブルをＴＶで観ているので、詳しく対応を知りたい。 
5 吉岡地区はまだのようです。 
6 どこで何をしてどのくらい負担をするのか全く不明である。 
7 時間によって臭い。 
8 知らなかった。 
9 下水工事が出来ていない所があったり、基準をもっと緩めてほしい。 
10 下水道を利用しないで汲み取りの家が近所にある。 
11 連絡しても対策が遅い。 
12 知らなかった。 
13 下水でないが、雨が降った時に飲み水がまずくなるので気になる。 
14 この間汚水で大量に鯉が死にました。これと関わりがあるのでしょうか。 
15 下水道料金が高いと思います。 
16 下水道料金が高い！！ 
17 土地所有者（お金持ち）の方を見ている。 
18 何回川をひっくり返すのですか。毎年毎年いいかげんにしてください。 
19 下水道あるいは浄化槽がない所があるとは思わないが、生活環境の基本です。急ぐべきです。 
20 整備の遅れで不平等感がある。特に浄化槽くみ取りで一社独占は納得いかない。 

21 
助成の前に、40年以上も住んでいるのに土地の持ち主がわからないといまだに側溝がなく、雨のたびに水たまり
ができる。 

22 水道水のにおい。 
23 下水道は文化のバロメーターです。 
24 水道管の老化は大丈夫ですか。 
25 目の前の家はまだ合併処理浄化槽を使っていて排水口に流れて臭い。 
26 下水蓋の穴からゴキブリが大量に出ている。 
27 本下水の接続が近隣の市に比べ遅い。 
28 取組を知らない。 
29 あまり違いがわからない。 
30 住民に費用を負担させるのはやめるべき。 

31 
これも初めて知りましたけど、下水道の整備は進めると良いですね。目久尻川みたいに綺麗になると良いですか
ら。昔はドブ川でしたから。 
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【施策 20】工業振興、企業誘致 

1 企業誘致も良いが、市民の雇用拡大に関連していないのでは？ 
2 住宅エリアと工業エリアとはっきりわけた街づくりをして欲しい。 
3 もっと積極的に。若者のアイディアを多く取り入れてほしい。 
4 積極的に進めて欲しい。 
5 何をどこに発信しているのか。SDGsで何をやるのか、デジタルは手段だが効果はどのくらい上がるのか。 
6 告知が満足にできているとは思えない。 
7 デジタル化は複雑に思う。 
8 魅力を発信する力が弱い。 
9 誘致は進めるべき。 
10 どのような分野の産業をどのような（方法・環境）と手順で（育成・誘致）するか不明。 
11 知らなかった。 
12 わかりませんでした。 
13 市内のみならず、市外でも認知度が低い。 
14 市の発展に直接つながるものがない。 
15 外国人に頼らざるのはいたしかたないが治安が心配です。 
16 電気自動車施設の増設。 
17 企業の事業に対して行政が出るのは不満。もっとコンプライアンスに目を光らせて？ 
18 自主独立を目指すべき。 
19 なんでそこまで？ 
20 トラックばかりが増えてスマートインターの周りで渋滞が起きてると聞く。とても危ない。 
21 倉庫ばかりできていて不安である。 
22 一般生活者には見えにくいところ。広報紙を利用して紹介を増やしてほしい。 
23 企業誘致のためにはどうしても交通網を増やしていただきたい。鉄道や交差点を広げるとか。 
24 今一つ実感がない。 
25 綾瀬市の存在はこれが主。 
26 インフラが整備されていない。 
27 カーボンニュートラルに反対である。 
28 そんなことは民間にやらせていいのではないか？ 
29 どれだけ行政が本気かわからない。 

30 
物流に関する大型施設、大型車両が多く、景観と相反して市のイメージが物置きのような感じになることを懸念
している。 

31 タウンヒルズ、消防署跡地の誘致を期待しています。 
32 飛行機だけでもうるさいのに、これ以上うるさくなるのは勘弁してください。 
33 真に市内での市民の雇用機会を創出する事が出来るか疑問を感じます。 
34 まだまだこれからだと思います。 

35 
トラックが増え、通学の児童が危ない場面が増えた。企業誘致もいいが、目先だけのことばかりでなく周辺の環
境とセットで考えないと取り返しのつかないことになる。 

36 中小企業への景気対策を優先。 
37 地域産業の基幹となる大規模工場の誘致をして欲しい。 
38 下請けばかりで基幹工場の誘致が足りない。 
39 SDGsやカーボンニュートラルが本当に正しいことなのかわからない。 
40 市民の雇用機会創出？ 
41 藤沢市の要請を受けない。 
42 企業誘致を広げるべき。 
43 新規立地する企業には周辺住民の生活に悪影響が及ばないよう、事前に市民との調整をしっかり行ってほしい。 
44 成果が見えない。 
45 倉庫しか出来ない町になっている。 
46 綾瀬を工場化する方針に疑問。 
47 綾瀬の地域柄と SDGsや炭素排出削減とが強く関連しているか疑問。 
48 発信を目にしたことがない。 

49 
SDGsとかカーボンニュートラルとか馬鹿の一つ覚えみたいにヨコ文字で語るのからやめませんか？高齢者が理解
できない文字で語っても意味がないですよね。担当者さん、ヨコ文字で語ると「私、出来る子」とか思ちゃって
ます？（笑） 

50 身近に感じるまで浸透していない。 
51 メール等にて色々と申請できるとなお良い（住民票の移動等）。 
52 中小工場は遅い時間でも騒音だし、ルールがなってない。 
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【施策 21】労働環境 

1 高齢者の仕事、あるにはあるが少ない。 
2 ＰＲを拡大してほしい。 

3 
中小企業の給与レベルが非常に低い。この問題は企業に効率性、付加価値を上げるための技術をどうすればよい
か検討する必要がある。 

4 制度がわかりにくい。必要な人に伝わる努力をしてほしい。 
5 障害福祉課の知識が足りない人が多い。 
6 公共施設等で障害者が働いている姿はほとんど見当たらない。 
7 現状取り組みの成果を感じていない。 
8 知らなかった。 

9 
市外、工場パート勤務、ハードな立ち仕事。職場環境改善支援、ボーナス・退職金あると良いですが、自己研鑽
して頑張りたいと思います。 

10 満足度に関係ない。 
11 知らなかった。 
12 一部の人に限られている？ 
13 本当にそうなっているのか？現場の人は厳しいはずです。 
14 雇用を広げることは大切ですが、一部の人の退職金等を税金で補う必要はないと思う。 
15 全部支援願います。 
16 職場環境や退職金は企業がやること。行政が関わる必要はない。障害者雇用は賛成。 
17 昔は５人以上の従業員がいなければ社会保障が受けられなかった。 
18 派遣しか仕事がなく、生活が不安定。先の不安しかないので個人的にできるものもほしい。 

19 
稼げる・稼ぐという点で真剣か疑問。もっとまじめに稼ぐ視点で何を活動とするのか真剣に考えろ！と言いた
い。 

20 配偶者控除の年収が変わり、働き方を変えなければいけない人が多くなった。 

21 
市役所に仕事の相談に行ったがろくな返事がなく、仕事も見つけられない。不便な所に工場が集まっていて通え
ない。定年も 60以下が多い。 

22 女性だけど利用したこともないし、求人が見つからない。 
23 綾瀬市に対する不満ではなく、障がい者雇用促進法の問題に対して不満がある。 
24 ペーパーカンパニーによる退職金共済詐欺の横行を危惧。 
25 厚労省の業務・制度と重複していると思う。市としては無駄があると思う。 
26 透明性を重視し、お金の流れをしっかりしてもらいたい。 
27 どの程度効果があるのか疑問。 
28 末端企業まで伝わっていない。 
29 情報が少ない。 
30 情報が入ってこない。 
31 効果の把握をお願いします。 
32 主婦が平日短い時間でも働けるような場所があるといいと思います。 

33 
このアンケートのお陰で綾瀬市がやっている事を知れますね。広報活動の担当者さま、仕事した気になっている
だけですか？（笑） 

34 聞いたことがない。 
35 情報が入ってこない。 
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【施策 22】商業振興、観光振興 

1 イベント開催など知らない。もっとＳＮＳなどでも進めて欲しい。 
2 ＰＲを拡大してほしい。 
3 県外で認知されていないため効果は薄いと思う。 
4 移動手段の充実が望まれる。 
5 大上なので飲食店等が海老名市なので、海老名市と連携を取ってもらいたいです。 
6 すべてのイベントに対するＰＲが少ない。 
7 ロケ地看板は必要でしょうか？マップがあれば十分かと思います。そのお金を他に利用してほしい。 
8 綾西、小園など、地域商店の閉鎖後のフォロー策が見えず！！ 
9 本当に必要なのか。 
10 あまり必要と感じない。 
11 タウンヒルズ周辺以外、これといった店が少ない。産業道路沿いにもっと誘致を！それと綾瀬の特産開発を！ 
12 道の駅の再開発状況がわかりません。定期的な情報発信を希望します。 
13 道の駅オープンの遅れ。 
14 ロケ地看板やロケ地マップの作成はいらない。 
15 アイディア不足。 
16 今後も積極的に発信を続けてほしい。 
17 もっと綾瀬のおいしいものをアピールしたり、道の駅を作って観光を盛んにして欲しい。 
18 市内の個人商店が活性化されていない。商店街もない。 
19 びゅ～っとあやせの商品開発に力を入れてほしい。 
20 積極的に進めて欲しい。 

21 
今ある現状から様々な創意工夫で取り組みされていることは大変評価しております。ただ、周辺隣市と比較して
しまうと圧倒的に商業施設が少なく思います。ここは不便さを感じる所でもあります。 

22 もっと市外に向けてアピール。 

23 
ドラマロケなどは衰退してくだけなので今すぐやめるべき。もっと定期的に人が来る、また来たくなる物を中心
に考えるべき。 

24 魅力に欠ける広知で行きたいと思えない。 
25 知らなかった。 
26 市外の人へＰＲが足りない。 
27 他市へ買い物など行かなくてよい風にしてもらいたい。 
28 アヤセコーンを食べたいがほとんど売っていない。 
29 もっとＰＲしないと。 
30 観光イベントではなく、生活密着が必要。 
31 アピール不足。 
32 大型スーパーの誘致。 
33 看板は必要か？ 
34 市役所に行かなければわからない。アピール不足だと思います。 
35 もともとの観光地ではないので無理にする必要はないのでは。静かな綾瀬でもよいのではと思います。 
36 あやせ広報にどんどん載せてもらいたい。 
37 認知度が低い。 
38 普及活動不足。 
39 市外の人にもっとＰＲした方がよいと感じる。 
40 道の駅計画は？ 
41 市内観光…どこが観光？ロケ地マップより自分が好きな俳優さん見たかった。 
42 ロケ地が聖地となると、聖地巡礼ということが起こり混雑が予想され迷惑。 
43 県内レベルでもっとアピールが必要。認知度が低い。 
44 バラ園の活用、他市からも来るよう観光を考える。中の整備、出店できるような公園、広場を希望する。 
45 綾瀬市の観光振興は疑問を感じる。必要をあまり感じない。商業者振興は必要だと思っています。 
46 観光事業はあまり適さないと思う。集客が難しそう。 
47 道の駅は本当にできるのか？ 

48 
ロケ地、ロケ地と言うが、北の国からのような value のあるロケではないのに観光に結びつけるのはおかしい。
私の税金は使うな。 

49 行ったことがない。 

50 
コロナがあるので仕方なかったと思いますが、Ayase Baseside Festivalのような綾瀬ならではの店が多くある
のでＰＲしていく、足を運んでもらえるようＳＮＳ使ったりして盛り上げてほしい。 

51 無駄な金を使わないでほしい。ロケに来てもらってのメリットはありますか？ 
52 ロケの見学ができるよう、もっと情報が前付けでほしい。 
53 高齢者は蚊帳の外。 
54 菜速コーンなどとブランド化をはかりすぎて手に入りにくくなった。もっと手軽に買えなければ意味がない。 
55 「道の駅」計画はどうなっているのかな。 

56 
イベントはどれも土日なので参加する機会がない。観光としては今一つな感じ。ロケ地よりアニメの舞台になっ
た地の方が面白いのでは？ 

57 主対象と市民第一。他からの観光は次。 
58 ドラマがマイナーすぎて誰も知らなくて恥ずかしいのでやめてほしい。 
59 ロケ地看板設置は必要ない。 
60 もっとやった方が良いと思う。 
61 なぜ市内業者の問題とロケ地の問題か同じ問いにあるのか。 
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62 農産物での町おこしに魅力（未来）を感じない。 
63 利権が絡んでいそう。誰が甘い汁を吸っているの？ 
64 不要。 
65 道の駅を造って市を活性化して欲しい。 
66 現状では全然魅力を感じない。どこに向かっているのだろうか？本気度を感じない。 
67 全てが中途半端な感じがする。 
68 助成必要なし。 
69 まったくもって知らんし、有効な手段となっていない。 
70 ＰＲ不足と交通アクセスの不便さが相乗して効果的なアピールにつながっていない。 
71 この施策に関しては、全てにおいて見直しが必要だと考えます。 
72 ロケが観光誘致になっている？よく考えて、もっと良い方法があるはず。 
73 市外の住民から、綾瀬市の観光イベントの話を聞いたことがない。 
74 まだまだ宣伝不足ではないかと思います。 
75 ロケ地マップとか見たことないし、持ってる人も見たことない。税の無駄遣いかと。 
76 参加のハードルが高い。 
77 効果が出ているのかわからない。 
78 やっていることを公開すべき。 
79 もっともっと、頑張って欲しい。 
80 綾瀬を活性化させるのにはもっとアピールした方が良い。 
81 商業施設が少ない。 
82 ＡＢＦなどと英語を使わずに日本語で。 

83 
ロケ地などの観光は流行が過ぎればただのお荷物になってしまうので、流行に左右されない観光対策を行ってほ
しい。 

84 私自身の行動範囲が海老名駅寄りなのだが、この取組についてあまり知る機会がなかった。 
85 知ってる人だけが参加して、身内だけで盛り上がっているイメージ。 

86 
商業振興という割には、地元商店街はシャッター街になっていますよね？何見て活動しているのでしょう？やっ
た気になるだけの活動って意味ありませんから。具体的な成果を示してみてくださいよ。ただ「やった」じゃ意
味ないんですよ。分かっています？ 

87 もっとやった方が良いと思う。 

 

 

  



42 

【施策 23】農業振興、農地保全 

1 ＰＲを拡大してほしい。 
2 見たことがない。 
3 地場野菜高くて買えない。 
4 やはりＰＲが少ない。もっと対外的にＰＲすべし。 
5 不耕作地と思われる農地の集団経営策などを一考すべきでは？ 
6 具体的にどんなことがされているのか情報として入ってこない。 
7 不耕作地が多すぎ。 
8 組合でまとめて作物の移動および出荷方法を研究する。道の駅は有効ではないか。 
9 アイディア不足。 
10 当市だけに限ったことではないが、市の不耕作地の割合はどのくらいなんでしょう。 
11 積極的に進めて欲しい。 
12 不耕作地を老人の運動公園にしてほしい。 
13 休耕地対策が明確でない。 
14 そのことを知らない。もっとＰＲすべき。 
15 もっと周知すべき。 
16 綾瀬産の野菜等は農協等ではなくスーパーにも積極的に扱ってほしい。 
17 将来展望とそれに対する実現の手順が不明確。 
18 知らなかった。 
19 あやせコーンなど、買いたくても手に入らない。 
20 もっと若い人にＰＲしてほしい。 
21 あまり知らないがもっと知りたい。 
22 ＰＲ不足。 
23 市民の人たち、知らない人が多いので。 
24 ＰＲすべき場所→道の駅はどうなっている。 
25 ボランティアに頼るのがそもそも間違いでは？ 
26 もっとＰＲしてほしい。 
27 ＰＲは競馬のレース名買い取り以外にないのか？ 

28 
高齢化が進んでいると思うので、「就農者の発掘」や「農業ボランティア人材育成」を使って、もっと盛り上げ
られたらと思う。 

29 成果は出ているのでしょうか？ 
30 全く知りませんでした。 
31 力の入れ方が足りないです。 
32 わりと大都市に近いので人材は集めやすい。ボランティア人材養成を急いだらどうですか。 
33 不耕作地が目につきます。 

34 
農地を持っていても農家以外には恩恵がないと感じる。畑はしっかりやっているのに小屋を立てるのはダメで、
役所の人間におどされている人も多い。 

35 施設整備が遅いと思うから。 
36 もっとアピールした方がよい。 
37 ボランティアを無銭労働者と勘違いするのは日本人の良くないところ。 
38 農地管理がきちんと行われていない中で、転用されている。 
39 利権が絡んでいそう。その辺の調査をしっかりして公表してからの事業だと思う。 
40 綾瀬市民の私も知らなかった。 
41 道の駅をつくってそこで新鮮野菜を販売して欲しい。 
42 第一次産業は更に拡充する必要がある。 
43 ボランティアという名の過剰労働をさせる手段なので、やめたほうがいいと思う。 
44 朝採れ野菜を農地に隣接した販売小屋以外ではあまり見ない。農地保全に関しては、消極的で良いと考えます。 
45 何も見えてこない。 
46 スーパーなどにも広げるべき。 
47 不作耕地が目立つ。 
48 市役所近傍の農地の積極的活用（農業人財育成、スマート農法導入の広報）。 
49 取組の成果を実感できないから。 
50 綾瀬産の野菜がどこで手に入るのかがＰＲできていない。既存のスーパーに売場を確保するなど方法はあると思う。 
51 取組が十分とは言えない。 
52 必要ではない。 
53 確かに美味しいかもしれないが、あやせコーンは高すぎる。もっと安価にしてほしい。安くて美味しくないといけない。 
54 もっとＰＲしてほしい。 
55 あやせコーンの存在を知らなかったのだが、ブロッコリーには力を入れないのか？ 
56 ボランティアではなく就労者を雇うべき。 

57 
農業ボランティアの養成じゃなくて、農業で雇用の創出しないでどうするの？何か「ボランティア」って言えば良
い事した気になっています？雇用の創出した方が 100倍良いでしょう？少しは頭使って活動してくださいよ（笑） 

58 市民が地元農産物を買える機会が少ない。 

59 
ＰＲなど重要だと思いますし、市内の無人販売所で野菜を購入しています。採れたてですし、スーパーよりも安
いことが多いのでとても助かっています。ただ、一部の農家の方だと思いますが、野焼きや畑でごみを燃やして
います。換気のため窓を開けているとかなり臭ってきます。モラルの向上をお願いしたいです。 
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【施策 24】学校教育 

1 １人１冊配本は意味がない。親が努力することだと思う。 
2 子どもへの読書推進など取り組みが不透明。推進されてない。 
3 本当に浸透しているのかよく見えない。 
4 休み時間は委員会などで忙しく、図書館に行く時間がなさそう。読書の時間あればいいのに。 
5 強要してもつながらない。 
6 興味を持つように導いてあげるべき。 
7 市図書館の充実、デジタル化。 
8 興味のない本は読まない。 
9 他の市に比べ、不十分で古い。 
10 子供の年齢、興味に合った本を配布すべき。 
11 もっと進めて欲しい。 
12 読書活動の推進につながっていない。 
13 子供を連れて図書館に行きづらい。保育園でも図書館の本を借りたい。 
14 実際孫は読んでいない。 
15 図書館の本から充実させて欲しい。 
16 学校図書館より、綾瀬市の図書館を他市のように充実したものにしてほしい。 
17 私はじっとしてられないことが何回かあり、どこか不安だった。 
18 見える化必要。 
19 学校図書館の更なる有効活用が必要。 
20 教育は押し付けでやるものでない。 
21 学校図書館をもっと充実させてほしい。 
22 SDGsなら電子図書活用を。 
23 図書館が近隣に比べ貧弱のように思える。 
24 私立や市外の学校へ行く子供に恩恵がない。 
25 それぞれ好みがあるので配本をされても読まない。他にも方法があるのでは？ 
26 １人１冊配本、その本を読んでいる子はどのくらいいるのでしょうか？配ればよいというものではない。 

27 
普通の学校教育ではないのか。いちいち市の施策として取り上げるのは、綾瀬市は馬鹿な小学生、中学生しかい
ないと宣言しているのに等しい。 

28 
大和のシリウスのような図書館、子どもが遊べるスペース、学習の場所を増やしてほしい！タウンヒルズの横に
広いスペースがありますよね。あそこにしてほしい！願ってます！ 

29 本を配っても読まないので、本に関心を持たせるのが先決。 
30 １人１冊配本する必要はない。 
31 それをした事で、実際にどれだけの成果が出てるのか不透明。 

32 

読書推進は良い試みだと思うが、その読書が小説等文芸作品に「限る」のであれば不満に思う。読むのが漫画ば
かりではという気持ちはわかるが、問題点は漫画に偏っていることであり、漫画そのものが悪というわけではな
いからだ。事業によって配本されるものが文芸作品に限っているのであれば、比重の見直しを検討していただき
たい。 

33 本の配布に効果があると思えない。 
34 自分たちが子供のころになかった制度が、なぜ必要なのか洗い出しが先ではないか？ 
35 学校司書の勤務時間を増やす必要があるのか疑問。 
36 図書館を綺麗（オシャレ）にして、図書館で読書、勉強したくなる空間を作って欲しい。 
37 子供の考える力や創造力を高めるのに、施策の方が柔軟性がなさ過ぎると感じます。 
38 うちの子どもは結局もらった本は読まなかったので無駄では…？ 
39 学校図書以外での市立図書館の図書充実も図ってほしい。 
40 どうでもいい。働く世代に還元してほしい。 

41 
読み終わるたびに本を買わされるのは大変。毎回図書館に一緒に行けるわけではないので、何か対策をしてほし
い。本を読むことにはとても賛成。 

42 綾瀬のレベルが低い。 
43 他にやることがあるのではないか。 
44 うちにはいつ届くのだろうか。 
45 高校の現場から見ても、確実に読解力が落ちています。読書が楽しめるような環境づくりを急ぐべきです。 
46 現場を見ていないのでなんとも言えない。 
47 効果を把握して頂きたい。 
48 学校よりも市の図書館を充実させたほうが良いのでは。 
49 無理矢理読書時間を増やすことに何の意味があるのでしょうか。 
50 まず親の再教育をしてから。川上の再教育で川下の子供に届くのです。 
51 ＩＴ教育の推進。 

52 
近隣だと海老名や大和の図書館がとても魅力的です。図書館とカフェや美術館やホールが融合した魅力的な文化
複合施設が綾瀬にも欲しい。 

53 １人１冊配っても読むかどうかわからない。 
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【施策 25】学校教育環境 

1 整備というハード面は知っている。それを活用したソフト面の活動はわからない。 
2 Wi-Fiルーター月額いくらですか？家に Wi-Fiあったら補助してもらえるんですか？ 

3 
子どもの小学校のクラスで１人タブレットが壊れたが修理から戻ってこず、代替機もなく１ヵ月以上タブレット
の授業がなかった。 

4 重いので持ち帰りが大変。あまり意味のあるように思えない。持つなら教科書は全部タブレットにした方がよい。 
5 デジタル化はもっと大きくなってからでよい。小中学生はもっと生（なま）の関わりの中での学習がよい。 
6 低学年、中学年はふざけて遊んだりして壊す可能性があるので早すぎだと思う。 
7 コロナの状況でもっと積極的にオンライン授業してほしかった。 
8 やり方がわからない。 
9 こどもに扱ってほしくない。視力にもどうなのか不安。 
10 目が疲れやすくなるので、昔ながらの紙と上手く使い分けるべき。 
11 子供のタブレット使用制限。 
12 活用度が見えない（わからない）。 
13 国の方針のもとでやっているので、市独自のものを考えてください。 
14 小学生・中学生の鞄の重さを考えてほしい。 
15 デジタルも大切だけど、同時進行で紙の本も大切なことを教育してほしい。 
16 まだオンライン授業などに対応できていないと思います。 

17 
在宅授業が出来る環境があるのに台風接近した日に登校させている。そのときに在宅授業をやらずにいつやるの
か？ 

18 デジタル化が進むことの子どもへのデメリットが不要に思う。 
19 導入されたことは喜ばしいが、まだ十分に活用出来る環境ではないように思います。まだ発展途中。 
20 ゲームの影響もあるが、子供たちの視力低下も考えるべき。 
21 もっと進めて欲しい。 
22 タブレットの活用ができていない。基本的な使い方から学習を始める etc…。 
23 今末端の子どもたちがついていけているのか？ 
24 そうなっているのは一部の学校だと思います。 
25 デジタル化すればいいと思わない。 
26 モバイル機器の貸出ではなく、１人１台提供してほしい。 
27 なぜ私達の代で計画されてしまうのだ。でも重要。 

28 
モバイル端末を活用するため土曜学び場がなくなり、学習が得意でない子は答えが導きづらくなったことと、視
力がどう変化していくのか心配です。ただ、過去の学年の勉強を振り返ることは魅力的だと思う。 

29 勉強をしなくなる。 
30 タブレット重い。まだ教科書も必要で、すごい重さで通学している。 
31 「モバイル Wi-Fiルーターの貸出」、オンライン授業の導入なのか？ 

32 
効果的な授業をするなら、まずはしっかりとしたＰＣの授業をしてほしい。ブラインドタッチもできないのにレ
ポートの宿題など出されると二重苦です！ 

33 政府が言っている当たり前の話。小中学生が普通に使えるのが当たり前。 
34 低学年から必要なのだろうか。 
35 デジタル教科書を見るにあたり、目を酷使するので、ブルーライト眼鏡など必要だと思う。 
36 学齢に近い子どもがいないのでよく分からないが、実態を知りたい。 
37 デジタルと紙の両方の活用が大切だと思うから。 
38 スペックが低い。 
39 子どもの特性に合わせた授業内外での活用にもぜひ活かしてほしいです。 
40 先生によってタブレット端末の使用頻度、質にばらつきがある。 

41 
タブレットだけを貸し出すのではなく、防水ケースも一緒に配布して欲しい。雨で濡れて壊れて修理する費用を
考えたら安いと思う。 

42 必要であれば購入すべき。 

43 
そこまでＩＣＴにこだわる理由が分からない。そのような制度がなかった自分たちの世代は自分たちでやったこ
と。 

44 Wi-Fi環境が悪い。 
45 実際に使いこなせているか疑問、教員も含めて。 
46 新型コロナ患者数が多い状況でもオンライン授業は継続されなかったため、非常に中途半端な政策と感じる。 
47 勉強以外に使われるのが嫌。 
48 誰のための施策なのか、根本的に見直しが必要だと考えます。 
49 モバイル Wi-Fiルーターの貸し出しについて、誰が通信費を払っているのか明確にして欲しい。 
50 子どもが持ち運ぶものにしてはタブレットが重い。 
51 こちらはテレワークで通信費自己負担。いいですね。 
52 子供のランドセルの荷物が重くなっているのがかわいそう。 
53 通信料、綾瀬市負担願う。 
54 個人負担にすべき。 

55 
タブレット貸与やコロナ渦でオンライン授業が始まるなど、ＩＴ環境が整備されてきているが、今も教科書の持
ち帰りが必須で子ども達のランドセルの重さが尋常ではない。自宅での予習復習はデジタル教科書で対応できる
ようにするなど、教育委員会から学校に働きかけてほしい。 

56 タブレットの動作が遅すぎる。 
57 国の施策に加えて綾瀬の施策を期待。 
58 目が悪くなる他、使いこなせるまで時間がかかり効率が悪い。 
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59 ハード（タブレット・ルーター）だけではなく、ソフト面の充実を図ってほしい。 

60 
ほぼ子供たちは使ってない気がする。ものの整備だけなく、活用するための新たな人材を学校に置くなどソフト
面での拡充が必要と考える。 

61 
教育に関して良い。デジタル社会を進めていくので、住民や高齢者にも同様の支援を拡げることを検討すべきで
ある。 

62 道具も大事ですが、気持ちや心がもっと大事。 
63 スピードアップが必要。 
64 配布されたがあまり活用されていない。 
65 ゴミのようなタブレットは必要ない。 

66 
このアンケート作った人、大丈夫ですか？高齢者が「ＩＣＴ機器」の意味理解できると思います？さっきも書い
たけど、ヨコ文字使って「私、出来る子」って自己満足して喜んでいるのでしょうか？（笑） 

67 
ＰＣ教育が出来る環境。即ちプログラムが組めるかどうかが重要。論理的思考に基づくので、ＩＴ機材を揃えれ
ば出来るものではないですが。 

68 
タブレットは使い方によっては有効な学習ツールと思いますが、一つ間違えると危険なものにもなりうること
を、生徒児童だけでなく教員も学ぶ機会をもっと作ってもらいたいと思います。 

69 光回線の整備自体を支援して欲しい。 
70 タブレットが時代遅れの機種。 
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【施策 26】生涯学習 

1 ＰＴＡとか違うと思う。 
2 親の負担が大きい。 
3 座学よりもっと実践的な学習方法を期待します。 
4 そもそもＰＴＡ活動は強制ではなく任意参加の方がストレスなくよいと思う。 
5 ＰＴＡは不要だと思う。 
6 情報が伝わってこない。広報活動をもっとすべきでは？ 
7 以前のように諸々の講座等には参加しなくなったが、図書館をもっと魅力ある場所にしてほしい。 
8 必要であるか分からない。 
9 市独自のものを考えてください。 
10 サークルなどは平日昼間が多いかなと。勤務しているからこそ学びたいこともあるので、夜や土日も欲しいです。 
11 インターネット・ＷＥＢの開催を考えて欲しい。 
12 誰もが受けたくなるものがほしい。 
13 耳を傾けて参加する人がいるんですか！ 
14 講座の開催でパソコン、スマホなど、シニア向けだけでなく年齢制限なくしてやってもらいたい…。 
15 若い人の協力を進める。 

16 
生涯学習の必要性もわかるが、実際ＰＴＡの講演会などに出たがらない人が多く、人数集めで半強制で出ないと
いけない現状。面倒なのが本音。 

17 本の数量が少ない。 
18 ＰＴＡ活動のせいで生活が狂ってしまっている人を見ます。できる人、できない人がいると思います。 
19 図書館をもっと大きくしてほしい。本が少ない。 
20 他市のようにもっといろいろな講座をやってほしい。 
21 活動が見えない。 
22 ＰＴＡ活動の支援、講習会より、個々の親子への支援方法を直接聞ける環境を整えては？ 
23 もっと参加しやすくしてほしい。 
24 遊びで学ぶ方がよいと思う。 
25 公共施設を充実させてほしい。 
26 内容が分からない。 
27 ＰＴＡなどいるのか疑問。 

28 
結局、塾に行かないといけない。もう少しどこまでできているなど細かく先生に教えてほしいです。忙しいから
難しいかな。講演会ではなく勉強できる場所を増やしてください。 

29 ＰＴＡ活動はやっていた時、負担だった。支援するなら別角度からの方がよい。 
30 全く知らなかったし、場所も分からない。 
31 ＰＴＡは必要ですか？ 
32 集まることが難しいときです。今一つの工夫が必要（コロナ）。 

33 
大和市のシリウスのような図書館に綾瀬の図書館もなってほしい。富士山もきれいに見える場所にあるし、文化
会館もあるし、レストランもあるし、お風呂もあるし。 

34 利用者が子どものいる世帯や高齢者に限られるのでは。 
35 ＰＴＡ支援がよく分からない 

36 

ＰＴＡがいらない。共働きが多い時代にＰＴＡは不要。古すぎる。講師を呼んでの講演会も役員がサクラとして
参加するので、やらなくていいと思う。ＰＴＡは任意なので、入学時に入会するかしないか本来なら聞かなくて
はいけないと思う。入学と同時にＰＴＡに入会とか詐欺。入会なんてしてないのに勝手に入会させられている。
その割に退会規約もない。私はＰＴＡ非加入にしましたが。 

37 興味の持てるプログラムが用意されていない。 
38 地域書店等に、生涯学習の案内掲示、及び使用するテキストなどの販売を促してみたらどうだろうか。 
39 自分たちが義務教育を受けている時代と制度を増やす必要が分からない。 
40 宣伝等、周知方法に本気度を感じない。 
41 公民館での活動実体はわからない。一部市民しか利用してないと思う。 
42 ＰＴＡ活動は義務ではないので、市で支援されるとＰＴＡでの労務負担も増えるのではないか。 
43 利用したことがないし、個人でやればいい問題だと思う。 
44 教育の責任が家庭にシフトしていっている気がする。自助に重みを置きすぎている。 
45 ＰＴＡとは一切関わり合いたくない。 
46 情報が少ない。 
47 ＰＴＡいらない。 
48 公民館が役に立っているとは思わない。 

49 
もっとためになる講師を呼んでほしい。正直なところこれまでの講演などで行ってみたいと思えるものがなかっ
た。誰に来てほしいと思って企画しているのかが全然見えてこない。 

50 家庭の教育力とはなにか。 
51 ＰＴＡが負担になる。やらない人もいるため、かなり不公平です。持続するなら平等にするべき。 
52 具体的にどのような講座がいつどこで開催されているかの情報へのアクセスがしにくい。 
53 情報が入ってこない。 
54 全部同じです。初めて知りました。広報活動の担当者は楽ですね。仕事した気になっているだけで良いみたいですから（笑） 
55 ＰＴＡ活動。親や先生方への負担が大きすぎないか？ 

56 
市立図書館の設備を充実させてもらいたいです。また、ＰＴＡ活動に関しては、現在の生活環境からくる問題点
を考えて、その必要性を含め検討する時だと思います。 
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【施策 27】文化・芸術、文化財の保護活用 

1 
高齢者の発表会が近年なくなってさびしい。かなり参加者が多かったので残念に思った人、グループが多かっ
た。本祭ではハードルが高い。ただし、コロナ後は状況が変わると思う。 

2 学校でもっと演劇を見せるべき。 
3 オペラ活動の支援をしていない。 
4 ＰＲ不足が気になる。せっかく皆が努力して開催するが、当事者のみの開催になってしまう。 
5 綾瀬の文化？ 
6 情報発信が少ない。 
7 クラシックの音楽祭を市の主催で行うこと。 
8 市としてではなく、個人的なものになっている。 
9 宣伝を多くする。 
10 知らなかった。 
11 いまひとつ何をやっているのかわからない。 
12 知りませんでした。 

13 
市民のみの参加は一般団体には難しく、参加するのに市民が入っていればよいくらいの基準がよい。多種多様な
参加が望める。 

14 書道習ってる子は上手に決まっている。 
15 いらないと思う。 
16 すぐにリーダーができ、会費を取る。最初に手を挙げた人しか続かない。 
17 参加したことがないからです。 
18 文化・芸術の分野でもイノベーションが必要で、新しい才能の発掘に力を入れてほしいから。 
19 参加していない人にとってはまったく意味がない。 
20 ずっと綾瀬にいるが伝統なんて知りません。 
21 何をどうしているのか見えない。 
22 何をしているか不明。 
23 一部の市民しか参加していないと思う。 
24 今まで利用したことがないので、いらないと思う。 
25 何をやっているかわからない。 
26 デジタル化希望。 
27 どこでやってるのか。やってたとしても行ける距離にない。 
28 必要性を感じない。 
29 やっていることを公開すべき。 
30 海老名や相模大野のホールと比べると、有名なアーティストのコンサートや演劇の催しの機会が少なすぎる。 
31 開催、推進の状況をもっと大々的に実施する必要がある。 
32 民俗芸能？伝統芸能？綾瀬市にもそういうものがあったのですね。 
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【施策 28】みどりの保全、生活環境の保全 

1 緑地が少ない。 
2 薄暗い場所の交通における死角を税金によって改善してほしく思う。 
3 自分の家だけでよい。 
4 樹木の維持管理が困難です。 
5 見に来てほしい。 
6 草むしりは嫌ではないが、親しくもない近所の人とやるのが苦痛。年寄りが威張ってくる。 
7 難しい問題ですが、産業道路沿いの植木や雑草の手入れをして欲しい。 
8 やるなら丁寧な管理をお願いします。 
9 町に犬のフンが多すぎ。 

10 
コロナ感染もあって今年ようやく実施されましたが、学校周辺歩道等は全く手つかず状態。市内の企業も参加し
ての美化キャンペーンに！！ 

11 回数を増やした方がよい。 
12 自宅の周りに整備不良の箇所（ガードレール、雑草、舗装）等が多い。 
13 花を植える。 
14 市役所の周囲の道路側や中央分離帯等が草ぼうぼうで汚い。市の象徴なのでもっときれいにしてほしい。 
15 小規模の公園等は美化キャンペーン以外は手入れがなく、雑草等で覆われている。公園課は何を？ 
16 公園の見回りをしてほしい。 

17 
美化キャンペーンなのですが（少々高齢化なので）、町内などのボランティアというのも段々厳しい状態となっ
てくるのが必然です。早めに有償で業者に移行を検討した方がよいと思います。 

18 具体的活動が見えない。 
19 綾瀬全域が必ず一斉にしたいです。 
20 緑の多い綾瀬は好きですが、整備が行き届いていない場所が多く見ていて気持ちのいいものではありません。 
21 雑草がすごすぎて自転車が通れない道がある。 
22 高齢者ばかりの参加が目立つ。 
23 全体活動になっていない。 

24 
戸建の木（垣根のフェンスかなりはみ出て危険）や植木、その他が狭い道にはみ出して危険に感じ景観も損ね
る！敷地外に木などがはみ出しＯＫなのか？ゴミ屋敷の恐れ…１軒許されると通常になり、正常に戻すのが大変
に。ご近所トラブルの原因になる。 

25 
道路、歩道に生垣、木の枝が茂っていることがあります。安全のために広報回覧などあるといいと思います（剪
定のお願い）。 

26 樹木の剪定が悪い。木の形状、状態に関わらず一率に切断しており、木にとっても良くない。 
27 知らなかった。 

28 
活動はとてもよい事だと思います。高齢化が進み、また自治会に所属していない人が増え、参加者がほとんどい
なくて残念です。 

29 各団体も高齢化で活動弱態化しているのでは。 
30 地域差があると思う。 
31 美化キャンペーン、３回位にしてほしい。 
32 地域的なものもあると思いますが、参加者は旧住民が多く、ＰＲの方法を考えていただけたらありがたいです。 
33 持ち家の住人だけに負担を強いられる。 
34 家の周りはいつもキレイにしている。 
35 近所の公園は草が生い茂っていて入れないことが多い。 
36 障害者、病気を持つ者には難しい。 
37 放置が多い。 
38 生垣の落書き管理要請必要。 
39 コロナの影響なのか、キャンペーン活動が伝ってこない。 
40 参加しない家庭がある。 
41 道路の雑草がありすぎる。 
42 美化キャンペーンに参加しない方が多いから。 

43 
夏休みに入ると公園内で夜間 23：00 頃まで花火や爆竹などしており、迷惑しております。見回り他、対策お願
いします。 

44 年を取っているので道路の端にたまっている砂利や砂を取るのに重くて大変。 
45 コロナ騒動から美化活動に関心が持たれなくなっている。 
46 あちこち草が生育して歩けない所もある。よく管理されていない所が多い。 
47 ほんとに？ 
48 大雨のとき家の前の下水路にゴミ（土、落葉）がたまって雨水があふれ出て、浸水の不安があります。 
49 美化キャンペーン日の数日前にシルバー人材の方が清掃しているときが多いから。 
50 義務化されていて、高齢者が多く、これからのことを考えてほしい。 
51 美化キャンペーンは必要か？年に１回。 
52 美化キャンペーンのあり方、検討。 
53 まだまだですね。頑張ってほしいです。 
54 予算がないのかスピードがない。 
55 業者に任せてほしい。美化キャンペーンで自分たちが出るが苦痛。仕事がある。 
56 美化キャン不参加家庭と毎回参加の差があり、不満。 

57 
樹木の保全のためにも、竹やぶや雑木林などの土地を持っている人たちに放置せずに手入れするよう指導したり
してほしい。 

58 住んでいる地域ではあまり良さを感じられない。 
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59 地域のつながりが少なく、美化キャンペーンも近所での取り組みがなくなってきた。 
60 生態系を考えた、もっと命の感じられる空間を創出していただきたいと希望します。 
61 歩道の緑のせいで見通しが悪い道路が多く感じるため。 
62 美化キャンペーンは中止すべき。 
63 参加する人が限られている。 
64 ビニール袋の無駄。日曜日くらいゆっくり寝たい。 
65 おざなり感しかない。 
66 いつも単発で終わっている気がするから。 
67 年に一度の美化運動では少ない。 
68 保全は感じられない。 

69 
パッと見ただけでも緑と一緒に不法投棄されたゴミなどが見えます。まずはゴミ拾いからされた方がよいかと思
います。 

70 保全と放置の区別がないような場所も見かけます。助成するのならば、厳正な対応が必要だと考えます。 
71 私が住んでいるエリアの美化キャンペーンが熱心すぎてつらい...。 
72 年に一度の美化キャンペーンはあまり意味がない。 
73 短い時間でよいので、美化キャンペーンは年２回以上実施した方が良い。 
74 家の前の道路脇の花壇は常に放置状態。景観が良いと感じたことはない。 

75 
緑があるのはいいが、歩道に雑草があって歩行者が通りにくいのは困る。歩道の茂みもゴミを捨てられて見た目
が汚いから、どうにか対策をしてほしい。 

76 
清掃に参加する美化意識の高い市民ではなく、不法投棄等を行う側（特に外国人）に対してのアプローチをお願
いしたい。 

77 休日が奪われる。 
78 公園を造り過ぎて整備が不十分。 
79 草と木が生えっぱなしになっている。 
80 歩行者道路の整備をお願いします。草が生えてたら歩けませんよ。 

81 
公園愛護会の活動が認識されてない。また、公園内の生け垣があり合わせのものでできているため見た目が悪
い。 

82 実際誰も掃除していない。効果がわからないから。 
83 自治会に丸投げ状態である。 
84 市内の住宅地の景観がそもそも美しくない。 
85 色々とやっているのですね。全部このアンケートで知りましたが（笑） 
86 美化キャンペーンの活動内容が自治会毎で運営されていること。清掃内容等も地域で異なっていること。 

87 
公園やキツツキの森などの手入れは良く行き届いていると思いますが、多くの市民にとって身近な歩道のタバコ
のポイ捨てや犬のフンなどが美化を損ねていると感じます。責任を持って処理してほしいですね。残念です。 

88 美化に対する意識が低い。 
89 緑化に取り組んでるわりには市役所前が悪臭がするときある。主に豚臭い。 
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【施策 29】環境負荷の低減 

1 どこの市でもやっているのでは？独自政策はないのか？ 
2 太陽光発電は老朽化設備により土地汚染につながる。 
3 住民の身近な部分の補助が足りない。もっと積極的に増やして欲しい。 
4 LED化はよいと思うが、補助金は少ない。 
5 自然破壊につながる太陽光はいらない。 
6 今後もさらに対策が必要になってくるのでしょうね。 
7 市役所に太陽光パネルの設置を行い、実際の不都合を体験すべき。 
8 どの程度できているのかわからない。 
9 宣伝不足。 
10 知らなかった。 
11 「太陽光発電設備を設置した際や電気自動車を購入した際に補助金を交付」制度の認知度が不足している。 
12 自動車販売会社に周知されていないのでは。 
13 もっと力を入れてほしい。 
14 すみません。頑張っているのが分かりませんでした。もっとアピールしてください。 
15 太陽光や車の補助金、綾瀬市は低い。低すぎ。 
16 電気自動車への補助金、国がやってるので極限まで減らしてよいと感じる。 
17 寺尾中、街灯少なく怖く感じる。増やして欲しい。 
18 何をどこまでやっているのか把握出来ない。 

19 
電気自動車に助成金を出し普及しようという試みであるが、その充電に必要な電力は他の試みによって足りるの
だろうか。つい先日、現状でさえ電力不足が危惧されたばかりである。 

20 
電気自動車への助成金を出すことの意味がわからない。電気自動車の製造から廃棄までにかかる環境負荷の高さ
を無視した政策だと思う。 

21 太陽光発電や BEVの補助金制度は国や県がやっているんだから、市がやる必要はないと思う。 
22 今後に期待します。 
23 助成金等、やっていることが周知されていない（宣伝が下手すぎる）。 
24 公用車は電気自動車にすべき。 
25 根本的にこんなことで低減は無理。車使わない家庭に助成金渡せばいい。 
26 ハイブリッド車が対象外。 
27 近隣の海老名市に比べて補助金が少ない。 
28 市役所の EV充電器の数を増やしてほしい。 

29 
現状のＬＥＤ道路照明は暗すぎて、交通安全や防犯等の面で最悪だと考えます。また、太陽光発電と電気自動車
に限定した助成金は不必要で不公平だと思いますので、即刻停止すべきと考えます。 

30 太陽光発電や電気自動車は総合的に考えたらエコではないと思う。 
31 もっと広げるべき。 
32 夜間暗すぎて、LEDライトが使われてるとは思えない。 
33 炭素排出削減量の定量的把握をしてほしい。 
34 電気自動車用の充電施設がやや少ない。 
35 補助金？全く周知されていない。知らせようとする意識を感じない。 

36 
何で同じ物を長く使っている人には報奨金を出さないのか？太陽光発電設備や電気自動車を買うとその製造過程
で環境汚染の促進になっているのに。何年も使い続ける方が環境良いのは明らかです。 
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【施策 30】資源の利活用 

1 プラごみ（資源にする）、紙ごみを入れる袋がないので、以前よりやる気が減っています。 
2 相模原市のようにゴミ処理から資源回収したりして更に財源確保して欲しい。 
3 焼却されないゴミはどうなっているのか？第三国に送られているだけでは？ 
4 焼却し金を集める取り組みにする。熱利用で市にプールを作って欲しい（高座は不便すぎる）。 
5 高齢化によりゴミ当番が不在となっている。 
6 藤沢市と比べて綾瀬市は分別しているとは言えない。 
7 朝の忙しい時間帯に分別ゴミ当番で立たされるのも分別ゴミの箱を並べるのも重く苦痛です。 
8 ゴミ多い（まだまだである）。 
9 全く分別せずにゴミを出す人がいるから。 
10 ゴミの減量化にされているのか？ 
11 分別を徹底してもらう。 

12 
ゴミの問題は永遠のテーマになります。生活環境が大きく変わり、旧態然の仕組みはぶち壊し、新しいシステム
を。今は１年 365日活動しています（ゴミも出します）。 

13 ゴミを正しく分別していない人が多い。 
14 資源の分別の立ち合いは、今後は高齢化でなくすべき。 
15 資源ごみの分別が多すぎる。 
16 ゴミの日の当番を行うとゴミの分別がまだされてない。資源に再利用されている事を市民に知らせてください。 
17 粗大ごみ処分の費用が他市に比べて高い。処分場の改築を望む。 
18 分別がいまだにきちんとされていない。 
19 もっと減量化できると思う。 
20 分別違反品への貼り紙もせず長く放置される。たまりかねて電話している。 

21 
リサイクルセンターの職員によって分別の判断が違う。本当に資源の活用につながっているのか？綾瀬市のやっ
ていることはよくわからない。 

22 分別がよく分からない。 
23 ゴミの分別に協力的でない人がいる。 
24 個人でのゴミ分別ができていない。 
25 分別しているが助成だけに終わっている。 
26 燃やすごみ、出せないごみの小冊子を出してください。年寄りは困ります。ネットなどできない。 
27 資源の利活用がどのようになってゆくのか？ 
28 収集場所に分別専門の人がいなくなった。補充すべきです。 
29 リサイクルセンターは年中無休にしてほしい。月曜日休みだと行けない。 
30 分別が難しくて、もっと細かく書いてある冊子がほしい。 

31 
隣接する海老名市のゴミ袋有料化以来、自宅のそばのゴミ捨て場が荒れている。布団など火災の原因になりかね
ない他、分別無視、曜日無視が散見される。対策強化をお願いします。主旨と離れ申し訳ありません（寺尾台３
丁目、目の前のゴミ捨て場）。 

32 ゴミ袋が何種類も増えるのは困る。 
33 実施してるのは分かるが、ゴールはないと思う。がんばって！！ 
34 有料化してでも、もっと分別化再資源化を強化すべき。 
35 あまり積極性を感じられない。 
36 まだまだこれからだと思います。 
37 可燃ゴミに適切でないゴミが入っていることがある。分別の強化を図ってはどうか。 
38 本当に利活用されているのかが見えてこない。無意味なことはしたくない。 
39 海老名、大和などのように、ゴミ袋を有料化しゴミの量を減らす対策を行うべき。 
40 資源ゴミ置場からよくゴミ、特に小型家電が持ち去られているので、まずそれを何とかするのが先では。 
41 分別が細かすぎて負担になっている。 
42 高温焼却炉を導入すべき。 
43 家庭菜園で発生した不要な土の処分について、市内で処理できるような仕組みを作って欲しい。 
44 資源ゴミの分別が細かすぎる。 
45 焼却より再利用の方が良いとは言えないのでは。 
46 ゴミの有料化の推進。 
47 結果的に焼却処分にならないようにリサイクル可能な物は分別を細分化し、その他は燃えるゴミにすべき。 
48 ゴミ減量対策不十分。 
49 ちゃんとリサイクルされているか分からない。 
50 資源ゴミ等の収集を、思い切って画期的な方法を考える必要がある。 
51 焼却処理以外の多くは埋め立てなので、結局は環境負荷は低減されていないと思う。 
52 私もゴミの分別をしていますが、結局全部焼却処理していると聞いた事があります。本当でしょうか？ 
53 回収場所の維持管理が自治会 baseで行われているが、非加入者も同様に利用していることに不公平感がある。 
54 収集方法の問題。住民トラブル。 
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【施策 31】コミュニティづくり 

1 補助金をもらっているが、新規加入者に閉鎖的なところがあると聞いています。 
2 自治会への加入者の推進活動不足。未加入者へのフォロー（実態調査、加入促進など）。 

3 
市役所組織内で出来る活動が多くあります。市民による「きらめき助成金」より市の組織内でできることが多く
ある。 

4 補助金はともかく、自治会任せの部分が目立つ。 
5 古い自治会活動の見直しが必要だと思います。 
6 情報が伝わってこない。広報活動の強化が必要では。 
7 年々地域活動やつながりの希薄さを感じます。補助だけではなく、市全体で考えるべきことだと思います。 
8 こちらもやはり平日昼間が主なので、夜・土日がもっと増えるとよいです。 
9 自治会は役立っていない。必要ない。 
10 自治会の行事が多すぎる！！組長になると本当に大変。実家の介護とかもできなくなる。 
11 人材を利用する。 
12 その場に行かないとわからない。 
13 自治会の会長（以前）が不倫していた事を知っているから、自治会は信用できない。 

14 
私も勉強不足で初めて聞きましたが、他に私のように知らない方がいらっしゃるのではないでしょうか？アピー
ルしてください。 

15 市民の知らない活動にアンケートを書け！とは失礼な話。 
16 自治会活動補助は用途不明ではないですか？ 
17 自治会に入らない人がいる。不平等さを感じる。 
18 使い道がない。 
19 もっと子育て中の方のコミュニティ場所、障害児のコニュニティ場所を増やすべき。 
20 センターまで行くのが遠く、海老名が近いので、どこでも使えるようにしてほしい。 
21 ２年以上何も自治会活動ができないのに会費は変わらず、市から助成金「貯まっていない」と。どこへ。 
22 よく知らない。 
23 どのようなことが行われているのか知らない。 
24 自治会費高すぎる。 
25 利権が絡んでいそう。メリットを享受できる人が偏っていそう。 
26 子ども見守り隊等、更に支援が必要。 
27 今はまだ利用したことがないので、いらないと思う。 
28 不必要。 
29 有意義に使われているのか不明。 
30 市民活動センターの活用は自治会活動を通じて知ったので、もっと周知してほしい。 
31 行ける距離にないし、全て高齢者向けサービス。 
32 一般市民の地域での絆対策が必要。 
33 市民活動に補助金は不要だと思う。 
34 支援が必要かが疑問。 
35 もっと活動すべき。 
36 自治会への加入を強制された。こんな自治会に補助金を出す必要はない。 
37 自治会への補助金が渡ってからの使い方が悪い。 
38 何をしているかわからない。 
39 施設までの距離が遠く、参加しにくいから。 
40 知らない活動でした。もっと大々的に周知すべきです。 
41 不十分。自治会活動の主になっている方々は老人ばかり。 

42 
この施策も初めて知りました。「きらめき補助金制度」って誰でも申請出来ますか？具体的な内容が全く分かり
ません。 

43 これらの活動があることを知らない。 

44 
自治会活動に関して、市からの補助が本当に市民一人一人のためになっているのか、しっかり見ていく必要があ
ると思います。 
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【施策 32】多文化共生 

1 フェスティバルって何？転入してきてから聞いたことない。 
2 浸透されているのか疑問。 
3 ゴミの出し方、集まって大声を出す。大きな音で音楽を流す⇒育った文化の違い、どう克服するか。 

4 
待ちの環境から一歩前へ進む。市内でも外国人労働者の「協働」が求められています。外国人が困っている内容
をまず把握し対策を。 

5 あまり移民を受け入れる態度はよくない。 
6 外国人を制限なく入れることには反対。日本人特有文化が破壊される恐れあり。 

7 
日本の生活（考え方）を教えてほしい。大声で会話、玄関全開で窓も全開、度々大勢で集まり騒ぎ、音楽、声大
きすぎ、時間を考えて欲しい…。うるさいのでこちらが窓を閉め、シャッターをする迷惑を考えて！！指導して
ほしい。我々も相手の理解が必要。 

8 外国人に偏見は持っていないが、やはり治安が心配です。 
9 市民の皆様知らない人たちが多いので。 
10 やってみたいけど、どこでどうやって参加するのかわかりにくい。 
11 外国人市民…都合の悪い事は「日本語分からない」と言えば済むと思っている人がいるから…。 
12 最近外国の方が増えていますが、皆さんこの取組を理解しているのでしょうか。 
13 綾瀬市としてどのくらい関わっているのか？一般市民には未だ遠い話。 
14 あやせ国際フェスティバルは有効的だが、もっと市民に伝わるように内容を告知した方が効果的かと思う。 
15 何事も配布とか設置のみ、みたいです。 

16 
外国人が多すぎて、ゴミ出しや騒音、狭い土地でのバーベキューの煙などマナーが悪化した。外国人ばかり優遇
せず、もっと日本人を大切にしたらどうですか。 

17 公安系の仕事をしているが、外国人の犯罪率の増加が目立つ。 
18 外国人が多すぎて日本人が減る。 

19 
市のせいではないが、市内で外国人に財布と携帯電話を恐喝されたことがある（その時は自称中国人であっ
た）。いわゆるヘイトスピーチになるかもしれないが、外国人市民に対して恐怖心がある。 

20 やりすぎだと思う。費用対効果の目線が必要。日本に住む外国人が日本語を理解できないのには飽きれる。 
21 通訳員（人）がいる日を毎週にしてほしいという意見をよく聞きます。 
22 マナーのない外人が多すぎる。 
23 フェスティバル必要なし。大和市と合同はどうですか。外国人対応は適当に。ここは日本です。 
24 多文化共生は今までもなかったし、これからもないので必要ないと思う。 
25 多文化に重みを置きすぎて、日本古来の良さが活かされていない。 
26 窓口に通訳者？を配置するより、これこそ翻訳アプリ等でデジタル化して経費を削減すべきだと考えます。 
27 多文化共生を訴えているが、施策 15に矛盾するところはないのか。 
28 外国人が増えすぎて怖い。 

29 
外人によるゴミの捨て方の問題や夜間の騒音などがある。多文化共生は良いと思うが、マナーを守れていないの
では施策 32のような活動が不安に思う。 

30 職場にいる外人は仕事が十分できないが、それをいじめと家族が抗議してくる。 
31 外国人を増やすことによるトラブルの増加や治安の悪化等を懸念。 

32 
だからボランティアじゃなくて雇用の創出をしてくださいよ。私も外国語話せますけど、タダでやる訳がない。
搾取するのが綾瀬市の施策なのでしょうか？理解できないですね。 
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【施策 33】人権擁護、平和活動 

1 人権や平和は権利意識だけ考えてはダメ。その反面にある義務（節度）も考えないと。 
2 女性が活躍しているとは…また年配の方を見ているとやはり男性が強いと感じる。自治会等。 
3 現状が不明。 
4 必要ない。 
5 「標語コンクール」では取組としては弱い…。 
6 市民が人権、平和について考える機会がほとんどない。 

7 
市役所や文化会館と場所が偏りすぎている。どの地域でも無理なく行けるように点々と各地区にあるとよいと思
う。 

8 必要とは思わないから。 
9 無駄。 
10 日本文化の破壊対応を十分に考えて行うべき。 
11 きれいごとばかり言うな！女性を下に見ている証拠だ！！ 
12 あまり意識改善に役立っていないように思うが、市が取り組むことで改善していくのか分からない。 
13 知らなかった。 
14 映画会の開催や人権相談の実施について、市民の皆さんが分かるようにアピールが必要。 
15 綾瀬市としてどのくらい関わっているのか？一般市民には未だ遠い話。 

16 
厚木基地があることから、平和のあり方について他の自治体が今まで発表していないメッセージを表明するとよ
いと考えるから。 

17 利用したことがありますが、相談時間は最低でも１時間ほしいところです！ 
18 男女平等のためには、まずは苦楽を分かち合える関係をつくることが大切だと思うから。 
19 男女逆差別の懸念や人権の行き過ぎ問題が出てくる恐れがあるため。 
20 標語コンクール、必要か。 
21 国、県から言われたことそのまま。 
22 届いてない。 
23 国や県がやっているはず。市が業務として進める事か疑問である。 
24 相談しても解決しないと思う。それぞれの人権がある。 
25 自分でやることで十分生きてこれたので、必要ないと思う。 

26 
まずは平和の概念を全員で一致させる必要があります。争いのない生活を指すのでしょうが、それは誰にとって
争いがないものなのか。国レベルでの話に飛躍すると思われるので、一自治体での求める平和の内容を知りたい
です。 

27 聞いたこと、目にしたことがない。 
28 子供の夏休みの宿題に私が泣きながら稼いだお金を使わないで。 
29 必要性を感じない。 
30 普通に平和。利用されやすいきれいごとのために無駄なお金を使ってほしくない。 

31 
男女共同参画社会は理解できるので推進してほしいが、最近は過度なフェミニズム運動で極端な思想の押し付け
が多く見られるようになっている。市政においては『大きな声を出せば無茶な意見でも通ってしまう』ことは決
してあってはならないと思う。 

32 コンクールで何か変わるとは思えません。 

33 
人権擁護、平和活動って具体的な内容が全く分かりません。やっている事は標語作りだけでしょうか？それで成
果になりますか？正直、やっている気になるだけの活動ならお金の無駄でしょう。担当者は楽で良いですね
（笑） 

34 人権と平和を混ぜて、良い事をしている風な活動は無意味。左翼活動に取り込まれますよ。 
35 これらの活動を知らなかった。 
36 標語で理解が深まるとは考えにくい。 
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【施策 34】効果的・効率的な行財政経営、ＩＣＴの利活用 

1 デジタルに不得意な人もいる。 
2 デジタルができないので。 
3 確定申告はスマホでできるようにしてほしい。私の機種ではできない。 
4 オンライン化が進みすぎると、高齢になって来たのでわからないです。 
5 紙の方が見直ししやすい。 
6 職員業務の効率化とフレックス制採用との関係（結果の評価）を第三者的に証明すべき！！ 

7 
夫婦２人マイナンバーカードを作成しましたが、ほとんど活用していません。病院へ行っても健康保険証の呈示
を求められ、患者の症状シェアもできていません。 

8 便利な反面、使いこなせないという難しい問題がある。 
9 よく見えない。 
10 ＩＴは苦手。目が痛くてあまり画面を見ていられないので。紙の方が助かるところもある。 

11 
高齢者はデジタル化しすぎると受けられるサービスを狭めることになりませんか？（機械に疎い人がいますよ
ね）。 

12 デジタルありきで昔のいいところがなくなるのは良くない（デジタル自体嫌です）。 
13 デジタルだけだとわからない。 
14 高齢者は理解するのに苦労ですし、一度聞いてもインプットしておけない。 
15 市の行政サービスのアプリなど、デジタル化を進めて欲しい。 
16 各地で起こっているデータ流出対策がよく見えない。 
17 ＩＣＴ機器を操作できない。セキュリティが心配である。 
18 デジタル化を知らない人は。 
19 システムによるミスが出そう。全員がわかることが大切。 
20 中途半端なＩＣＴは利用者が便利になることはない。やるなら徹底的にやってほしい。 
21 紙の削減化はよいが、わからない高齢者への対応が悪い。 
22 アナログ世代の人には全てデジタル化、機械化されてもついていけない。 
23 現在は中途半端というか分かりにくい部分が多いと感じる。完全に移されることを期待。 
24 高齢者のフォローはちゃんと可能か。 
25 市役所に行かないでもできるシステムを進めて。 
26 年齢により不足。 
27 市の規模から考えると仕方ないのかもしれないが、システムを考える人はいるのかな？ 
28 職員を削減できるのか？ 
29 高齢者は機械に弱い人が多く、高齢者の希望者にはハガキ等の方が分かりやすい。 
30 私だけかも？我々高齢者はついていけない。 
31 あまり実感がない。 
32 年を取ると理解できない。 
33 老人は機械化システムについていけません。 
34 市民全員がオンライン化についていけるわけではない。 
35 確定申告など、最終的に紙になってしまいます。 
36 まだまだ少ない。 
37 機械に疎いので困ります。 
38 普及が遅い。 
39 オンライン化、システム活用は良いのですが、時と場合を考えていただきたい。 
40 未だＩＣＴ利活用の時は先。紙社会で責任の所在を明確にすること。 
41 オンライン化、デジタル化等、こういう機械に慣れていないので難しいです。 
42 年配者でも使える仕組みになっているのか？ 
43 まだ複雑で手間がかかる印象。 
44 待たされる時間が長くなった。ＰＣに不慣れな職員さんだと時間がかかる。 
45 効率はよくなっているのか不明。 

46 
すべてをデジタル化にしてしまうのはダメだと思う。独りだと教えてくれる人もなく、かえって面倒なことにな
る。 

47 市役所は紙のパンフレットを山ほど置いてある。しかも内容は薄い。 
48 パソコン、スマホを持たないので市の仕事としては満足です。 
49 具体的なことが見えていない。 
50 デジタル化に対応できない人が多くいることに留意していただきたい。 
51 相変わらず封筒通知。といってすぐデジタル、スマホでも困る。 
52 シニアにとって新しい知識はなかなか頭に入らない。 
53 デジタル化は理解できないところが多くて、自分には不安です。 
54 まだまだデジタル化が進んでいないと感じる。 
55 高齢者はパソコン等が苦手。 
56 行政手続きなど重要な内容における情報流出など、防犯面が少し不安。管理体制は大丈夫なのか？ 
57 オンライン化している手続きが限られているため。 
58 お年寄りの方もいらっしゃるので手続きが難しくなりそう。 
59 綾瀬市は高齢者が多いため、全てデジタルにされると困るのではないか。 
60 まだ紙のやり取りが多いので、更にデジタル化を進めて欲しい。コンビニの複合機を活用して欲しい。 
61 さらなる拡大希望。 
62 そんなのは民間は業務の中でやっている。制度としてやるべき内容ではない。 
63 今後そうなっていくのだろうけど、全ての市民が理解しやすく対応出来るのも大切だと思う。 
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64 もっと進めるべき。しかし、高齢者への配慮も必要。 
65 頻繁に配布される広報誌は無駄。個々に配信はできないものか。 
66 いまだに紙とネット両方の案内で来ている。デジタル化が遅いと思われる。 

67 
デジタルを管理する側の市役所の人間が、申請者の内容を覗き見する意識の低さを目の当たりにしたので、期待
しづらいです。 

68 市役所窓口担当者のコミュニケーション能力に不安あり。 
69 言葉だけで、実施されている実感がない。以前から綾瀬市のデジタル化には疑問しかない。 
70 チェック機構やエラー時の対応等を教えてほしい。 
71 難しくてわからない時がある。 
72 手続きが早いと感じたことはない。 
73 まだ足りない。住民票等のコンビニ取得実現を。 
74 出生手続きもオンラインで完結したかった。 
75 もっとデジタル化をして人員削減をすべき。 
76 マイナンバーカードでの行政手続きの効率化について、スピード感を持って対応してほしい。 
77 まだまだ進んでいない。 
78 実感がない。 
79 機械に弱い人もたくさんいるので紙も必要だと思う。 
80 マイナンバーカードを作ったのに、未だに紙に名前と住所などを全部書く事。 
81 各種証明書類はインターネットで取得出来るようにする。 
82 綾瀬方式、神奈川方式を立案実施し、国より先行してほしい。 
83 市民サービス向上した内容が何かよくわからない。手続きが便利になったのであれば周知をしてほしい。 
84 もっと色々なことをオンラインでできるようにしてください。 
85 ロードマップが見えない。 
86 業務効率化の推進不足。 
87 やり方が複雑だったり、分かりにくい。 
88 市民全員に徹底的に周知、理解してもらう努力をしましょう。 
89 まだまだ窓口での手続きが多すぎる。 

90 
またＩＣＴ（笑）役所内の業務をデジタル化するのは良いと思いますが、未だにＰＣで処理していないのです
か？でも、窓口業務をオンライン化しても利用者は少ないと思います。理由は綾瀬市は高齢者が多いと思うから
です。オンラインで手続きなんてやろうとも思わないでしょう。逆に面倒と考えますから。 

91 セキュリティサーバの運営が国外にある企業でなされている、程度の低さから見直ししましょう。 
92 まだまだ遅れていると思う。 
93 結局受け取りのために市役所に行かなければいけない場面がある。 
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【施策 35】公共施設マネジメント 

1 
新しい、美しい市役所の余っている部屋を健康のための軽い運動をするサークルに開放したらいかがでしょう
か。 

2 内容がよくわからない。 
3 市役所周辺の再編？何をいつまでどうするか全体構想が見えてこない！！ 
4 様々な機能が市役所周辺の１ヵ所に集まるのは、近い人はよいが近くない人にとっては不便。 
5 不足であると感じる。 
6 市役所周辺ばかりだと不便です。 
7 どの辺りを再編しているのかわからない。 
8 綾瀬を住みやすい街にするために、もっと早く開発を進めて欲しい。 
9 市役所周辺の再編成とはどのような構想なのか情報がない。 
10 集合化と個々人の便利さとの関係を考えてほしい。 
11 取組が全くわからない。 
12 市民に対する広報活動が不十分に思える。 
13 知らなかった。 

14 
タウンヒルズ閉館時期や道の駅計画等、最新計画が見えづらいと感じます。市の意見をもう少しわかりやすく伝
えて頂きたいと思います。 

15 どのように？具体的に。 
16 もっといろんな人に目を向けて欲しい。 
17 再編の効果はありましたか？ 
18 施設に対しての補助金。 

19 
市役所周辺の利用をどうしたらよいのか？市民にアンケート等で知らせたのか（畑に戻したら食糧自給のた
め）。 

20 市役所周辺には（車も手放し）不便を感じる。 
21 内容を市民に知らせているのですか？ 
22 中央図書館を大きくしてほしい。 
23 積極的に取り組んでほしい。 
24 本当にやってるの。 
25 消防署跡地が放置されている。有効活用予定はあるのか？いつくらいなのか？何ができるのか？ 
26 早く図書館と学習スペースを作ってください。 
27 効果は出ていますか？ 
28 もっと施設があったらよいと思う。 
29 具体的なことが分からない。 

30 
公共施設という点で難しいところがあるかもしれないが、民間業者、団体と組んだ上でもう少し利用したらどう
か。 

31 なぜ市役所周辺だけですか。 
32 何だかスピード感に欠けています。 
33 市役所の周辺ばかりいつも栄えさせないで、上土棚の方もやってほしい。 
34 市役所の建物自体に金かけすぎ。 

35 
集約によって財政負担を軽減するねらいは同意するが、たとえばその集約した施設の設備（電気系統や通信等）
にトラブルがあった場合に、集約した施設全体の機能が止まってしまっては本末転倒である。系統の分散など予
防策を立ててほしい。 

36 
市役所周辺だけで満足できている市民は一部だと思う。旧消防本部の跡地利用には利権が絡んでいるのではない
か？明確にすべきである。 

37 市役所周辺より市役所から遠い人のために分社してほしい 
38 公共のスリム化、無人化、財政の更なる軽減の推進。 
39 民間を採用するべき。 
40 とても取り組んでいるようには思えない。 
41 古いものが多い。 
42 何を削減しているのか、明確な記載が知りたい。 

43 
落合地区の自治会活動に関わってきました。地域の方と協力して防犯パトロールも行っています。その活動拠点
となる連絡や情報交換を行う施設があまりにも脆弱です。現在の自治会館と公民館を統合した施設を落合バス停
周辺に造っていただけたらと思っています。 

44 全く実感がないのと、真剣に財政負担の軽減を考えているのか疑問しかない。 
45 トイレのリフォームを希望する。洋式トイレの増加を希望。 
46 現在の市庁舎自体適正ではない。 
47 自治会館の老朽化が進んでいるが、修繕が進んでいるとは思えない。 
48 市役所とか遠いし、行かないから本当に勘弁してほしい。その前に交通網なんとかしてほしい。 
49 市役所周辺の再編とは何か。 
50 情報が少ない。進捗が遅い。 

51 
市役所周辺の開発が進まず、市中心部への人の集まりが中途半端になっている。消防署跡地を含めた綾瀬タウン
ヒルズエリア再開発、道の駅候補地の早期再選定など、官民協働で中心地の盛り上げを急いでほしい。 

52 市役所周辺が活用されていない。 
53 市役所周辺の整備が遅れている印象。 
54 ロードマップが見えない。 
55 箱物はほどほどでよい。 
56 もっと早くやって欲しい。 
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57 市役所、福祉会館等の有効利用。 
58 図書館やホールを一新して、魅力的な文化複合施設にして欲しい。 
59 考えなければいけないのは市役所周辺ではない。 
60 税金を使いたいだけなのでは。 
61 良いのでは？もうこれ以上余計な施設は作らない事です。 
62 綾瀬市はいつまでも駅が出来ない。綾瀬市移住する人も地元の人もみんな不満持ってます。 
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２ 居住意識（「あまり住みよくない」・「住みにくい」理由） 

 

問１ 「あまり住みよくない」・「住みにくい」理由 

1 生活支援窓口の有り様。断るためにあるとしか思えない。相模原市の有り様を学ぶべき。 
2 鉄道がない。 
3 高齢者の市内交通手段コミュニティバスの利用がわからない。もっと明確な周知がほしい。 
4 地域コミュニティが少なくなりつつあり。高齢化で若い人が少なくなりつつあり。 
5 子連れだと気軽に市外に出にくい。コミュニティバスも年寄りばかりで狭く、乗りにくい。 

6 
交通マナーが悪い。ショッピングするところが少ない。他の市へ行ってしまう。インターチェンジができて車が
多くなっただけでメリットが少ない。道の駅はどうなったのか？ 

7 鉄道がない。 
8 バス以外の交通機関がない。 

9 
30年以上前に横浜から引っ越した。新幹線が通るので…と言われていたがいつになったら電車が通るのか？車も
返納の年になるのでバスも利用しづらい。 

10 
道路が狭く、歩行者や自転車での生活がつらい。将来的に車を持たない世代も増えるため、インフラの整備が重
要。 

11 
車がないと買い物（モール）ができない。10年後、車に乗れないときどうなるのか考えたくもない。市役所付近
のみに店・施設・病院が集中しているのが不満。 

12 駅がなくて不便。子供達の通学に駅は重要。 
13 人口８万人の市にしてはあまりにも病院（市立）、警察（警察署）等の施設がなさすぎだと思います。 
14 駅がなく、バスの本数も少ない。 

15 
駅もないので道路を使うのはしかたないが、道路に右折レーンがなく渋滞が多い。小園から海老名駅まで 25 分
かかるときが多々あり、歩いても変わらない。バスが動かない。 

16 隣の町まで出かけるのにもバスに乗って、電車に乗って１本で行くことができない。 
17 昔から住んでいる人達同士だけでの交流が多く、馴染みにくい。 

18 
車がないと生活が難しい。未就学児までは手当が厚いが小学生からよくない。学童など大和市の方が進んでい
る。 

19 駅、公共施設（警察署、ハローワーク、税務署など）がない。 
20 駅がない。車がないと移動しにくい。外人が多すぎる。集団でいると怖い。 

21 
公共交通機関の不足。道路整備不足（スペースがないのに線を引いただけの自転車レーン）。市民をバカにして
いると思いました。一時横浜市都筑区に住みましたが、生活環境すべてに差がありすぎる。市職員の対応も混雑
していても早くて丁寧。綾瀬市に転入した際は空いているのに 30分以上待った。 

22 
「工業、会社」と住宅が混在しているところ。やはりこれは分けて土地利用してほしい。住んでいる側に工場・
会社ができていくと住みよい環境ではなくなる。 

23 防衛省の買い取りで緑フェンスだらけで不気味です。 

24 
家の前の道路が狭く、車のすれ違いが厳しい。公共施設が近くにない。あと、市役所の人々が冷たい。我関せず
って感じ。 

25 買い物が不便で交通の便が悪い。特に店が少ない。 

26 
神奈川県高座郡の地名から住み続け 50 年近くになります。移住して来た当初は航空機の飛来も少なく静かだっ
たと思います。艦載機の岩国移駐により爆音は減少しましたが、反面ヘリコプター（米・日）P1、P3C 他飛行機
は多くなっています。基地がある以上やむをえませんが、せめて訓練飛行はコース（海の上）考えてください。 

27 
コミュニティバスで市役所に往復するのは不便です（待ち時間）。海老名市のように駅があって少し歩くけれど
歩けないほどではない距離に市役所があるとありがたい。 

28 
歩行者の通路がないところが多く、子供や高齢者は特に車が通ると危なっかしい。道路渋滞が多い。右折車線の
ないところも多い。道路狭く、自転車も危ない。買い物、映画等、海老名とかに行かないといけない。 

29 バス以外の交通機関がない。 
30 交通の便が悪い。 

31 
他市に比べて税金が高い。市民が受けられるサービスの質が上質とは言えない。どのような人々にも公平なサー
ビスを市政で考えて欲しい。 

32 交通が不便。不審者が多数出る。 
33 交通の便が悪い。商店が少ない。 

34 
地理的に海老名に近いので、日常の活動はほとんど海老名駅を中心にしている。便利なので綾瀬の方を向く確率
は少ない。高齢者でも便利に動ける交通網が少ないと感じる。ただし、自然が多く残っているのは良い所だと思
う。 

35 道が悪い。ガタガタな道が多い。 
36 駅がなく、バスの最終時間が短い。 
37 足の便が悪い。市内で一ヶ所で全部の買い物ができる店舗がほしい。 
38 交通。 

39 
基本的生活（衣食住）の必需品のうち、特に衣に関する商業施設の不足。市内で調達できないので他の所に行
く。運転免許証の返納後は生活必需品の購入に苦慮すると思う。市内の病院やクリニックでは手術などを要する
病は他市の総合病院や大学病院を紹介。予防医療に対しては満足ですが市内外への交通アクセスが不便。 

40 
自然がたくさんあるところは大好きで、住みやすいと思う。しかし、交通手段が乏しい点でかなり影響を受けた
ので。 

41 子育て世代へのサポートが欲しい。人口のバランスが高齢者過多になっている。 

42 
駅がないため、病院や塾など良いと思う施設が少ない。あったとしても混む。子育てしにくい。子どもが成長す
るにあたって必要なこと、重要とされる所にお金を使ってほしい（プール等）。 
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43 
高齢化のための自治会活動に変更していく。資源ごみの立ち合い当番を廃止してほしい。立ち当番を今までシル
バーさんに頼んでいたが今は利用できない。 

44 綾瀬市独自の考えがない。国からの押し付けの質問ではなく、市の考えが感じられない。 

45 
交通の便の悪さ、商業施設の少なさがネックです。電灯がなく、暗い道も多い。しかし、綾瀬はとても好きで
す。なのでまずはこの３つを改善して頂きたいです。 

46 鉄道の駅が遠い。 

47 
綾西には近い買物場所がなくなった。対策は市が主体的に考えるべきだと思います。綾西地区はガス水道下水ま
で自分たちが購入したのに、老いて買物する唯一の場所もなくなったというのは心外です。かつての市長は平等
に税収を使うため他に先んじてテニスコートを作ってくれましたよ！ 

48 交通の便が悪い。臭い。（ルールを守らない）外国人が多くなってきている。虫が多い。 
49 交通に不便。 
50 自治会のあり方に問題がある。上からの押さえつけはやめてほしい。 
51 ゴミ（プラ）捨て場が遠い。飛行機うるさい。どこに行くにも車が必要だし、全てが遠い。 
52 駅がない。 

53 
衣食住であるローゼンがなくなり、毎日大変な思いをしている。バスで行って重たいもの、大きいものが買えな
い。車がない。 

54 
歩道が狭く、車に引っ掛けられそうで怖い。駅までバスを利用するが、踏切でよく詰まりバスの運行が遅れスト
レス。 

55 
市役所が不親切。相談はあまり役に立たないので頼りたいと思わない。駅がなく、アクセスが悪い（これは仕方
ないと思う）。 

56 
交通の便が悪い。最悪。最寄りの駅に行くのにバスだが本数は少ないし、ガソリンが高いこのご時世、車を使用
しないとどこにも行けないが使えない。ガソリン高いから。 

57 税金などに不満（高い）。 
58 コミュニティバスが通っていない。 
59 駅がないため、公共交通機関が利用しづらい。 
60 交通の便がない。医療関連施設が少ない。 
61 交通の便が悪い。民度が低い。買いたいと思うものを買える場所がない。 
62 交通アクセスが悪い。 

63 

身近な問題で自治会に不満…。新住居人は自治会に入らない！入っている人が高い会費を取られゴミ当番や行事
が多い。入っていない人は会費もなし、ゴミ当番もない。どうみても不公平。自治会の仕組みがおかしい。残っ
た人の負担が多いので辞める人も多い。平等に一律会費を集め、市が運営できないのか！！年寄りも多く、でき
なくなるだろうし、残った世帯の負担が多い。深刻な問題…住みにくい。中高年層は子育て、仕事、介護など忙
しい。 

64 
約４年程前に自己顕示欲の強い方の電話が数度あり、高学歴に自慢話を自分以外の人のさげすまし方にあまり関
わりを持ちたくないと思ったので。電話が鳴る度に不快感となった。 

65 
市外で仕事をしているので、とにかく交通が不便。終バスが早い。タクシーも少ない。買い物が不便（特に食品
以外）。 

66 駅もなく、交通の便が悪い。 

67 
綾瀬市の外れにある蓼川は大和市、海老名市で病院、買い物等をすることになります。人間関係では住みよいで
すが、何をするにも不便です。 

68 飛行機の騒音がうるさい。 

69 
交通が不便。塾が少ない。勉強できる環境があまりない。大和のシリウス、ポラソスみたいなものがあると良
い。 

70 
子育て支援、不妊など、とにかくわかりづらい。ＨＰも見ても必要事項だけで、他の県や市はちゃんとしてると
思う。取り残されている感じ。 

71 飛行機の騒音。 
72 鉄道もないし、近く歩いて行けるスーパーもない。車がないと大変。 
73 駅がない。駅があっても駅前に何もない。市役所へはコミュニティバスで行くしかない。 
74 交通の便が悪い。歩道が狭くて歩きにくい。危ない。 
75 足があまりよくないので、ゴミ出しに不自由しております。 
76 駅が近くにない。子供が公園で自由に遊べない（禁止項目が多い）。 
77 交通の便が悪い。飲食店が市役所周辺ばかりで年寄りには住みにくい。 
78 鉄道がないことで交通の便が非常に悪い。 
79 少子化対策、福祉、高齢化対策が他の市より劣っていると思うし、税金が有効的に使われていない。 
80 不便。今は車を使うので問題ないが、今後車が使えなくなったらと考えると不安。 
81 障がいの人には厳しい目。土地柄は悪い。近所が怖い。 

82 
駅がない→バスを使用しないといけない→バス代高い。駅まで 20 分～30 分かかる。綾瀬スマートＩＣが出来て
車は便利になったが、車もいつかは運転できなくなるので駅が必要と思う。 

83 交通の便が悪い。車を持っていない方は不便な所だと思います。 
84 外国人住民のマナーが悪すぎる。怖い。夜中までバーベキューや大声での会話など。 
85 駅がない。 
86 市内の交通が不便です。 
87 他の市町村に依存している感じがする。 
88 電車がないから。不動産の売却のために査定してもらったら、電車がないからたたかれた。 
89 飛行機の騒音が多い。最寄り駅がない。 

90 
自治会、また近所との交流がほぼなくて（付き合いも）、都会独特の個人の生活に何十年～。元気なうちはよい
が不安がある。 

91 交通が不便、駅がない。 
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92 騒音がひどい時があり、住みよいとは言えない。 
93 一番には鉄道の駅がないことだと思います。基地があることで航空機の振動や騒音が不快なことです。 
94 車がないと移動するのが大変（バスの本数が少なすぎる！）。とにかく公共交通を増やすべき！ 

95 
駅がないため隣町との違いが年ごとに出ている。長期ビジョンを知りたい。海老名駅が近いが、高齢になると行
政施設が遠くなり心配だ。 

96 
子育て世帯への補助金などがないし、コロナ禍でイベントなども減っていて、育児のストレスはたまるばかりで
す。 

97 
綾瀬市に住んで 40 数年、市役所に行くのにも買い物に行くにも交通の便が悪く、せめてコミュニティバスの本
数をあと１本増やして頂ければと。４便では少々足りません。 

98 
道路はゴミが多い。草が茂って道路管理されておらず、公園も管理不行届きで不快な点もあり。市長がもう少し
巡回するなり綾瀬に愛が欲しい。 

99 交通がもう少し便利だといいのですが！特に高齢者には。 
100 交通の便が少ない。コミュニティバスの活用ができない。 

101 
駅がなく、交通の便が悪い。高齢になり車の運転ができなくなったら買い物に行くにも病院に行くにもとても不
便。コミバスも充実していないため、年配の方達は今でも大変な思いをしている。 

102 
バスの利用時間の渋滞、自転車利用者の歩道専用車道のなさ、不整備、通勤・通学路として歩道・車道とも暗い
箇所多く、道も悪く事故多い。 

103 市役所が遠い。情報が遅いような気がする。 

104 
駅に出るのにこの地域は一切コミュニティバスが使えず、また通常のバスもコロナ禍で本数を減らされて、訪ね
て来る人からビックリされた。近くに買い物できる所がない。 

105 障害者に使いにくい建物がある（特に新しいもの）。 
106 近くに商店がない。 

107 
商業施設が少ない。駅がない。映画館がない。図書館や文化会館が古い（大和市や海老名市みたいにキレイに使
いやすくなると嬉しい）。 

108 
買い物、外出には車利用が欠かせず、自分の居住する地域には高齢者（自分含む）が多く、商業施設まで遠いの
で不便を常に感じている。 

109 
10年前に綾瀬市に来たときには緑が多く、田舎風で静かな市と感じていましたが、スマートインターや緑が少な
くなっていき、騒々しい市になってしまい残念。 

110 空き巣が多い。 

111 
基地の飛行機騒音がここまでうるさいとは思わなかった。低空飛行していたり、夜遅くや朝早くも飛んでいる時
があるので。あとは車の渋滞が多く走りづらい印象。 

112 駅がないから不便。ショッピングモールを楽しめる内容に。 

113 
バスの便、ルートが少なく、車を使用しない人の交通手段が少ない。市の特徴に欠け、発展性が感じられない。
一部の学童保育の保護者の負担が高く、改善欲求を出しても全く変わらず子育てしにくい。子育て世代が他市に
流れる構図につながっていく。 

114 
交通の（バス）の数が少ない。税金も高い。市のバスはない。全体的によいと思うことがない。大きな病院もな
く、不安だらけです。駅がない。これといって買い物をするお店もない。 

115 駅がないため不便。不便すぎる。 
116 交通の便が悪い。近くに店がない。特に高齢者にとっては年々住みにくくなっています。 
117 交通の便が悪い。商業施設が少なく、海老名、藤沢まで出なくてはいけない。 
118 駅がないし、バスが早い時間で終わるため、学校や仕事やバイトで帰る時間を早く切り上げることがストレス。 
119 交通機関に不満がある。 
120 移動時の交通手段が少ないので不便。病院の数が少ない。医療があまり充実していない。 

121 
駅がなく、特に住んでいる地域（吉岡）からはどこへ行くにも車が必要になってくる。市役所の周りはかなり便
利になってきていますが、同じ綾瀬でも吉岡とはだいぶ違うように思います。 

122 駅から遠い（不便）。外国人多すぎ。基地の騒音がうるさい。 
123 交通が不便で、商店、病院に通うのが大変。 
124 中高生の治安が悪い。 
125 駅ないのでさがみ野や海老名に出ないと不便。 
126 基地騒音がひどすぎる。 

127 
やはり電車が通っていないこと、大きなショッピングモールがないなど、解消すればもっと住みやすくなると思
います。  

128 バスの本数少ない。 

129 
計画はあるものの、市としてのやる気が全く見られない。住環境は近隣自治体に比して総じて低い。魅力がな
い。 

130 バスはあるが、やはり電車が欲しい。 
131 電車がないので住みにくい。 
132 交通の便および総合医療機関。 
133 良いとは思わない。 
134 坂が多い。医療機関が充実していない。近隣学校や米軍の騒音。交通渋滞多発。バスの本数。 
135 認知度の低さ。交通手段の不便性。地場産業の乏しさ。知人に誇れるものがない。 

136 
交通不便、道路が継ぎはぎだらけで２輪だと走りにくい。厚木基地騒音問題。歩道が狭く、障害者に優しくな
い。自転車逆走多すぎ。 

137 
車社会でスーパーなどが少ないため、老後の移動手段が不安である。ゴミ収集体制が昔のままで、高齢者や共働
き世帯の大きな負担となっている。 

138 
コロナの際、保健所の管轄が大和で、大和の病院を紹介された。公共交通機関を使わずして、遠くて行けるわけ
ないでしょ。そんな街が綾瀬です。 

139 鉄道等の公共交通機関がない。基地による飛行機の騒音がひどい。 
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140 基地の負担（騒音等）、交通アクセスの不便さ、市全体の高齢化に伴い子を育てる世代としては住みよくない。 
141 交通が不便。 
142 交通の便が良くない。子供に対しての支援が少ない。保育園が足りていない。 
143 車がないと不便で、最寄駅が遠い。 
144 交通の便が良くない。子供に対しての支援が少ない。保育園が足りていない。 
145 公共交通機関の便数が少ない。電車まで遠い。道路が狭い。 
146 行政が集金にばかり一生懸命で、サービスの精神が感じられない。他の市より満足度が低い。 

147 
せめて真夜中に飛ぶ飛行機やヘリくらいはなんとかしてください。昼間はまだ我慢できますが、真夜中は勘弁し
てください。 

148 
まず治安が悪い。また、全ての施策において無駄が多い。更に、税金をポケットマネーと考えてるのか？とさえ
感じてしまうような事が多いです。一市民として、他県にも誇れる綾瀬市になれるように、更なる努力と改善を
期待します。 

149 駅がない。 

150 
綾瀬インターができてクルマが増え、渋滞が増えた、周辺道路がそのままで不便になった、市の方はよく考えて
るのか疑問。 

151 交通の便が悪い。 
152 駅がないので、最寄りの駅までバスかマイカーでの送迎手段になるため。特に思い入れはないので。 

153 
外国人の方の生活して行く上でのルールが守られていない。騒音やゴミ捨てのマナー等。上半身裸で外に出てい
たり、困る事が多々あります。 

154 近くのスーパーが撤退し、診療所も減り、車がないと不便で、何より自治会が非常に面倒くさくて煩わしい。 
155 基地騒音が予想以上に大きい。 

156 
とにかく航空機の音がうるさい。妊娠中１日家にいるとノイローゼになりそうで、早々に地元に里帰りした。地
元が関西なので、何のために米軍がこんなに飛行機を飛ばしているのか理解できない。必要あるのか市政だより
等に書いてほしい。 

157 鉄道駅がなく、公共交通機関の便が悪い。 
158 車がないと生活しにくい。 
159 道路騒音、道路振動が激しい。それ以外は住みやすい。 

160 
日中働いているので市政の恩恵を得ることはあまりありません。朝通勤時、近所の公園を横切ると、見えるのは
子供たちの姿ではなく朝から飲酒する高齢者、放置され自販機横のゴミ箱から溢れる空き缶、ニヤニヤこちらを
見る外国人、深夜の爆音走行。綾瀬のイメージはそんな感じです。 

161 日々の生活を通じた印象。 
162 生活機能を他市に依存しがち。 
163 外国人が多過ぎてこれからが不安。ちゃんと危機意識を持って市政に取り組んでください。 
164 ルールを守らない車が多い。駅がないのにバスの本数が少ない。歩道が狭い。道がガタガタして歩きにくい。 
165 移動手段が車かバスだけなので、電車が通ると良い。 

166 
車がないと移動ができない街なのに、車がない人に対する配慮が足りない印象。カーシェアや自転車のシェア施
設があって良いと思う。コミュバスはあるが、不便で使うことが少ない。また、魅力的なお店が本当に少なく、
海老名や藤沢に出ないと目的の物が買えない。 

167 子沢山なのに補助がない。 
168 騒音対策と税金削減に取組が足りない。 
169 不便で車がないと動きづらい。 
170 駅へのアクセスが課題。 
171 移動がとにかく不便。飛行機の騒音がひどい。高齢者になったときに住みやすいと思えない。 
172 移動が大変。 
173 いろいろな制度は充実して良いが、駅がないのが不便。 
174 車がないと暮らせない。 
175 商業施設が少なく、公共交通機関も充実していない。 
176 バスの本数が少ない。 
177 何年経っても交通の便が良くならない（車は除く）。どこに行くにも時間がかかる。 

178 
道路が汚い。草が生えているのを放置しすぎ。飛行機やヘリコプターの音がとてもうるさい。夜に飛ばないで欲
しい。活気がない。 

179 交通手段に問題がある。駅がないので車を使わざるをえないが、混雑する道が多い。 

180 
鉄道、駅がないため人流が乏しく、将来性のある若者が定着しないため、活気が感じられない。車がないと生活
できない。 

181 自治会から村八分状態にされているから。 
182 交通網が悪い。 
183 何もないし、アクセスが悪いし、増えるのは工場とコンビニばかりという印象です。 
184 最寄りの駅がない。 
185 公共交通機関が少なく、車がないと不便です。 
186 駅がない。 
187 交通の便。 
188 道路管理・水害等。 

189 
駅もなく、地域によっては交通の便が悪い。また、綾瀬市といえばのランドマークが全くない。レジャー施設や
商業施設がほしい。都会・田舎の狭間にあり、中途半端。 

190 未舗装の道路がある。 
191 交通の便が良くない。子供に対しての支援が少ない。保育園が足りていない。 
192 鉄道が欲しい。 
193 カラスが多く、ゴミを荒らしている場所が多くありすぎる。 
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194 交通の便が悪い。 
195 公共交通機関が不便（バスが予定通りの時間に来ない）。 

196 
海老名駅まで遠く感じてしまうのと、海老名駅周辺ほど魅力的なお店などがない。綾西のバザールも老朽化して
いるし、相鉄ローゼンすらなくなってしまった。近隣住民が使いやすい魅力的なお店を誘致して欲しい。 

197 
他市に比べて子供たちへの支援、街作り、交通状況、市民への経済的支援、財政面、その他全ての面で行動、考
え方が遅れており、発展途上市である。 

198 駅がない。警察署がない。畜産の臭いがひどい。 
199 駅から遠い所が多く、バスなど公共交通機関が充実していない。 
200 治安が悪く、子育てしにくく、高齢者しか住んでいない寂れた汚い町だと実感している。 
201 鉄道駅まで遠い。車を手放したら買い物が不便。 
202 車がないと住めない。 
203 駅がなく、道の駅もなく、飛行機がうるさい。交通手段がないと移動が不便。 
204 交通が不便。基地の騒音。 
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３ 定住意識（希望する転居先） 

 

問２ 希望する転居先 

1 不明 
2 川がきれいな場所。 
3 もっと便利な町に住みたいと思います（駅もない、大きな病院もない、警察署もない、ないないずくしです）。 
4 海老名市 
5 交通の便を考えて。 
6 大和（転出したいと思っても、88歳になっての１人生活では動くことすら無理になりました）。 
7 未定。駅、病院が近くにあればよい。 
8 駅まで歩けるところ。車を使わずに生活したい。 
9 横浜市 
10 駅が遠い。 
11 駅付きに転出したい。 
12 埼玉。駅まで平地。 
13 静岡県。警察署、駅の設置があれば住み続けたい。 
14 海老名市 

15 
老人が便利で生活できる環境を望んでいます（昔モノレールの話がありましたね！）。自然環境がよいことにつ
いては認めます。 

16 東京品川区 
17 海老名市、厚木あたりで神奈川県内で考えている。 

18 
もっといろいろな手当などが手厚い所に住みたい。交通の便がよい所。都市ガスが通っている所。水道局がある
所。上下水道高すぎ綾瀬は！ 

19 電車、バスの利用が便利になれば。 
20 海老名市 
21 大和、相模大野 
22 高齢になり、車を使えなくなったら車を使わずに買い物などできるところ。 
23 厚木市、海老名市、横浜市 
24 駅がないので高齢で車運転は無理となれば、歩いてもしくはバスで 10分くらいで駅がある所に転出したい。 
25 厚木市や海老名市。交通の便がとても良いこと、商業施設の完備、住み良さそうなので。 
26 大和市、横浜市、藤沢市、他 
27 電車のある所、どこでも。 
28 駅、病院に近い所に。 
29 買い物に不便。車を手放してしまうと食料等に困難である。楽しみがない（高齢になると）。 

30 
「市」でありながら駅がない。銀行の支店がない。落合南に住んでいますが、毎日悪臭がして酷いウツになりま
す。 

31 もっと静かな場所がいい。 
32 転勤で転入致しましたので、できれば元の居住地に帰りたいと思います。 
33 横浜市内 
34 大和市 
35 ショッピングモールを充実させてくれれば（ずっと）いるかも。 
36 海老名 
37 農地、田園、住宅の調整が取れた土地へ。 
38 南林間 
39 横浜、二俣川、川崎 

40 
今のところ自分で動けていますが、動けなくなった時、駅まで行けない、買い物行けない、病院へ行けない等の
不安があるためです。動けているうちは車にも乗れ、自然も多く、まあ住みよいと思います。 

41 海老名や座間、大和など。 
42 駅がある、便利でほどほどのどかな所があれば転出したい。かしわ台あたり良さそう。 
43 もっと空気がきれいで、静かで、街並みがきれいな都内。 
44 71歳になり、老後の生活する環境と交通手段が更なる改善を求めて転出先検討中。 
45 札幌 
46 座間、大和、海老名、辻堂辺り。 
47 湘南台や大和、海老名等、遠出に便利な地域。 
48 移動手段が多い所。 
49 海老名市 
50 横浜 

51 
金銭面のことがあるので、当面住むつもりではあるが、他方で優遇措置があり、条件が良ければ転出もやむな
し。 

52 総合病院や駅、商業施設が充実している海老名に住みたい。 
53 横浜市、立川市 
54 海老名市または藤沢市 
55 長野県 
56 駅までが遠い 
57 未定 
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58 大和市 
59 交通の便が良いところに住みたい。 
60 交通面が便利な所。 
61 市外・県外の自治会が煩わしくないところ。 
62 綾瀬市に引っ越す前は大和市に住んでいたので、戻りたいと思う。 
63 介護している親の死後はもう少し交通の便が良いところに移りたい。 
64 給料が上がれば海老名に住めるのにといつも思っています。 
65 横浜市泉区 
66 交通不便、飛行機騒音。 
67 静岡 
68 商業施設が近場にあるところ。 
69 鉄道の駅があるところに引っ越したい。 
70 騒音、蓼川沿いで水害リスク大。 
71 座間市 
72 長野県松本市 
73 最寄りの駅まで歩いて行ける場所へ転出したい。 
74 海老名市 
75 東京都 
76 老後独りになったら厳しいだろうと思っている。 
77 海老名 
78 東京 23区内 
79 綾瀬市以外 
80 海老名市 
81 立川市 
82 そのうち静岡県に住みたいと思っています。 
83 60才で実家（北海道）に帰ります。 
84 都内。駅が遠いのが不便。 
85 横浜、厚木、相模原、町田 
86 わからない。 
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４ 綾瀬市の魅力とその発信方法について 

 

問４ 綾瀬市の魅力とその発信方法について 

1 

鉄道が通っていないということはむしろ魅力的なのでは…と思えてきた今日この頃です。「あやぴー」がかわい
い！コミュバスもゴミ収集車も見かけるとほっこりとした気持ちになります。市民課の窓口もかわいくて好き。
もっと増やして！かわせみの住める美しい自然の町をアピールしてください。美化デーとか資源ごみ回収とかと
ってもいいです。鉄道のかわりに「特急（？）あやぴー号」としてコミュバスを一直線に「かしわ台」から「長
後駅」（できたら湘南台駅）まで結んだらいかがでしょうか。あ、各停ですがまわり道をしないという意味で特
急？ 

2 駅（電車）はないけどなんとか生活できる。綾瀬市の地形。 
3 あまり魅力を感じない。 

4 

綾瀬市内で育ち、一度市外で過ごして思ったのは、綾瀬市は国際色豊かであり、障がい児の教育にも壁がないと
感じました。人種や個性による差別というものを子どもの頃に感じたことはありません。国際学級や障がい学級
の生徒にもクラスが割り当てられ、参加できるものは参加という形より難しいときだけ特別学級に行くスタイル
がとてもいいと思いました。 

5 
子ども達が楽しく遊んでいる明るい町。子供達が安全安心して暮らしていける町であれば綾瀬市はもっと良くな
ると思います。 

6 

学校給食がおいしい（自身が小中の時の記憶だが）…しか思い浮かばなかった。８年前に県外へ綾瀬市から出て
３年前に綾瀬市に戻って来た（子供が生まれたため）。両親が綾瀬市在住なので、今後も住み続けたいので子育
てに力を入れた市政を行ってほしい。明石市のように堂々と子育て支援をして頂ければ市外からも人が増え、活
気ある町になると思う。 

7 居住空間と緑地のバランスがほぼ良いと思う。 
8 自然が残っているところ。 
9 歴史がある。旧石器時代から人の生活した跡を見ることができる。 

10 
厚木基地があり、色々な国の人々とコミュニケーションがとれる可能性がある。今は買い物中に見かける程度だ
が、もっと文化的に取り組んでエリアの活性化につなげて欲しい。福生市など周りに観光地化したエリアなども
ある。 

11 
落ち着いた環境。駅などの交通面や高齢者が多いことによる市内の意見の偏りは欠点だが、それによる静けさや
コミュニティの多さが魅力。あらゆる施設へのアクセスを容易にした上で、アクセスを犠牲にしない。（海老名
などの）便利な街の隣で安心に住めることを売りにする。 

12 市営の霊園等使わせてもらっています。管理が良好だと思います。 
13 農業、工業をバランスよく最大限に活用できればよいと思う。 
14 新鮮な農作物に恵まれている。 
15 変な人が少ない。いい所だと思う。 

16 

都会でもなく田舎でもない。ほどよくのんびりしているところが魅力だと思います。お店もすごく混んでいると
いうこともないのもよいです。駐車場もほとんど無料というお店が多いので、他市から来る人に驚かれます。ス
マートインターもできて、その周辺が活気づくと良いと思いますので、ＳＮＳなどで発信していけたら良いので
は…。 

17 
都会すぎず田舎すぎず。商業施設もほどよくあり、緑や公園もあり、生活しやすいと思います。今やっているよ
うなロケ地の誘致など続けていくのはよいことだと思います。 

18 
市としての魅力はとても薄い。海老名市の情報発信に引っ張ってもらう方が良いと思う。全国的に 20～30 代の
子育て世代への支援が足りていないので、子供が生まれたら給付金を用意するなどの取り組みが注目されそう。 

19 公園など自然が多い。スーパーが多い。 

20 
自然環境に恵まれ、穏やかな町だと思う（自分の住んでる地域）。ただし、交通上で鉄道がないのが欠点なの
で、湘南台～綾瀬～海老名が循環できる交通網をうまく使えるようになるともっと地域性がアップできると思
う。 

21 田舎なこと。土地が安かった。 
22 住みやすい。 
23 田舎だということ。 
24 自然が多いところ。 

25 
他市に比べて介護保険書類提出が細かくない。スタッフが優しい。鉄道はないことはよい。不便がよい。緑を壊
さないで！ 

26 緑が多いところです。 

27 
子育てに協力的であるところ。大人が子どもみんなを守って育てていくような考え方の人が多いのか、優しい人
が多い。 

28 
都会すぎず、田舎すぎないところがよい。数年前に夏休み中、平和事業として広島へ行かせて頂きました。その
後、ことあるごとに戦争や平和について感心を持ってくれるようになりました。子供のための事業が他にもたく
さんあって良い。 

29 ワクチン（コロナ）接種や給付金の対応が早いことはとてもよいと思います。 

30 
ほどよい田舎感があって、近所に野菜の直売があったりして旬の野菜で季節を感じられる（子どもにも教えられ
て食育にも）。車社会なので車が運転できない者には少々不便であるが、タウンヒルズやホームセンターなどそ
こそこ品揃えがあり、生活はしやすいと思う。 

31 
中都市で大都市のような喧噪がない。県の中央に位置し、県内の県立公園へのアクセスが良い。基地があり治安
がよい。 

32 
綾瀬に住み始めて 20 年を超えたが、まだまだ自然も多く残っており、景色もよく、近年ではテレビドラマや映
画の撮影なども行われているので誇りに思う。 
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33 
台風や豪雨による被害が少なく、好立地にあると思います。洪水工事には特に注力して、安全で住みやすい綾瀬
市を希望します。 

34 まず水がきれい。 

35 
魅力は静かで住みやすい所。綾瀬産のとうもろこしがとにかく美味しい！！チェーン店以外でも美味しい飲食店
がたくさんある！！同じ綾瀬市の方達へ発信（飲食店案内雑誌作成など、ＨＰなど）し、近隣からアピールして
いく。 

36 今更無理とは思うが、電車でも走っていればもっと発展すると思うが？ 

37 
市役所の建物が築年数は古いのに新しく見えて、おしゃれなデザインだと思う。車で通りかかるときに自慢に思
う。噂では職員のデザインと言われているが、もし本当ならそんな職員は綾瀬市の魅力だと思う。 

38 ほどよい田舎感がよい。 
39 子育て支援（オムツ配布等）すごく助かってました。 

40 
田畑が多く、緑地が多い。農業を守ることにより環境が良くなると考えると、もっと農家を支援する必要があ
る。 

41 
駅はないが交通の便がよくなってきて、色々なところへのアクセスが良くなってきた。大きな公園も数個あり、
子供を遊ばせるのによい。夏の花火は毎年楽しみの１つです（例年中止になっているのが残念）。農業体験でき
るのも子供の経験として本当にためになります。 

42 緑や川、自然に恵まれている。子育てに良い市としてＰＲする。 
43 田や畑が多く、自然が多い。 

44 
災害について、ニュース等で被害に遭われている地方を見るにつけ、綾瀬はその点住みやすい方かと思います。
高齢の私達が残り穏やかに過ごせたらと願います。居宅診療の夫と老々介護の私から。 

45 
自然が豊か。住んでいる方々もとても良くしてくれます。外国の方も多く住んでいるので英語も教えてもらって
います（笑）。綾瀬ロケーションサービスはとても良いと思います（知っている所がドラマ等で映るとちょっと
嬉しい）。綾瀬市の威力をＴｉｋＴｏｋで発信してみては？ 

46 ほどよい田舎。道の駅を造って発信する。 

47 
役所の方が皆親切で嫌な思いをしたことがない。横浜から越して２年ですが、生活しやすいです。１点住みたく
ない理由として、自宅周辺のゴキブリの量が異常な事。その他は特にないです。海老名も近いので今後が楽し
み。コロナ禍なのであまり出歩けず、仕事と家の往復だけしています。 

48 
農地が多い、工業が盛ん。どこで何が作られているのか市民としては知っておきたいと思うが知らない。ネーミ
ング（菜速コーンのような）、（かわいらしい）イラストの活用、県内の催し物等でＰＲ（市外でのＰＲ）。 

49 
特に魅力は感じていません。ただここに何となく住んでいると思う。市は小さいのだが、一体感がないような
…。年に１回くらい市民が待ち焦がれるような熱い何かがあるとよいですね（治安は割とよいと思うのでそこは
魅力かな）。 

50 自然環境に優しい所です。現在行っている取り組みをさらに発展させることを希望します。 
51 災害少なく穏やかなこと。大きな街もなく、道も空いている。車も少ない。静かなのどかさ。 
52 自然や農地が豊かで、空気や環境がとてもよいです。このような自然を大事にしたいです。 
53 環境がよい。 
54 町もあり、自然もある。 

55 
他の市と比較ではなく、綾瀬市の OnlyOne を発信。厚木基地の有効利用やスマートＩＣの周辺道路整備や高座
豚、農業の発信などをもっとしては良いかと思う。 

56 
人口（2022 年某日）84,000 人程度の市ですが、基地とゴルフ場を除けば緑が豊かで、地域住民との交流機会も
多く満足している。鉄道駅がない分、治安もよく、ある程度安心して暮らせる街だと思っている。今後は産業道
路沿いにもっと魅力ある商業施設が充実するとよいと思う。 

57 
本体は今の方向性でよいように思います。上土棚に住んでいますが、会社や小工場と住宅が混在していて住みづ
らさを感じ、残念です。新しい工場（会社）が住宅のそばに点々と次々に建ちます。景観もよくありません。工
場会社地域と住宅地域とにもう少し区切れないものかと思います。 

58 
緑が多く癒し感があり、安心できます。安心できる田舎感を綾瀬市全体へ広げ、近郊の市と差別化するような市
作りを更に環境整備する。電気自動車宣言市にするとか？（田舎感を残した市作りに）。 

59 
場所によって「のんびりした感じの農村地帯」と「活気溢れる工場地帯」があり、どちらも魅力だと感じます。
畑道で気になるのは、作物の盗難被害の心配です。防犯灯の充実や防護柵設置の補助とかいかがでしょうか。 

60 ブロッコリーをもっと大々的に発信した方がよい。高座豚を大々的に発信した方がよい。 

61 
基地の周りに長い間生活していますが、あまり被害もなく、毎日が安心して生活しております。交通の便がちょ
っと悪いのが不満です。 

62 

きれいな町・住みたい街・子ども達に誇れる綾瀬市へ。少子高齢化の時代・環境を迎えてこどもは宝です。シン
グルマザー、生活困難者等の毎日の生活が苦しい方へは「待ちではなく」行政から歩み寄りを希望します。外国
人労働者を「歓迎」しますと表面上はなっていますが、安い賃金だけでの雇用目的であれば長続きしません。外
国人労働者が日本に来てよかったと思える環境にしましょう。ぜひとも外国人労働者への歩み寄りと困った点の
洗い出しをお願いします。 

63 現在も満足しておりますが、これからも思いやりのやさしい市政をお願いします。 
64 自然があり、人間関係がよい。防音ができれば住みやすい。 
65 文化活動の充実。食の自給化推進。 

66 
私は結婚以来 10月で 50年綾瀬に住み、子供二人を育て…50 年中、道士会にボランティアを初め綾瀬内２ヶ所と
上今泉の忠心荘で 40 年位していましたが、この２年位福祉協議会の職員の人に、人に頼む前に自分たちも同じ
ことをして…ボランティアの人に頼むべきだと思いましたね。 

67 環境。 

68 
比較的自然が多く、四季折々の花々もきれいな公園もあるのでもっとアピールすべき！高座豚の味噌漬けなども
送るととても好評なので、ＳＮＳなどを利用して発信したらいいと思います。 

69 
農作物（とうもろこし、枝豆等）がとてもおいしい。安価。車がないととても不便な町ですが、コンパクトでど
こに行くにも便利（市役所、郵便局、病院、スーパーなど）。発信は必要なのかな？とも思います。口コミで広
がるのがよいと感じます。 
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70 魅力は思いつかない。 
71 自然が残っていること。近所でのあいさつや声かけが普通にされていることはよいと思います。 
72 自然や公園が多いところ。駐車場整備や花木の手入れ、パンフレットやＨＰでＰＲ。イベントの実施等。 

73 
綾瀬市には自然が（沢山）まだ残っているのがよいと思う。のんびりした部分、大都会のギスギスした部分がな
いので落ち着くと思う。富士山が見えるのはとてもラッキーです。 

74 のんびりした雰囲気の中で子育てができる。 
75 自然が多く住みやすい。綾瀬のよさをもう少し積極的に打ち出す術を考えていただきたい。 

76 
子育てがしやすい所だと思います。仕事をしているので「プラザ」は本当に助かっていますが、学校の都合でプ
ラザが休みになるのが困ります（シフトが出来ていて変更が難しいため）。前もって休みがわかるようにして欲
しい。 

77 畑がたくさんあって緑が気持ちよいところ。学校も穏やかで安心できるところ。住宅地が静かな所がよい。 

78 
新鮮な野菜や卵、高座豚などを購入できる直売所を作って欲しいです（現在は市内だとサミットで地場野菜など
買っています）。綾西に高座豚のお店がありますが、市役所の近くにも店舗を増やして欲しいです。 

79 のどかなところ。 

80 
生活するのにコンパクトに揃っている市だと思います。ほどよく田舎っぽいところが魅力だから、アピールでき
ると思います。 

81 綾瀬には他に自慢できる魅力がない。型にはまらず、良い物や考えを取り入れて新しい町にしたい。 

82 
道路が広くて車で移動しやすい。駐車場があるお店も多く、行きやすい。あまり人混みがなくて静かで平和。公
園も多く、川沿いのサイクリングロードも安全で良い。 

83 
今の綾瀬市に魅力は感じない。何人も綾瀬市で暮らしやすいと思える姿勢を望む。高齢者や子育て世代以外の
人々にも住んで良かったと思えるサービスを考えて欲しい。不公平感を感じないような市であってほしい。 

84 未完成の市であるからこの先が問題である。 
85 鉄道駅がなく、田舎の空気がよい。下手に都市化にしないように田舎の空気感を残して欲しい。 
86 最近は飛行機があまり飛ばないので静かでよいと思います。 

87 
魅力のない町です。何がありますか。行政全体レベルが低い。考えて考えて必ずよい考えが出ます。何もないか
ら考えが絞れない。結局考えない。 

88 緑が多く、自然がきれい。もう少し商業施設がほしい。 

89 
地縁・血縁の全くなかった綾瀬町（市）に住むようになってから 50 年になります。鉄道のない不便さはありま
すが、緑地も多く、水害の心配も全くなく、終の棲家として私共夫婦は十分満足しています。 

90 野菜がおいしいです。ＪＡが楽しいです。早く綾瀬の道の駅ができてほしいです。 

91 
いろんな素晴らしいことが行われていますが、高齢になってきているので参加したりすることは困難になってき
ています。が、いいことは将来のために実行していってもらいたい。 

92 

市民になって 40 年余りになります。その間に多くの変化がありました。子供達も各々成人し、他市に居を移し
ています。住めば都です。何より大きな災害がないことはありがたいと思います。日本国中、同じような課題を
抱えているのだと思いますが、今後活躍する若者達の意見を取り入れて改革していってほしいと願います。あの
立派な市役所を市民がもっと自由に活用できるように知恵を絞っていただきたい。ただ手続等の建物で終わらせ
ないように。 

93 

自然が残っていて富士山や大山、丹沢連峰等、景色の美しい所がある。地域の自治会がまだ機能していて、住民
の交流が大分減ってきてはいるがまだある。色々なイベントを開催して楽しい街にしようとしている。物作りの
街という視点は魅力的→工場見学の機会がもっと欲しい。綾瀬市の遺跡や名所旧跡、おいしいお店等、いくつか
組み合わせてバスで巡る計画はどうでしょう？花でいっぱいの道路を作ったら、この街を通過する人が素敵なと
ころと思うのでは（市役所の前は残念な所）？ 

94 
道路の整備が行き届いている（動きやすい）。外食、買い物等、敷地が広く買い物がしやすい店舗が多いので、
普段から選んで外出できるのがとてもありがたいです。 

95 
山、海、都市に出るなど、どこに行くのも便利。スマートチェンジができたらさらに便利。ＳＮＳ発信がきっか
けとなるケースが多いので、ＳＮＳを利用してみるのはどうでしょうか？ 

96 空気がキレイ。 

97 

外国の方も多く見受けられることもあり、子供たちも幼いころから当たり前としているので、偏見差別が少ない
市だと思う。基地内との交流（市内・留学的な）も子供向けにあるようだが、せっかく基地があるのだからコロ
ナを越えたらぜひ充実させてほしい。緑が豊かなことが魅力。子供が小さい頃はあちこちの公園を巡り、大変に
充実した日々をもらえた。維持は大変だと思うがそこもウリにして欲しい。 

98 
自然が残っている。無人の野菜直売所やトウモロコシ、ブロッコリーなど地場の特産物もある。生産者や市民が
気軽に利用できる「道の駅」を作り、観光名所として県外、市外からも人を呼べるようにする。 

99 自然に恵まれ安心・安全と思う地域であること。 
100 ゆったりして緑が多いところが魅力だと思います。 

101 
近隣の市（大和市、海老名市、座間市、藤沢市）との連携を進め、県央地区の住み良さを全国にＰＲしていって
ほしい。 

102 自然が残っている所を大事にしてほしいです。 

103 
農政主体で時々新鮮な野菜が手に入るが、他市と比較して特別に自慢できる魅力的な要素に欠け、自信を持って
発信できる事柄は見当たらない。勉強不足ですみません。 

104 
自然がたくさんあるところ。空が広く感じられる場所がまだまだたくさんあるところ。都心の人が多いところで
暮らすことに疲れた人に対して魅力的だと考える。 

105 のんびり自然も多いところがいい。多く自然を残してほしい。 
106 自然が多く、公園もよく管理ができているところが魅力です。楽しいイベントを企画、開催して欲しいです。 
107 都市部へのアクセスのよさ。スマートＩＣ。緑地。基地との共住。 
108 空気はおいしいし、自然が沢山あって、農業も盛んで、すごくいい綾瀬市だと思います。 
109 生活に必要なものを売っている店の数が多い。静かで落ち着いた状態で生活ができる。 
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110 
田舎っぽく、そののどかな町としては自慢できますが、子育てに関してとてもありがたく思える魅力がない。小
学校、中学校の教育委員会に長年問題があるのか。子どもの大切な成長期の教育に工夫が足りてなく、他の市や
県と比べても質が悪い。古いやり方しか残ってないのではないか。 

111 市長自ら先頭に立って、綾瀬市のシリコンバレーのような仕組みに取り組んでほしい。 

112 
時々飛行機が飛んでいますが、飛ばない時は静かで自然豊かな町。鉄道がないが横浜までは近く、生活は不自由
を感じていない。 

113 
広大な土地を活用し、これからの高齢化社会に役立つよう、介護施設、介護者育成に力を入れて欲しい！老人が
「ここに住みたい！」と思える街づくりを望みたい。 

114 自由に走り、ボール投げ、ボール蹴りができる場所がほしい。遊具は不要。 

115 

蟹ヶ谷公園、城山公園、光綾公園、綾南公園プレイジムなど、自然を満喫しながら遊べる良質な公園があると思
う。近年はコロナで開催されなかったですが、花火大会（前のお祭り含め）もよいと思う。ただ、本当に「こ
れ」という売り？が、「陸の孤島」「駅のない町」のマイナス面に向きがちです（それくらい不便なのですが）。
近年取り組まれているテレビドラマロケ開放も「何もないからロケ地になる」みたいな売りだったのですが、そ
うじゃなくやはり何かしら発展させていくことが必要と思います。ロケ地もいつかは「ここは綾瀬のこの場所」
だと全国にわかるような、そういった目玉が綾瀬に欲しいと思います。ロケ地は宣伝効果としてあるので目の付
け所は素晴らしいし、良い取組と思う。発信になっていると思います。 

116 
ホームページが良いと思いますが、住んでる市民が綾瀬市の行っている各種取組、助成等を知りませんでした。
魅力はのどかで静かな町。基地以外は騒音かな。でも、基地町を前面でアピールしたら。米軍の協力を得て。 

117 
都会でもない田舎でもなく、中途半端な普通の街。のんびり人間的で良いと思う。自然も豊富で田舎暮らしにぴ
ったり、そんな喜びで住んでいます。 

118 期待しています。頑張れ綾瀬。 

119 
人が集まる機会を多くして市のＰＲをするべきである。市の内外からの人の移動も考えてＰＲすべきである。い
くつかあるＰＲスポットを整備すべきである。 

120 

インフラの発展途中にある「市」であると認識しています。広く市民のニーズに応じて暮らしやすい地域を目指
す、様々な人と人がコミュニケーションできる良さを実感しています。市の施策等が可視化され、市民に伝わる
工夫（ＨＰなど）を今後も続けてほしいと思うところです。「育てる、稼ぐ、支える」のキーワードが定着され
るよう、あらゆる場面で盛り込んで発信してほしいです。 

121 自然豊か。都市にも出やすい。 

122 
自治会に入る事によって色々なメリットがあることをアピールし、抑えつけの自治会ではなく上は色々な人の意
見を聞き、説明がいつも後回しだったり、何の説明もなされない、上と下が１つになっていけば綾瀬に住みたい
と思うが、今は何とも言えない。 

123 
のんびりとした雰囲気の綾瀬が好きです。ですが、活気のなさは少々気になります。何をするにしても発信力に
欠けている気がします。せっかく市政が絡んで行っている事業でも、それと気づかない方が多いのではないでし
ょうか？縛りも多いと思いますが、もっと貧欲に広知してみてはいかがでしょうか。 

124 
空気がキレイで緑も多く、田舎の魅力は沢山ありますが、全て中途半端なのは残念です。色んな世代の人が行っ
てみたいと思えるようなものを開発することが大事だと思います。 

125 ゴミの有料化がない。中学校も給食がある→高校もあるとよい。 

126 
独り者で税金が高いので、『家族でも一人でも』をスローガンに住みやすい市としてプロモーションしてみた
ら。 

127 都会まで近いが、畑など自然が多く採れたての野菜が食べられるところ。 

128 
安心安全に家族や地域住民が過ごせる街づくり、生活環境作り、地域医療の充実を目指し、必要ない箇所は徹底
的に見直しをして頂きたいと思います。 

129 住宅地など整備されており、緑も多い所、ホームページなどで発信していくこと。 

130 
静かで穏やかな雰囲気。高速道路（インターチェンジ）が近くにある。車を走らせれば周囲に色んなスポットが
ある。公園が多く緑や山も見える。 

131 生活しやすい。でも、夜は少し怖い。 
132 森林などの緑をなるべく残してほしい。マンションなどが増えているからです。 

133 
都心も近く便利なのに、十分田舎で緑も多く、住むにはのどかで落ち着く。この環境を利用し、地野菜をアピー
ルしていけばよいと思う。道の駅の充実。 

134 
スマートインターチェンジもできたので、道の駅みたいのがほしい。どこも年寄りが増え、足となるものがない
のでもっとコミュニティバスの本数や路線を増やしてもらったり、買い物のサポート的な（住宅街に昔のような
小さい商店を作る、代行で簡単に買い物を頼める的な）ことをしてもらえると助かるのでは？ 

135 
人口が多すぎず少なすぎず、機能が集約されており住みやすいと思います。空き家情報を発信し、安い値段で購
入できるよう若い人に促進できれば良いと思います。 

136 若い人が住む町ではないが、高齢者がいて人の温かさを感じる古き町、昭和感を感じる町で住みやすい。 
137 公園がたくさんあるのがいいと思います。 
138 電車の駅がないこと。 
139 緑が多く、公園、スーパー、病院も多くて生活がしやすくとても便利です。 
140 自然が残っている所、その自然を生かした公園が多数あり、子育て世代にはとてもよい所だと思う。 
141 スマートインターが出来た事。道の駅も出来る事。駅のない分よかった。 

142 
綾瀬スマートインターチェンジが開通しとてもよくなった。道の駅の事業がストップしていますが実現してほし
い。温泉施設を併設すればなお良い。インターを利用して立ち寄りたい施設があると魅力的だと思います。 

143 
のどかであり自然もあり、程よい田舎であると思う。ＳＮＳやＴＶ等をもっと積極的に利用していくべきだと思
う。 

144 田舎は田舎でいいので、地味に中途半端な町にならないように、規制する所は規制してください。 

145 

緑が豊かで思っていたよりも騒音（飛行機など）に対する家の構造？策がされているためか生活していてさほど
気にはならない。ゴミの分別がしっかりされている。分別の仕方の案内も分かりやすく書かれていて、他地域か
ら転入してきた人には大変助かる。地域テレビ放送やＦＭラジオなどあったら…。あやぴーラジオ基地が近くで
は難しいとか…？ 
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146 緑や農作物にもっと力を入れて、スーパーに安くお手頃価格で出荷してほしいです。 

147 

綾瀬市は人にやさしい所です。いつも笑顔で皆が集まる所もありますし、とても住みやすくて満足しておりま
す。今日８月６日は広島に原爆が落とされた日でテレビで見ておりました。世界の平和をお祈りしておりまし
た。育てる、稼ぐ、支えるこれらの事に取組まれており、福祉や保健に力を入れてくださり、感謝申し上げま
す。これからもよろしくお願いします。 

148 富士山がきれいに見える町。 

149 
近隣との連帯感がある。地産地消ができる。緑が豊かである。地域の連携をより高めて頂きたい。農家を育成
し、地域産業を育てていただきたい。 

150 自然があり、とても住みやすいです。スマートインターもでき、交通の便もとてもよいです。 
151 緑、自然が多いこと。道の駅を楽しみにしていたのですが。 
152 平和な感じがする。何もないのかよいこともある。でも、買い物は不便。 
153 ほどよく田舎、ほどよく都会（でもないか？）。のんびりした環境がちょうどよさなのかも。 
154 自然があるところ。子どもが遊べるところ。公民館の人がよい（市役所も）。 

155 
交通の便。買い物の便。仕事があることが生活する上で必須。スマートＩＣができて便利になったし、買い物も
20年前と比べてよくなりました。高齢者に仕事が増えるといきいきとした人が増えると思います。 

156 
綾瀬市の魅力は緑豊かな田舎風な街が好きです。色々な施すべき対策があることを知りました。実際実現されて
いると信じ、１に○を付けています。 

157 

自然と産業の融合。昔から変わらず美しい田園風景、カワセミや小魚が住む穏やかで澄んだ川はいつ見ても素晴
らしい。一方で、世界レベルの技術で産み出し続ける調理器具や工業製品の数々。神奈川県のほぼ真ん中にこん
な面白い街があることを多くの方に知って頂きたい。綾瀬市のＨＰにもたくさんの情報を載せて頂いています
が、動画の紹介がもう少しあるとわかりやすく魅力も伝わりやすいと思います。 

158 

綾瀬市は自然豊かな街だと思います。しかし、駅がないため車移動がメインになるので、綾瀬スマートインター
チェンジが開通したことは朗報ですが、それを機に道の駅ができないのは残念です。また、自然豊かな街の割に
大きな公園は３ヵ所しかなく、それも家族連れの子供達には遊具が少なく、整備も中途半端で、近隣の市に比べ
て残念な部分があるのでもう少し整備して頂きたいです。 

159 

綾瀬市に長年の夢だった東名高速道路のスマートインターチェンジができて、物流のアクセスや市民の移動等で
大変楽になりました。今後、「道の駅」や旧消防署跡地に大型店舗等の出店により、安易に市外からの集客も望
めるなど、更なる発展と活気が期待できます。また、アクセス面を生かした新たな企業の誘致を推進し、税収の
安定と雇用の促進を図って頂きたいと思います。綾瀬市は工業系用途が 30％を占める中で、市内の４つの工業団
地等の経営力強化と生産性向上による支援等されていますが、更に地場産物として「あやせブランド」の創出に
も力を入れて頂き、ひいては綾瀬市活性化応援寄付金の返礼品の一品として活用し、寄付金の拡大に反映して頂
きたいと思います。なお、返礼品には期間限定としてあやせブランドの「トウモロコシ」や市の花「バラの鉢植
え」なども加えて頂きたいと思います。 

160 魅力はあまりない。 
161 土地の価値が安いのに固定資産税が高すぎる。 
162 子供と年寄りが住みやすい市にして欲しいです。 

163 
緑が多く、広い土地が沢山あると思います。農業と高座豚をもっと盛んにして、若者に楽しく野菜作り花づくり
を支援し、古民家を生かし、観光事業を行えたらよいと思います。 

164 自然豊かで緑が多く、のんびりしている所。 

165 
市内で行動が完結する人にとっては住みやすい町だと思う。公園や小道など整備されていて、犬の散歩にすごく
良い。 

166 
特にこれといった観光スポットもなく、静かでもない。そんな所が逆にいえば魅力となるのではないかと思いま
す。発信するにしてもこのままのことを伝えることしかない。 

167 
自然がいっぱい。ちょっと不便だが意外と便利。直売所が多く、野菜がおいしく安い。これらを活かして道の駅
を作った方が良いのでは？アピールするには道の駅が効率的だと思います。 

168 緑の多い比較的平和な町のように思う。 
169 特筆する魅力があると思わない。学園都市など目指してほしいと思っている。 
170 自然が多い。地域密着な所。 
171 気候が安定していて、寒からず暑からず、住みよい町と思います。 
172 他の市町村と違い、大きな災害がない事。隣の家の方と知り合い助け合いが出来ていると思う。 

173 
子供を優先していますが医療は無料、高校も無料。年寄りにももっと力を入れてください。何しろ自由に動けな
いので年寄りを労わってください。乗合いタクシーなど考えてください。 

174 

綾瀬市の魅力は緑地が多く、市内に比留川や目久尻川のせせらぎがあり、市全体なだらかな起伏や樹林が多い。
さらに厚木飛行場に接していても騒音を感じなくなった。市内にはスポーツ公園やスポーツセンター、各地区に
公園が整備され、老若男女の活力源となっている。さらに文化会館は芸能、講演などで市民の楽しみの場所であ
る。生活上の各種会場への移動は車が主体で、市内全体で４系統のコミュニティバスがあり、東名高速道路への
アクセスはスマートインターチェンジが出来てから驚くほど便利になった。これからの魅力の発信はテレビ（イ
ベント、ロケなど）やスマホ（ＳＮＳ）でその都度発信。 

175 
物価が安い。子育てしやすいなど、もっと生活しやすい魅力を出すといいのでは？電車がなくても移動が便利と
か税金が安いなど。 

176 
親切な人が多くてとても満足しております。お願い。坑道など早く舗装してください。他市との境界近くだと目
に余ります。税金はちゃんと払ってますが。 

177 のんびりしていて緑が豊かなところ。ＳＮＳを活用してみては？ 
178 他はわからないが、大上は川や山がなく災害に強いので住みやすい。 
179 自然が豊富。特に市役所周辺の市街化調整地域は貴重であり、安易に開発を進めないで欲しい。 
180 地場産の新鮮な野菜があり、物価が安い。 
181 ちょっと駅から遠くて不便なところもありますが、私は住みやすいです（ちょっと田舎で！）。 

182 
子育て環境は他市町村と比べてもよい方だと思う（地域の中でのつながりがある、のびのびとしている）。無理
に魅力を発信する必要はない。よい街であれば勝手に発信されていく。 
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183 自然がまだ豊かである。これから開発する住宅地、工業地区は計画的にしてほしい。 
184 人が優しくて平和。 

185 
道が広くてキレイ。スーパーが充実している。子供を産んだときの支援が充実している。ふれあいプラザがあ
る。ゴミ捨てのときゴミ袋が何でもよい。 

186 適度に田舎なところ。トウモロコシや豚をもっと広めてほしい。 
187 広いスペースがあるので、インター中心付近に車で来れる施設を増やして欲しい。 

188 

古代遺跡があったり、春日局の館（所館？）があったり、現在ＮＨＫの大河ドラマ「鎌倉殿の 13 人」が放映さ
れていますが、そのうち渋谷一族の話が出ないか期待したい。それと高座豚の味噌漬け、ハム、ソーセージ等や
一度食べましたが、昔作られていた高座スイカ（これは名産品として育ててほしい）、甘くて旨いトウモロコ
シ、ブロッコリー等の農作物等々旨いものもあるので、一度頓挫しましたがぜひ道の駅を作ってスマートインタ
ーチェンジを活かして欲しい。 

189 綾瀬は狭すぎて色んな人に会う。市役所に行けばよい看護師さんがいてくれる。 

190 
比較的都心から近く、この 20 年で商業施設が増加し、道路が整備されてきたため家族連れには住みやすい場所
ではないかと思う。地道にＳＮＳを有効活用し、ＰＲするしかないのではないか。 

191 農産物が豊か。おいしい。安い。 
192 魅力はたくさんありますが、飲食店も多くあり、店も増えて嬉しいです。 

193 
自然環境（ホタル）、特産物（豚、とうもろこし、ブロッコリー）を使った料理や銘菓を出してくれるおしゃれ
でこだわりのあるカフェ、ラーメン店がほしいです。高座豚の分厚いチャーシューラーメン…。あと、あやぴぃ
がとてもかわいいのでグッズを出してほしいです（ブタッコリーはあんまり…）。 

194 コロナワクチン接種が早かったり、小回りが利くことだと思う。 

195 
無人の野菜直売所が多くあり、新鮮な野菜が手に入る。小さいけれど公園が多くある。各家庭に有線放送があ
り、情報を知ることが出来る。歩道が広くて安心。 

196 
自然環境は素晴らしいと思います。電子化社会を進めて若者たちが安住しやすい更なる街づくりへと進めてほし
いです。 

197 農業、工業が盛んなところ。自然豊かなところ。 

198 
あまり魅力がどこにあるかは限定できませんが、50年以上住んでいて考えたことなく普通にこれたので、住みや
すい町なのかなと思うところです。今の取り組みを進めていただければいいのかなと思います。 

199 行政の対応が他の行政より早い（コロナワクチン接種、給付金配布など）。 
200 住民のことをよく見てくれていて、行政は手厚くありがたいと思います。 
201 綾瀬の発展につながるような乗り物でモノレールはよいと思います。 
202 ずっと住んでいるので落ちつく。魅力といわれると難しい…。ドラマのロケ地などで使われることはいいと思う。 

203 
ゴルフブームに乗っかり、農地をゴルフ場にしては。平地が多いのでよいコースができそう。インターチェンジ
からも近い。特産果物を作って売り出す。 

204 
交通の便とか不便なところはありますが、静かでのんびりできるところだと思います。神奈川版のホームページ
などに発信できたらよいと思います。 

205 
数年前北海道に旅した時にはトウキビを食べました。売っている方に北海道のトウモロコシはおいしいですねと
言ったら、これは神奈川の綾瀬産ですよと聞いてビックリ！！また、山梨へ帰省した際の土産に高座ハムを持参
したら好評でした。若い人の力を借りてもっともっと発信してほしいと思います。 

206 ちょっとしたローカル感があります。ロケ関係はもっとやっていただければと思います。 

207 
野菜の無人販売、ＪＡのグリーンセンターで新鮮なものが手に入る。メディアで取り上げてもらう。市のＨＰ、
宅急便を使用した販売。ものづくりの工場が多いので技術を活用した作品展、体験会、販売、ねじ、ナットを使
用しておもちゃ、インテリア…。 

208 
緑が多く住みやすい市だと思います。綾瀬のトウモロコシがありますが、もっと特産物があってもよいと思いま
す。テレビ、映画、ネットをもっと利用してアピールを！！ 

209 
近くの他の市と比べて子供を産む前後のサポートがとてもありがたかった。兵庫県明石市のようにメディアやＳ
ＮＳで発信して、もっと全国で子供への支援を広げるとよいと思います。現金よりクーポン券が子供への使い道
しかない分、子供のためと考えられる。 

210 
自然が多いと思う。川もきれいになったし。しかし、川辺に降りられない。サイクリングロードも雑草などで走
りづらい。 

211 
道の駅や綾瀬インターからの道の計画は綾瀬に人が来やすくなるのですごく期待しています。計画が前倒しで進
めていただければ幸いです。将来性が魅力と感じます。 

212 自然があり、車があれば住み良いかもしれない所。 

213 
自然豊かなところ。質問の項目はどれも重要と思うが、普通に生活していてどの項目も耳目に触れない。一部の
人にしか活用されていないのではないかと思う。まずは認識しているか否か、どこで知ったか等を調査して、発
信の仕方を検討してはいかがでしょうか。 

214 
綾瀬に残る田園風景だと思います。野菜や果物の種類も豊富でとてもおいしい。これらを使った特産物やレスト
ランなど、もっとアピールできたらいいと思います。 

215 
公園が多く、格安のスーパーもあって、子育て世帯にはとても住みやすい町だと思います。子育てのしやすい町
Ｎｏ．１を目指してほしい！また、モノづくりの良さも発信することで、子供の成長、体験、学習に役立てると
良いと思います。綾瀬で育ち、綾瀬で働く、とても魅力的だと思います。 

216 東名。 

217 
少し奥へ入れば自然が広く魅力ですが、その分大型施設が足りません。ショッピングモールのような一ヶ所で何
でも揃うような場所があれば…。 

218 スーパーなど、生活しやすい。 

219 
都会でない。農業が中心で商工業が一定数ある。公園が整備され、ある程度の緑がある街。タウンヒルズがある
ことで買い物の利便性が確保されている。市のＨＰやＳＮＳでこまめに情報発信し、フィードバック（市民→
市）も対応するようにしてはいかがでしょうか。 

220 
自然環境施設の整備体制。都心では考えられない道路、住宅区画のゆとりある環境は、シニア生活者にとって十
分すぎる満足感をいただいております。 
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221 
住みやすいかどうか。交通の便が悪い。役所へ行く時も車のない人は大変だと思う。コミバスも使いにくい。近
隣とのコミュニケーションがよければ明るく生活ができると思う。住み続けたい。 

222 無人の野菜。 
223 綾瀬市は緑が多く、住みやすい所です。 
224 綾瀬スマートインターチェンジができたこと。 

225 
自然が豊かで田舎の風景が落ち着いた心持ちにさせてくれる。市役所までの距離が近く、周辺で日用品の買い物
ができたり、地産地消のメリットで新鮮な野菜が買えたりすることができる。人口が適度で公共サービスが受け
やすい→他市との交流をより活発にする（色々な世代と）。 

226 ものづくりの発信！ 
227 長く住んでいるが分からない。 

228 
神奈川県の中央部に位置しながら、自然豊かな緑に恵まれている。鉄道の最寄り駅が各路線ともそれなりの距離
があり、散歩しながら出かけるのによいので健康的でよい町です。緑と目久尻川のきれいな水を見ながらの散歩
もよいです。高座豚と新鮮な野菜が充実しているので、それを広く発表できる場所の設置（道の駅）。 

229 交通量が少なく、車線も単純なので運転しやすい。一方通行があまりなくてよい。高いビルがあまりなくてよい。 

230 
比較的安心安全で住みやすい。安いスーパーが近い所にたくさんある。皆（子どもの頃の同級生）なんだかんだ
綾瀬に住んでいる。 

231 
小規模工場がたくさんある。神奈川県の真ん中にあるのでどこへ行くにも（県内）便が良い。自治体を身近に感
じることができる。 

232 スマートインターの開通。 

233 
綾瀬市には市内にきれいな川が何本も流れていて、そこにはいろいろな水鳥、さぎ類や小鳥が常に来ています。
また、山に目を向けると丹沢山系、少し遠くに富士山が見えてとても素敵な町です。 

234 一番良い所は災害が少ないことです。 
235 行政がしっかりしている所が良い。市役所の人が親切でいつも感謝しています。ありがとうございます。 
236 自宅の周りが密集していないから。 

237 
社会福祉協議会の送迎ボランティアをしておりますが、通院、買い物等、生保の方は助かっていると思います。
また、おでかけ綾瀬には市の方から補助金を出していただき、ご利用の方はタクシー代が約半分くらいで使用で
きていると思います。大多数の方は年金生活と思いますので。 

238 駅はないがスーパーが多いので生活しやすい。中学校まで給食である。 
239 若い人が子育てしていけると思える環境を整えて発信していく。 
240 新鮮な野菜が多い。インターネットや YouTube等で綾瀬で採れる農産物の調理を紹介する。 
241 都会ではない…けれど田舎でもない。自然を守りながら新たな時代へ。 
242 神奈川の中心にあり、海山に行くのは良い所と思う。市役所周辺から見える富士山は綾瀬の見どころと思う。 

243 
自然豊か。住宅街では野菜が売られていたり、田舎に帰ったような気分になれる→治安が良いからできること。
発信：若い人や年配の方も今はＳＮＳを使うことが多いことから、新聞等よりも各ＳＮＳで発信した方が目につ
きやすい。綾瀬市の特産物、グルメ等（子どもが入りやすい場所）もたくさん発信してほしい。 

244 自然と開発のバランス。一つ一つのセンスのよさ！魅力の発信は今のままでよいのでは？ 

245 
公園の広さや遊具が充実している。子育てをする環境に比較的に適している。保育園や幼稚園も多い。こども園
もある。外国人も多く住んでいるので国際交流を子ども向けの行事や活動を積極的に行うとよいかと存じます。 

246 

遠くから転入してあまりにも街の雰囲気が違うことから馴染むのに時間がかかりましたが、近くで見れる富士山
の、しかも見る所で姿が違って見えることなどや梅の美しさなど、自然の美しさに心惹かれました。市の鳥であ
るカワセミが飛んでいく姿もその一つです。自然を増やすことは難しいことかもしれませんが、今あるものを大
切にして、できれば増やしていくことだと思います。 

247 寺尾の方は坂道が多いので年寄りは大変です。バスで駅まで出るのが大変です。駅が欲しいですね。 

248 
自然災害が少ない。ここ数年での災害が非常に少ないのは山が少ない、海がないため。しかし、１時間あればど
ちらも行けるし都心にも行ける。 

249 自然豊かで田舎的な雰囲気が好きだ。 

250 
周りの大和や海老名などとは違って自然が豊かで人もそんなに多くないからこそできることがもっとあると思い
ます。もっと大々的なイベント、大きいことをやってほしい。今だと花火大会くらいしかないので…。 

251 
農家があり、新鮮野菜が手に入りやすいのがありがたい。緑も多いので一見よさそう（でも不便で、もっと年を
重ねたらとても住んでいられないのでは？）。市の職員の対応が良い方もいる。嫌な人もいるけど。 

252 新鮮な野菜（卵）が安く買えること。 

253 
以前は座間で暮らしていました。綾瀬は、うちはどうしても一戸建てじゃないといけないので平屋を探していて
今の家を見つけ引越しました。とても気に入っています。綾瀬とても好きです。古い家なのでシロアリ等不安な
ので、賃貸（借りてる方）でも対策の助成とかあったら嬉しいですネ。 

254 
緑や自然が豊かなところ。新鮮な農作物が手に入る。小さいながらもものづくりを大切にする企業がたくさんあ
る。通勤、観光と便利な立地にあるところ（ただ、車がないと困る）。 

255 大小様々な公園があるところ。 

256 
目久尻川付近の自然や農業。城山公園、綾瀬スポーツ公園などの自然を活かした広々と整備された公園で、老若
男女問わずのびのびと過ごせることが綾瀬市の魅力だと思います。その魅力はインターネット（YouTube 等）や
自治会の回覧板、学校などで発信していくとよいと思います。 

257 タウンヒルズ、県央道などで住み良い。自然もたくさんあるので良い。 

258 
「ロケ地」っていうのはそんなに発信しなくても綾瀬は十分によい所だと思う。どう表現するかといわれると難
しいが、個人的には駅（鉄道）がなくてのどかなのがよい。ただ、駅（鉄道）がないのはデメリットでもあるか
らどうしよう。スマートインターは良いと思う！ 

259 
吉岡在住ですが、まだまだ水田、畑地が残っていて、東京から帰って来たときなどホッとします。最近は畑地が
少なくなっていく気がしていて残念だと思っています。近くの蟹ヶ谷公園は整備されていて、サイクリングコー
ス、神崎遺跡等、歩くコースになっていて感謝しています。 
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260 

自然が豊か、未開発の土地が多くある。東京に近い（綾瀬ＩＣ使用）。ロケ地で知名度アップしてきたので自然
（ローズガーデン等）を生かした商業施を誘致してオシャレでハイセンスな人々であふれた町にしたい。高速バ
ス路線を新設し、バスボディを宣伝媒体として活用して、近隣都市からおしゃれな街アヤセに来てもらいたい
（高速バス数社設立運営経験者）。 

261 
子育て商品券をはじめ、子育てに関するサポートがとても充実していると思います。支援センターや市で開かれ
る子育て講座などもあり、親や子供の交流の場にもなりとても良い。もっと広報・回覧で活動を知ってもらう。 

262 市役所が立派で金がある市だと他地区民に言われたとき。綾瀬タウンが便利。 

263 
自然を大切にしてほしい。人口は増える見込みがあまりないなら開発に積極的にならなくてもよいと思う。た
だ、企業誘致は必要だと思っている。両立してもらいたい。 

264 自然が多い。せかせかせずのんびりしているところ。 
265 自然がそれなりにあって、スーパーなども多くあり、生活するにはよい街だと思います。 

266 
綾瀬市に住んで 57 年になります。娘たちが小さいときは子供会や母親クラブに参加し、高齢になり婦人会や
様々な行事等コミュニティが充実し、交通の便は少々悪いですがのどかで住みやすい町だと思います。 

267 自然、工業が混在しており、住・職にはもってこいと感じる。 

268 
少し都会でだいぶ田舎かなと思います。でも、その分アクセクしていないですね。綾瀬大使を任命してあちらこ
ちらで宣伝してもらえばいいのでは？ 

269 
魅力は自然が多い。適度な田舎で適度な都会？ってところでしょうか？道の駅を作ったらどうですか？市役所の
隣とかもともと野菜売っていたので。 

270 自然豊かで住みやすい。人口・子供を増やす方向へ。 

271 
神奈川県のおへそ。中心であることはすべての分野に均一でベストで市民が前向きに明るく歩んでいける。富士
山も眺められる。大好きなところ。大好きです。 

272 
農作物が豊富なところが魅力だと思います。テレビで発信することで、視て聴けるのでわかりやすいと思いま
す。 

273 子供の医療費無料、学校給食。土地があり道が広い。 
274 都心に公共機関で行くのは時間がかかるが住みやすいところ。 
275 子供達が遊べるところが多くあり、周辺の防犯パトロール等をよく見かけるところがよいと思います。 

276 
自然が豊かで暮らしやすいです。新型コロナ前（？）神崎遺跡でのコンサート企画がありました（雨天中止にな
ってしまい残念だったのですが）。こういう企画を通して遺跡や公演に親しめると、綾瀬市の魅力に触れるチャ
ンスが増えるような気がします。いつも素敵な企画をありがとうございます。 

277 
調査項目の実態がどうなっているのかほとんど分からず、「わからない」という返事が多いです。町からの情報
は「あやせ」だけです。市がこんなことをしていることのＰＲが不足していると思います。しかし、よい（住み
やすい）町だと思っています。 

278 都会ではないが田舎すぎないところ。 

279 
私の住む所の綾瀬は静かでとても良い所だと思いますが、何といっても不便な所です。買い物はバスで海老名に
出なければならず、年を取ると本当に店がないのが困ります。少し小さくても何かが間に合う店があったらよい
とつくづく感じます。 

280 
都会と自然の間にあるので交通の便が良いと思います。横浜方面にも都心にも行きやすく、それでいて山梨など
の方面にも行きやすいです。横浜みたいに大きな都市ではないので行政のサポートが手厚く感じます。 

281 
自然環境が豊かで公園緑地も多く、比較的静かで空気も澄んで、夜の星もよく見られ、よい町と思っておりま
す。近くの川には鮎も住んでおり、青い美しいカワセミが飛んでいるのをたまに見かけます。 

282 
スマートインターできた時は大変よかったと思いますが、綾瀬にお金が落ちているか…。周辺の商業施設等、再
ＰＲ等が必要だと思います。 

283 すごく住みやすい。今のままでいいです。 
284 住宅地に特化している。静か。公共交通を使えば伊豆、丹沢、東京、横浜へとアクセスが良い。 
285 個人でオンラインは見ないかも…。 

286 
厚木基地があることが綾瀬市の魅力であると考えます。食や音楽をはじめとして、国際色豊かでありながら日本
の伝統文化を交えた独自の文化を形成していくべきだと考えます。その点においては、音楽フェス等イベントの
開催、マッカーサーが降り立った厚木基地から考える平和教育などが有効であると考えられます。 

287 
静かに暮らせて、他の市や県に行くのに神長川県の中央なので便利な所。静かに暮らしたいのでこのままにして
ほしい。 

288 のどかでいい町ですが、ウィンドウショッピングとか買い物するところが少ない。 
289 目久尻川があることです。誰でも散策を楽しめるよう、休み場と木陰を作り、魅力ある散策コースとする。 
290 ほどよく田舎なのが良い。 

291 
自然がまだまだ残っている。鳥が多い。公園や歩道に植物の名前・説明、鳥の名前・説明などの案内を多く出し
て、子どもから大人まで楽しめるようにする。綾瀬市の歩道、産業、農産物などの看板があったらよいと思う。 

292 子育てに良いと思っています。 

293 
外国籍市民が多いところ。グローバルで住みやすいをアピール。野菜が旨いをアピール。せっかく基地があるの
で、騒音などのマイナスイメージばかり取り上げるのではなく、もっとプラスに考えて交流利用するべき。 

294 ごみ袋が自由。子どもの医療費が中学生まで無料であること。軽自動車購入の時に車庫証明がいらない。 
295 良いことを推進しているのに、ＰＲの発信が弱いと思う。 
296 自然が豊かで、まずまずの生活環境。 
297 農産物の美味しさ。富士山が見える自然豊かな地域。 
298 静かな町のイメージ。 
299 「都市」と「田舎」の中間のような（少し田舎寄り？）地域性が住み心地よいと思う。 

300 
自然があふれている市で素晴らしいのに残念です。もっとアピールして。大きな行ってみたいと思うショッピン
グモールなど建てて、多くの方が仕事もできて活発に過ごせるように。 

301 
風の公園、コスモス公園をよく柴犬と一緒に散歩しています。公園の整備、花の手入れ、草刈り、いつも美しく
感じています。整備している方々にいつも感謝しています。比留川の雑草の多さは少し残念です。魚がたくさん
泳げるように水質を少し良くして、散歩する市民が誇れる美しい川になればと思っております。 



74 

302 自然豊かな綾瀬はとても気に入っています。 
303 トウモロコシがとても美味しいので、もっとアピールしてほしい。 

304 
緑もあり、都心部へもわりと近い所。ゆとりの森は子育て世代にはとても良い場所です。楽しいイベントがあっ
たらよいと思います。 

305 

子育てしやすい町を謳っているが、他の市と比べて突出して良いとは思わない。綾瀬市役所周辺に道の駅を作る
予定になっているようですが、県央道を利用する人も多くなってもわざわざ停車して購入される人が増えるとよ
いが、結局市民が購入するだけではないので何とも…と思われる。そのため市の財政を使うのは…と。しかし、
行動してみないと分からないとも思う。 

306 緑豊かな所。 

307 

年を取っても自分で働き自立できる人が多ければ（仕事が見つかれば）宣伝しなくてもここに住みたいと思うは
ずです。ジョブスポットをもっと充実させて仕事を紹介してください。特に年配者向けに。検索も応募資格年齢
で分けていただきたい。時間をかけて全て見ても結局希望通りの所が見つからないことも多いです。コミュニテ
ィバスの本数を増やしていただきたい。 

308 
東北から九州まで子どもは２年ごとに転校し、僕たちの「いなか」はどこ？と言っていましたが、綾瀬が「ふる
さと」になりました。大きな災害もなく住み良い所です。 

309 
中学生まで（8月 11日新聞を見て）所得制限や一部負担金なしで医療費助成がなされていることをもっと広めて
もよいのでは？ 

310 自然が豊か。 

311 
駅がないため不便しかない。子育てにも優しくない。市民病院すらない。綾瀬「市」というならばきちんと考え
てほしい。自治会の回覧板など、自治会のしていることも昭和すぎる。2022 年なのに集金などよく考えてほし
い。電子化の時代になぜ自治会は古い考えなのか変えてほしい。魅力はゼロです。 

312 「空飛ぶ車」時代をにらんで、自衛隊基地の民間化（返還また共用）運動。 

313 
都市ではないけれどタウンヒルズ等もあり、街の気分も味わえること。また、ドラマのロケ地等に選ばれている
のはどこにでもある日本の街の良さが綾瀬市にもあるということだと思います。 

314 
駅もないのに新幹線は通っているわ、飛行機は飛ぶわ、小さい子どもにはいろいろ見せられるね。最新のお店と
かが入ってちょっと都会っぽい垢ぬけ感がほしいです。コストコとか。年寄りの住みやすい、若者ウケもするも
のを取り入れて！ 

315 緑が多いところ。住宅地ばかり増やさなくてもいい。 

316 
綾西に住んで 50 年になりました。大きく変わって住み良くなったところもあります。交通の面が悪くて不満で
す。コミバスも１日の利用できる本数を増やしてほしいです。 

317 小さい市なので小回りがきいて、ワクチン接種等も１回目以外はスムーズに進んでよいと思った。 
318 ものづくりが盛ん。 

319 
綾瀬市は住み良いが、海老名、大和に行くことが多く、映画やプールなどの娯楽施設があるといいと思います。
綾瀬でロケ地の映画を綾瀬で見たいと思います。 

320 自然が豊かで公園も多く、子育てをするにはとても良い環境だと思います。 

321 
スポーツ、野菜、子育て支援、自然豊か。ホームページだけでは分からないので、ＳＮＳを活用すると綾瀬市に
興味を持ってくれると思います。 

322 片田舎であること。 

323 

近隣の市のように発展してなく、昭和感があるのが良いと思う。飛行場あっても使えないし、新幹線走ってても
駅ないし、高速がやっと使えるようになったけど市民にはあまり恩恵ないどころか道路が混んで困る。変わらな
い（昭和の時代から）から逆にホッとする田舎感が良い。ブタッコリーではなくあやぴぃの方がかわいいので、
もっとあやぴぃを使ってグッズとか作ってほしい。藤沢市のふじキュンのようにいろいろ作ったらいいのにと思
います。ボールペン、キーホルダー型ミニライト、リフレクターキーホルダー、エコバック、綾瀬市にある会社
とコラボした商品とかほしい。 

324 都心にも割と出やすいのに田舎で良い。野菜も新鮮でカブト、クワガタ狩りもできてのんびりしている。 

325 
魅力：自然豊かで静かに暮らせるところだと思います。発信：あやぴーがかわいいのでもっと何かに使えないで
しょうか。権利とかはよく分かりませんが紙面でしか見ないのはもったいないような気がします。 

326 
災害が少なく住み良い地域と思っています。その上で下記に列挙したことを行政で取り組んでいただきたいと思
います。推進している事業はホームページ等デジタル機器を活用して市民が身近に感じられることが重要（あら
ゆる手段で広報してください）。 

327 
ある程度、家と家の距離があり、プライベートが守られやすいところ。ドラマなどのロケをよくやっているとこ
ろ。せっかくロケに来ているので難しいとは思いますが、ＳＮＳなどを使って発信していくのがよいと思いま
す。市役所のＨＰだけでは市民でも見る人が少ないと思います。 

328 

綾瀬スマートインターができたことにより便利になった点、工場、農業などいろいろ作り出すところも魅力的だ
と思います。これからできるであろう道の駅ができたらもっと発信していけるし、車も増えると思います。いろ
いろな道の駅に寄ることが好きで、その道の駅ごとに特色があり、とてもわくわくする。その土地のことを少し
知ることができるなどがあるため。 

329 田舎なところ。近くにうぐいすのいる林があります。 

330 
自然がまだまだ多いので、ゆったりとした時間を過ごせる。豚や農作物の名産があるので、それを活かしたイベ
ントを県内、さらには全国へアピール強化し、綾瀬市の認知度を高めるべき。インパクトがあり、今までにない
ようなイベント開催。マスコミ、メディアも有効に使う。 

331 

40年前に移住してきましたが魅力を感じません。私たちの地域の歩道につきまして、非常に狭くアップダウンが
あり、年寄りには危険で車道に降りる始末です。道路に支障がある場合、道路課に連絡したが改善なし。市の指
導力不足では？１年以上経つ！歩行者のためですが！庭の植木が道路にはみ出し、道幅が一層狭くなっている
件。 

332 

正直改めて考えたことはありません（魅力に関して）。駅もなく不便ですが、子どもの時から生活していますので
私は綾瀬市は好きです。ちょっと都会な所と田舎な所もあり。70～80代の、または 90代の地元の方の温かい心が
好きです。昔の考えを笑う方はいらっしゃいますが、これからの子どもたちに少し感じて頂けるのも重要かと思
っています。「老若男女」分け隔てのない住み良い町。そんな楽しい町になったら楽しく生活できそうです。 
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333 緑があり、少しずつ商業施設もでき、住みやすい町になっている。 

334 

外国人の人口が多く、外国人たちの姿が日常に溶け込んでいること。「多文化共生」というテーマはきれいごと
では済まないのだが、日本の労働人口が減少しすぎており、今後もさらに重要となっていく。今までの綾瀬での
生活で行政や教育機関の多くの方々に知人を含めお世話になってきており、外国人に対して開かれた町だと感じ
ております。「多様性」というものを善悪含めて包含し、いわゆるよそ者が就業場所を得ることができ、根を張
れる町。というのが綾瀬市だと思います。綾瀬市での就業、居住を希望する外国人が今後も流入してくるなら、
そのこと自体が「発信」になると思います。 

335 
農家で採れたての野菜が安く買えること。芋掘りなどの農業体験ができると親子で楽しめ、健康増進にもなると
思う。 

336 綾瀬市はとても住み良い町です。 
337 穏やかな町だと思う。 

338 
衣食住がそろうこと。医療機関が充実している。整備された環境の公園が多く、都市部からの移住を希望する人
にぴったりな土地だと思う。 

339 都会ではないのどかなところ。 
340 税金が安い。ゴミを捨てるのにゴミ袋が有料になっていないこと。自然があること。 

341 
ほどよく緑が多い。広い公園が多く、駐車場もあってとても子育て世帯にはありがたい。コロナになってすっご
く実感しました。 

342 厚木基地による騒音対策が実現すれば環境のよい市であると思う。 
343 子供の 15歳までの医療無料化。 

344 

郊外で物価が比較的安い。海老名市の開発が進むにつれて、ベットタウンとしての役割があるので静かで暮らし
やすい街をアピールすれば良いと思う。一方で、子育て支援は大和市や藤沢市に劣るという声をよく耳にするの
で、そこを改善してアピールすればこれから住宅やマイカーを持ちたいが都市部は高いという層に向けての宣伝
になるのでは。 

345 
厚木基地に土地を売却して名前だけの市にしても問題ないくらいなので、厚木基地を売りにして厚木基地市とか
にしてもよいと考えます 

346 
ロケ地として頑張っていると思う。テレビやラジオ等でアピールして聖地化すればもっと人が増えるだろうと思
います。 

347 子育てがしやすい。子育て支援についての資料などを配布する。 
348 子育て世代へのサポートが手厚い。ネット世代なので、ネットで発信していくべき。 

349 
綾瀬市は自衛隊の基地がある地域なので、どんどんその魅力を発信していけばミリタリーファンが来ると思う。
綾瀬市は周りと比べてあまりパッとしない印象があるので、綾瀬市出身芸能人の地域イベントや地域アピールな
ど活発にしていってもいいとは思う綾瀬市独自のミニ番組や YouTube出演など）。 

350 ドラマや映画のロケ地として今後もアピールして欲しい。 
351 ほどよく都会、ほどよく田舎住むにはちょうどいい感じ。 

352 
最近は飛行機もあまり飛ばなくなり、静かで緑豊かな子育てのしやすい街になったと思う。子育てしやすい環境
を若い世代にもっとアピール出来たらと思う。 

353 
のんびりと子育てが出来る所だと思う。都会と違い近所の方の顔を知らないとかない。近所の方、地域の方との
交流が自然とある街だなと思う。大きな公園も多く、のびのびと子供が育つ街だと思う。 

354 
居住して 50 年近くなるが、一向に住みたい街にはなっていない。都市としてのインフラの遅れ。街の中は相変
わらず悪臭豚舎と車のスクラップ場ばかり。市役所の周りだけ整備しても街として成り立っていない。 

355 
自然を大切に守りながら交通整備を進める。大学の誘致を進めて電車の駅を作る。厚木基地を民間飛行場にす
る。 

356 
人が優しい。街に近いが自然も感じられる。人口を増やすのではなく、遊びに来てもらえるようなまちづくりと
宣伝。 

357 ないんだな、それが。 

358 
外国人が多い。農業が盛ん。自然が残っている。無理に観光地化せず、暮らしの充実にフォーカスし、住みたい
と思う魅力を増やす（新鮮野菜の直売所が多いことや、農業や工業体験できるなど）。 

359 撮影場所に使われている（芸能人が来てる）。 
360 越してきたばかりで正直よくわかりません。 

361 
市議会議員の利権にまみれた街だと思う。市役所の職員はまじめにやっていると思うし、市民はそう見ているの
に、市議会のせいで「ドロドロの町」に見える。綾瀬市は今すぐに「市議会の浄化」を、下水道整備より先に進
めるべきだと思う。 

362 

子育てがしやすく、新鮮な野菜が身近にあり、物価も安い。富士山の見え方が大変素晴らしい。道の駅が出来る
と言うので、そこでの集客と情報発信をすると遠方の方も綾瀬市を知る機会になるかと思う。又、この道の駅を
富士山が綺麗に見えるスポットにつくるといらした方は感動しそうです。日帰り入浴が出来る施設も併設したら
魅力的に思います。又、いらした方がベースの中を予約で見学できるような事業ができたりしたら一日中楽しめ
る綾瀬市として宿泊もしていただけるんではないだろうか…？自由に書きました。 

363 適度な田舎。 
364 自然がたくさんあり良い。 
365 静か。いい意味で田舎 
366 駅がないから大きく発展しなさそうなところがいい。基本的に静かなところなのでそれがいい。 

367 
元祖高座豚の緑豊かな町である。今まで見たこともない道の駅をつくり、地元の特産物の販売や物づくり綾瀬の
中小企業のアピールをする。公園を増やし、道路を整備し若者も高齢者も住んで良かったと思える安心安全で優
しい街づくりをしてもらいたい。 

368 
魅力あるんですか？たぶん神奈川県内でも最低クラスだと思いますが。今までの延長線ではじり貧になっていく
のは目に見えています。近隣の海老名や座間が様々に発展していこうとしているのに、綾瀬はどうですか？ 
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369 

神奈川県のほぼ中央に位置し、とにかく災害が起こりにくく、大都市横浜にも近いし、観光地、江の島、鎌倉に
も近い。緑もいっぱいあって、一言でいえば住みよい街が綾瀬だと思います。東名のスマートＩＣが開通し、車
の利便性も大幅に向上したわけですから、あとは市内に１か所もない鉄道の駅を誘致できればさらなる人口増加
も期待できると思います。素人考えですが、海老名市と連携すればいいような気がします。横浜地下鉄を湘南台
から綾瀬市役所経由で海老名に延ばせば、相鉄も格段に便利になったし、小田急との連携もできるのではないで
しょうか。将来寒川町の相模線の駅に新幹線の駅が出来れば、そことのつながりも考えられる。まだまだ県央の
都市として発展の余地は大きいと考えています。 

370 なし。子育てしにくい。立派な市役所や文化会館を建てる費用があるなら子供の住みやすい街にしてほしい。 
371 逆に綾瀬市の魅力とは何ですか？他の市に比べて誇れる所が見つからない。 
372 魅力なし。 

373 
広い公園や自然も多く、安らげる日常があること。住みやすさをアピールするならば、スポット的に象徴的エリ
アを開発してライフスタイルごと提案するなど。部分的にやってることを箇条書きのように訴えるよりは、ライ
フスタイルごとプロデュースしてアピールした方が伝わるのでは。 

374 特にない。海老名を見習えばいいと思う。100円ショップとビバホーム、業務スーパーがあるところがいい。 
375 タウンヒルズみたいな施設が少ないし、大きな病院も少ない。これからの若い世代が魅力的だと思う環境にして欲しい。 

376 

私は他県での生活が非常に長く、今年の６月に綾瀬市へ転入してきた者です。私が感じた綾瀬市の印象として、
ほどよく都会でほどよく田舎といったものがまず第一です。生活に必要なものは大体手に入るし、サービスも利
用出来る。しかし、緑もあるし、決して都会すぎる訳ではないといった具合です。また、人もとても温かい人が
多い反面、それを利用するかのようにのさばっている人、客層などがしばしば見受けられます。サービスしてい
る側にしてもそうです。これらを踏まえての私が感じる綾瀬市の魅力は、お隣の海老名市や厚木市とは違う路線
でアピールはもちろんの事、トウモロコシを売るだけではとてもインパクトが弱いです。かといって、人をアピ
ールするのは概念すぎて伝わりづらいです。なので、交通も悪くないし（高速ＩＣ近いとか）米軍基地も決して
悪いアピールとせず、市の特性として取り込み、アピールしていければ良いのではないでしょうか。 

377 

魅力はあっても発信力に欠けていると感じます。交通アクセスや基地の騒音など、ネガティブな点を払拭できる
ぐらい魅力をより効果的に発信していく必要があると考えます。市議会議員の笠間のぼる先生のように YouTube
による動画配信や Twitter などの SNS による配信など積極的な発信に倣って頂きたいです。このまま高齢化が進
み魅力も失われていくのであれば、周辺の市町と合併も検討する必要があると感じました。 

378 他の市と比べて自然がたくさんあること。 

379 
異文化交流。工業。積極的にイベントを開催し、周知にも力を入れて欲しい。また、場所柄参加のための交通手
段までケアして欲しい。 

380 
中小企業が多く、幅広い年齢の男女で働く場所がある。企業側の労働環境の改善をホームぺ－ジや求人情報など
で継続して発信する。 

381 
田舎だけど、田舎じゃないところ。電車がないのは残念だけど、長く住み続けていると関係ないなと思う。だけ
ど、バスの本数は増やすべき。広報あやせをカラーコピーじゃなくても随時更新してほしい。あやせ新聞みたい
なのやＷｅｂで見るとクーポンもらえるようにしたら、綾瀬のことをもっと知ってもらえると思う。 

382 特にありません。 

383 
駅がない分、閑静でバスが充実しているのがとても住みよいです。新しく出来たスマートインターも便利なので
もっと発信していったら良いかなと思います。 

384 
空き地に余力が多く、色々な可能性を秘めていて、それを支援する遊び心のある行政。従来のやり方から脱却
し、魅力を発信しようと攻めに転じた市政に好感を持っています。 

385 自然豊か。 

386 

近隣のターミナル駅からほどよく離れた静かなところである。退職者にとってはとても満足できる（働き盛りの
子育て世代にとっては、東京・横浜方面への通勤や行楽に移動のもどかしさを感じているかもしれない）。市内
の広大な畑地を観光ブドウ園、豚・ヤギ・羊などの観光ミニ牧場、野菜の販売や収穫を中心にした日帰り観光コ
ースとして、首都圏の行楽客を呼び込む工夫をしたい。 

387 
ぶたっこりーも良いが、これからはＩＴ関連の施設や人材育成なども充実させ、雇用の創出と安定的な財源確保
などにも注力して行くべきだと思う。 

388 安心、安全なまち。 

389 

魅力点：①緑が多く、静かで安全・安心な感じがする。②スポーツ施設が充実し、健康維持に良い。③近隣との
交流が多く、疎外感が少ない。④大型スーパーが多く、車があれば便利。⑤綾瀬ＳＩＣができ、東名高速を使っ
て遠出するのが便利。企業活動にも有利。ただし、高齢化が進み、活性化していない（どんよりしている）。若
い住民の転入促進する（安いアパート、空き家の紹介、カーシェア等）。 

390 
藤沢や海老名、厚木が隣接していること、高速道路などの車道アクセスが便利なことが魅力であると思う。景観
の良い住宅地を開発することで、家賃と駅やショッピングモールへのアクセスとの兼ね合いの優れた条件として
居住者を誘致できると考える。 

391 
スマートインターが出来て交通の便が良くなったり、トウモロコシをはじめ美味しい農作物もあり、治安も悪く
ないように思う。住みやすい所というのが魅力かなと思います。高齢者支援、子育て支援を強化する事で市外の
方へのアピールにつながるのではないかと思う。 

392 
俗物的ですが、土地の安さです。まずは移り住んでもらえないと何もすることができません。のどかで良い所で
す。飛行機やヘリさえなければのんびりとでき、田舎にいた頃を思い出します。 

393 
真剣に綾瀬市の魅力を発信したいと思うなら、全ての面で根本的な改善をしなければ不可能だと考えます。逆に
綾瀬市及び職員に問いたい。今の綾瀬市は、綾瀬市民以外の全ての人に対して誇れますか？ 

394 
緑あふれた住環境、このまま維持して頂きたいです。農作物の即売会等々、綾瀬市のみならず隣接地域へ大々的
に拡げていけたら。 

395 畑が多くて田舎。 

396 

大きな河川や山からある程度距離があり、自然災害に強い所が魅力だと思います。また、地盤も強い所が多く、
地震で大規模な液状化の心配は大きくないと思います。交通の便の悪さやそれに伴い大規模な商業施設がない部
分は、近隣の市と連携を進めたり、バスなどの交通を確保したり、小規模スーパーの誘致を市がしっかり進めて
頂いた上で、住むのに安心な綾瀬市という魅力を発信してみてはと感じます。 
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397 まず魅力あるような施設、ことを見直した方がいいと思う。 

398 

私は寺尾南に住所を構えていますが、実際には深谷中に住んでいます。暮らしの中には適切な空間が必要だと思
います（公園や商業施設などを含め…）。今の住まいの近辺はその適切な空間があり大変満足していますが、地
域によっては建物が乱雑していたり、密集している地域が見られます。都市計画で指導していった方が将来的に
は市全体の魅力に繋がると思います。また、厚木基地を抱える市として、厚木基地があることが魅力になるよう
にしていくと良いのではないかと思います。例えば、綾瀬市民だけが参加できる基地解放イベントなどを企画し
て、そのイベントに参加出来ることが市民のインセンティブに感じられれば魅力に感じられるのではないでしょ
うか？東京ディズニーランドで成人式ができる浦安市民のように、綾瀬市民は厚木基地で成人式が出来る…なん
ていうのもいいかもしれません。そのようなことが出来れば自ずとＳＮＳ等で魅力は発信されていくのではない
かと思います。そのことによって居住希望者も増え、税収も上がるのではないかと思います。 

399 
ここに住みたいと願い住み続けている地元の方々が多く感じます。他県から転居して来た身ですが、特にこの地
域には思い入れはありません。子育てに必死で周りを見れていなかったのもあります。ようやく働けるようにな
り、少しだけ余裕が出来始めたので、私自身が綾瀬市の魅力を知っていけたらと思っております。 

400 転入したばかりでまだよくわからない。 

401 
ゴミ袋が有料ではない。ごみの分別基準が厳しくない。生活する上で綾瀬市が住みやすいと感じる一番のポイン
トです。 

402 
綾瀬市の魅力は自然が多い事。高い建物がないため風通しも良く、初めて引っ越したては街灯が少ない事に驚き
ましたが、夜は星が沢山見えてとても綺麗。子供にはとても良い環境。地域や自治体などで発信していければ良
いのかなと思います。 

403 
ほどよく田舎のムードがありながら、いざという時は都会へのアクセスも割と良いのが魅力。あまり発信すると
たくさん人が来てしまうので、あまり発信せずひっそりと綾瀬ライフを満喫したい。 

404 住みよい。 

405 
適度に田舎なところ。駅がなく不便だが、その分土地が安いので広い家に住める。クルマを使うにはインターも
あり便利。 

406 
適度に自然に触れられて、住宅街が静かなところ。高齢者が多いからかもしれないが、若い世帯も少なくないと
思うので悲観する必要はあまりないと思う。発信については分からない。撮影地として誘致しているようだが、
効果が出ているとはあまり思えず…。 

407 コンパクトにまとまっていて住みやすいまちだと思う。 
408 地場産野菜がたくさん採れるところ。もっとスーパーでたくさん売ってほしい。 

409 
居住地周辺では騒音も少なく、静かで概ね快適。自家用車があれば市内での生活は困ることはなさそう。市の大
きさの割に行政サービスは充実している方だと思う。自家用車必須となるが、静かに暮らすには良いところだと
思います。 

410 

自然の災害が少なく、停電などのトラブルが起きにくいため、住みやすいと感じています。交通手段が徒歩か自
転車しかありませんでしたが、コミュニティバスの存在を知ってからは移動できる範囲が増えてありがたいで
す。ゴミが無料で捨てられるところもとても魅力的で、住みやすいと感じるポイントのひとつだと思っていま
す。 

411 いい田舎感があると思う。 
412 困っていることは特にない 
413 魅力は特にないと思う。。 

414 
今のままで、堅実に対応する市で良いと思います。背伸びをする必要はありません。都会でもなく田舎でもない
綾瀨市はそれが魅力です。堅実が一番です。 

415 都会でも田舎でもない感じ。 

416 
綾瀬市は農業が盛んで、収穫されたものが綾瀬市の特産となり魅力になることだと思います。農業体験できる宿
泊施設（グランピング施設）の開発を視野に入れた街づくりも良いのでは…。 

417 人に教えたくなるような魅力は特にない。治安や街の景観の悪さと引き換えに家賃が安いところくらいか。 
418 郊外にありながら都市の生活を享受できるところ。 
419 とにかく不便。車ないと生活不便な陸の孤島。 
420 車中心で生活するには近隣と比べて住みやすいと思う。 
421 発展した海老名の隣で美味しく静かに暮らしたい。特に発信しなくていい。 

422 
スマートインターチェンジができたので、通り道にするのではなく、もっと綾瀬に寄り道してもらえるような施
設を作ったり、飲食店を増やしたらいいと思う。今のままではあまり魅力を感じない。 

423 住宅地が多く、公園も多く自然豊か。ＳＮＳの活用。 

424 
自然が多いところはいいと思う。子供を育てるには良い環境ではないかと思う。また、これからグローバル社会
になると思うので、米軍基地など海外の人とのコミュニケーションを増やすことが出来ればもっと魅力的ではな
いかと思う（英会話など）。 

425 自然が多くて住みやすい街。道路の渋滞も少ない。市政に活力を感じます。 

426 

野菜や卵、豚肉などの魅力的な食材とそれらの直売所があるところ。それに対して、地元の食材を提供する飲食
店等が全くないのが残念。鎌倉市を真似て食材をブランド化しつつ、オシャレ（重要）なお店をたくさん増や
す。次に、インスタや雑誌、ＴＶ等に露出を増やし、若い子が来たくなるような街づくりをしたら良いのではな
いでしょうか。綾瀬市はブランディングやマーケティングが非常に下手な印象があります。また、横浜市の「日
本で本場ベトナムの味が楽しめる」ことで人気のいちょう団地のように、外国人が多いことを活かして海外料理
が楽しめるエリアみたいなのを作っても面白いかと思います。スリランカ料理は最近人気ですし、韓国は定番大
人気、ブラジルは未知なので気になります。 

427 ふるさと納税でとうもろこしを出すべき。公園が多い。 

428 

公園がたくさんある。そのほとんどが駐車料金がかからないところ。駅がなく不便だ！と言われる事が多いが、
荷物が多い小さい子ども連れなどにはとてもありがたい事だと思う。綾南公園や城山公園など、駐車場が何ヶ所
かある所はホームページで知らせるのはもちろんだが、地図付きの看板を設置するともっとわかりやすいと思
う。 
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429 
周りに魅力的な市がある。海老名市を真似するのではなく、綾瀬なりの魅力の発信と、今住んでる人を大事に扱
う事でより良い町になるのではないかと思う。 

430 静かで景色も良い。 
431 外国人がたくさん住んでいて国際的。文化の多様性を受け入れるのは大切なこと。 
432 広報新聞など、実施していることを公開していくべき。 

433 

子育て世代ですが、綾瀬市の地域社会は子どもたちの安全を守るために良い意味で睨みを利かせることができて
いる街だと思います。市内に鉄道の駅がないということで揶揄されることもありますが、逆にその事が理由で市
外から不審者が入りにくい防波堤にもなっているのではないでしょうか。魅力発信の表現が難しいですが、都心
や横浜への通勤圏にありながら、安心安全に子育てできる貴重な街だと感じています。 

434 自然が多い。色んなところへのアクセスもしやすい。住みやすい。YouTubeや SNSでの発信。 
435 特にない。 
436 農家の無人販売の野菜が新鮮でとてもよい。美味しい野菜、果物を紹介できるといいと思う。 
437 魅力という魅力に欠けるので、今後に期待したい。 
438 昔ながらと現在の共存。 

439 
（車を持っている前提だが）厚木、海老名、藤沢、横浜などの大きな都市にすぐ行ける点が魅力であると考えら
れる。 

440 自然が多く静か海老名に近く、海老名駅が発展している 
441 自然があり、安心して暮らせる町。 
442 スポーツセンターが利用しやすい。 

443 
自然災害がない、または少ない。鉄道駅がなく、コロナ禍でバス本数も減少で不便になっている。知らない外国
人や危ない団体等に定住されるのが嫌なので、人を集めるような事をして欲しいと思っていない。 

444 

調査に答えていて知らないことばかりだった。どれも市にとって良い制度や活動だと思う。ただ、私のようにこ
のことを知らない方はいると思うので、もっと興味が出るようなお知らせがあったらいいなと思った。難しい言
葉が多いので、若者にもわかりやすいようにキャラクターを使って制度について説明するのもいいと思いまし
た。 

445 緑が豊かで環境の良さをアピールする。 

446 

農地と住宅地が近接する田舎の雰囲気があるベットタウンが綾瀬の魅力。よい環境を保持するため、農地を若手
人材育成に活用する、スマート農業の試験場にするなどの広報が必要。鉄道駅のない綾瀬にとってコミュニティ
バスの利便性を高めるべきである。利便性を上げるため、むしろ増便する、ネットワークを密にする、オンデマ
ンド（随時停車）方式の導入が必要。 

447 治安が悪くはない。 

448 
自然が残っていて環境はいいが、駅がない分不便でもあるため、日常生活がもっと便利になるように発展して欲
しい。 

449 
閑静な住宅地、公園、自然、農業、工業がほどよくあって住みやすい。東京や横浜に近いというロケーションを
生かしたロケ地誘致が成功していると思う。 

450 色んな国籍の方が不自由なく住めて、人が温かいところです。 
451 自然がいっぱい。野菜が美味しい。高座豚もおいしい 
452 近隣に比べ、不動産価格が安い。 

453 
子育て世代には優しい街だと思うが、交通の便が悪い。綾瀬市は電車がないので、バスの交通網をもっと増やす
べき。そして車の購入に関する補助金を上げるべき。 

454 子育て環境も良くて住みやすい。 
455 基地があること。 

456 
日常生活において特に気にしたこともない。ということは、この街に馴染んでいるということだと思います。そ
れが魅力かな。外人さん増加してて、この先どうなることか。 

457 

自然が豊か。住んでいる人がいい人が多い。高座豚が美味しい。自然が豊かで静かで落ち着いて住めるし、海老
名という大きな街も近いし、子育てするにはいい環境。私の実家も綾瀬市だが、友達も子育てするのに戻ってき
ている人が多い。みんな綾瀬が大好きと言っている。電車で東京にもすぐ遊びに行けるし、インターチェンジが
できて車の遠出もさらに便利になった。若い世代がＳＮＳで発信したらいいと思う。 

458 
大きな基地がある。基地との交流イベントを増やしていくべき。触れ合う機会があれば基地の理解が深まると思
う。 

459 
鉄道の駅のない市として何らかの特徴（アイデアがありませんが）、道の駅として（娯楽、ショッピング等）の
発展が考えられないでしょうか。 

460 
まともな病院もないし、警察署もない、安心して暮らせる町ではない。今更移住も出来ないし、我慢して暮らす
しかない。 

461 住んでから日が浅いので、魅力はありません。 

462 

「東京から 40km、横浜県庁所在地から 20kmの大都市近郊の人口約 10万人の町で、周辺都市に出勤・通学、買い
物に行き、工業団地あり、農産物出荷はそれほど多くはない。中核病院はないが、地方都市と比べるとこれとい
って特に大きな不便はない」というイメージです。以上ですので何か地の利（箱根湘南に近いなど）を生かした
魅力あるものを創出できれば、転入等をアピールできるのではないでしょうか。 

463 
工業が盛んな町のイメージで、仕事上は魅力的だが、住民としては魅力はそこに感じない。新しいことを取り入
れていく姿勢はとても好感が持てます。 

464 豊かな自然（カワセミやホタル）。若者によるＳＮＳでの発信。 

465 
特に文字に起こすような、これといった魅力が浮かばないです。強いて言えばビルとか高い建物がなく、天が高
いことでしょうか。 

466 自然が多い。広報のための紙ベースを廃止し、ホームページに予算を使う。 
467 都市部のような喧噪が少ない。かといって完全に過疎化しているわけではなく、ちょうどよい人の多さ。 
468 自然豊か、家賃が安い。 

469 
何もありませんがそこが逆に魅力だと感じていました。しかし、最近になって工場が増えつつあり、その魅力も
半減しているように思います。 
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470 
のどかでまあまあ便利。様々な年代の住んでる人達がどうしたら安心に幸せに暮らせるかを考え続けることで魅
力的な綾瀬市になっていくのではと思います。 

471 のんびりとして暮らしやすい。綾瀬スマートインターが非常に便利。 

472 
駅がないけど居心地がいい街になって欲しい。市役所の近くに大きな公園が出来たらいいなあと思ってます。季
節感がある居心地がいいところが増えたらいいかと思います。 

473 特になし 

474 
整備された公園が多く、街中の花など、土や自然を感じられるところ。また、広めの公園も多く、小さな子供も
遊べ、地域交流の場として活用されている。 

475 
綾瀬市の魅力を市で各自治体に情報提供をすれば市民も気が付くのではないか。花火大会、トウモロコシ栽培、
各企業が製造している製品（市役所にはある）、綾瀬市にだけにあるグルメなど。 

476 のどなかところ。農産物が美味しい。ポスターやＷｅｂなどでＰＲ。 

477 
ロケ地に使われる場所が多い。東京から高速で来れる。一般の人が企画できる、撮影スタジオ、ロケ地で撮影会
やライブ、サバゲーなど、オフ会レベルのイベントで集客していく。 

478 
特に魅力的とは思わない。幹線道路以外の道路整備を強く望みます。綾瀬インターが出来た事で地名の知名度が
ある程度高まったと思うので、ここで高速を降りてみようと思わせる魅力的な施設を作って欲しい。 

479 

電車アクセスが出来ないデメリットをメリットに変えて、人口増加や観光客増加を目指していただきたいです。
バス以外の交通機関の充実や新しい複合施設など。また、ガソリン代の一部補助やさらなる子育ての充実化（ラ
ンドセル支給など）。他の市ではない、綾瀬市だからできることもまだまだたくさんあるように思います。期待
してます！ 

480 駅がなく、繁華街がないので治安が良い。 

481 

綾瀬市に住み始めて６年になりました。はじめは若い人があまりいない、高齢の方が多いと感じました。しか
し、住んでみると高齢の方が生き生きしていて地域を盛り上げてくれていることがわかりました。街には緑があ
ふれ、街もゴミがあまり落ちておらず綺麗なのは、いつも整備してくれているからと感じています。子育て世
代、働き世代はなかなか出来ないかもしれません。花や緑があふれ、街が綺麗なのが綾瀬市の魅力だと思いま
す。 

482 
子育てしやすい都市だと思います（自家用車があるので）。整備された公園も多く、スーパーや子ども服などが
買えるお店等も多いと思います。紙おむつ等を１年間支給されたのもとても助かりました！ 

483 
災害や犯罪のない綺麗な住みよい市。魅力の発信はすべきですが、ではどこに発信するのですか？発信の前に、
市民の一人一人が幸せを実感できることが大事だと思います。 

484 市民に優しく親切な人が多い。緑や自然が多い。子育てしやすい。富士山や山の景観がとても良い。 
485 あまり感じない。もっと組織化が必要。 

486 
綾瀬市の魅力はないと思う。地域コミュニティが欠如し、ベッドタウンと化していると感じる。コロナ禍という
こともあり、イベントやコミュニティ作りを開催することは難しいが、感染対策をした上で何か催しをしてほし
い。 

487 

大きな市に囲まれた小さい町ですが、地域の皆さんは親切でフレンドリーなので、一人暮らしでも楽しく生活し
ています。映画のロケ地誘致も素晴らしいことだと思います。ものづくりの街としても会社を誘致できるのでは
と思います。水晶使ったガラス製品などは素晴らしいと思います。野菜も美味しいし、お肉も美味しい。釧路町
の魚介を品川で食べられるとふるさと納税情報で知りました。綾瀬も生産している野菜等をレストランなどに利
用してもらえたら、綾瀬の良さやイメージアップができるかもと思います。レストランは有名、いうならミシュ
ランガイドのビブグルマンレベルのお店に食材を提供できたら綾瀬の魅力もアピールできると思います。 

488 無駄な足掻きは無用。 
489 魅力がないのが魅力だと思っているので、知名度アップや魅力発信などに興味がない。 

490 

農業と中小企業、住宅地とバランスのいい市だと思う。市内に駅がないので中心となる場所に大きなビルなども
なく、広々とした景観がよいのでそれを魅力にしたらどうでしょうか。自家用車を持つ家庭が多いことから、大
きな公園に大型の駐車場を併設し、さらにその周辺に様々な店舗や施設を招致する。人工的な公園ではなく自然
をそのまま取り込んだ公園は市外からも人が訪れるように思います。木々の間にビルがのぞくこともない。その
自然と溶け込むような図書館や美術館などがあるとさらに魅力があるのでは。市外からも人が訪れる場所を作っ
てほしいです。 

491 都会に近いが田舎的要素もある、住みやすい町。ＨＰなどでよその人にも魅力を感じるＰＲ。 
492 自然が多くて、新鮮な野菜が買えること。 
493 農産物を進めているので、早く道の駅が出来て旅行の目的地になるような施設ができたらいいなと思います。 

494 
緑が豊かで、病院、公共施設、スーパー等、生活するのに必要な所が手の届く距離にある所。また、電車等公共
機関を利用すればどこにでも行きやすい所だと思います。 

495 

飛行機のうるささを除けば空が広いところが一番気に入っています。綾瀬の前は横浜市瀬谷区に長く住んでいて
見上げた空がギザギザで電線が狭い空を埋め尽くしていたし、バスやバイクの騒音、近くの町工場の音や草刈り
機の音。通学する子供達や救急車とソレについてくる消防車の騒音、列挙するとキリがない状態。静かに暮らし
たいと綾瀬に越してきました。風が家の中を吹きぬけて空がぐ～っと広い。電線さえなければとても良いのに。
街角でもそうですよ。広い空はとっても魅力的なのです。どう発信するか…。子供や高齢者を中心に一眼レフ教
室を実施してはいかがでしょうか？この時代にスマホではなく正統派の一眼レフ。スマホやＰＣと連動できるの
で便利。写真展なども初心者を中心に展開して…。綾瀬の魅力はその中に詰まっている事でしょう！ 

496 

ほどよい田舎で住民も優しい方が多くて住みやすいと思う。お年寄りが多く、お年寄りにも住みやすく、また子
育てもしやすい。伸び伸びと子供が育つ環境が整っていると思う。治安の良さもピカイチだと思う。市内に駅が
ない分不便さもあるが、その分治安の良さにつながっていると思う。これからもお年寄りの方と交流できる機会
を学校で作ってもらえると、子どもたちの上に対する態度や関わり方を学べると思います。また、お年寄りの方
の活躍できる機会も増え、どちらにも良い働きがあると思います。地域交流を今後も是非積極的にやって頂きた
いです。 
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497 

最寄駅がないため交通手段は不便に感じることもあるが、海老名駅まで出れば東京、横浜などの都心、箱根や鎌
倉などの観光地に日帰りで行ける。道の駅が出来ればもっと盛り上がるかもしれない。ロケ地としてもたくさん
使われ、知名度が上がることを期待している。魅力的な文化複合施設を綾瀬に作ってもらい、新しいアピールポ
イントにしてもらいたい。角川武蔵野ミュージアムに行ってみたいと思う綾瀬市民の私がいるように、綾瀬市民
以外の方が訪れてみたいと思うような魅力的な近代的な施設があったらいいなと思う。そして、綾西のバザール
のような土地も再開発して、近隣住民だけでなく、少し遠くからでもわざわざ行ってみようと思えるくらいのお
洒落な魅力的なお店（パン屋やカフェやスーパー）が出来たらもっと街が活性化して、住みたいと思う人が増え
ると思う。 

498 
県央に位置していて、交通網の発展ができれば県内の様々な名所、観光地、都市などに簡単に足を伸ばすことが
できる可能性がある。 

499 

外国人が増えてきているが、交流ができる環境がないように感じる。外国人が増えているという事はそれだけ住
みやすいと感じてくれているからだとも思うので、交流の場を増やしてお互いが理解しあえることができれば偏
見を持たずに暮らせると思います。また、子供たちにとっても学びの場になると思います（スリランカ・ブラジ
ル・タイ・ベトナムなどのフェスを定期的に行いたい）。 

500 

様々政策を行っていると思います。１歳から２歳のワクチン補助も素晴らしいと思いますが、小児科受診時に初
めて知りました。予算もあると思いますが、もしお願いできたらホームページだと調べない限り出てこないので
複数回広報に概要のみ記載、保育園や保育園の外部掲示板に記載、１歳６ヶ月健診時に書類配布などして頂ける
と大変ありがたいです。市長記者会見も YouTube に掲載したりしてとても素晴らしいと思いますが、なかなか全
部見るのは難しいので、時間を記載し概要などが書いてあると大変助かります。様々補助金があるのが素晴らし
いと思いますが、わからないことが多かったので一覧にホームページなどでまとめているのがあると助かりま
す。 

501 
自然が豊かで穏やかな地域だと思う。また、他の市町村よりもスピーディーに様々な取組を行なっている。今、
行われているロケ地誘致、工業や農業の魅力アピールの強化の他、自然豊かな環境を活かして子どもたちが広く
参加できるイベントなどがあったらいいと思う。 

502 
物作りを中心とした中小企業の多さは注目すべき点であると思う。Youtubeや TikTokなどの動画配信サービスも
含め、ＳＮＳなど駆使した情報発信を若者向けに行うべき。 

503 

綾瀬市も海老名に近い場所は悪くないと思います。逆に言うと、奥地は電車もなく、バスも本数がなく、県央な
のに不便という何とも言えない感じですね。唯一良いのは「今のところ」天変地異がない事です。富士山の噴火
と近くで大地震が起きない限り、そういう意味では悪くないですよ。でも、綾瀬市ならではの魅力と言われると
「ない」と思います。ごめんなさい。 

504 混雑していない。バスが充実している。 

505 
市内で全ての生活が成り立つこと。都会化しすぎず、適度に自然があること。複数の駅にアクセスできること。
綾瀬市の自慢できる部分をまずは市民に浸透させることが重要と思う。 

506 
近所にスーパーマーケットやコンビニが多く、ゴミ収集も安定しているし、コミュニティバスが充実していて市
役所等への便が良く、休日診療所も良い。飛行機の騒音はあまり気にしない方なので、個人的には住みやすいと
思う。発信時に問題になるとすれば、市内に駅がない事か。 

507 自然が残されている、高齢者に優しい。 

508 
豊かな自然と、横浜などへのアクセスもさほど悪くない立地条件が魅力だと思います。魅力的な農産物もあるの
で、生産者保護を手厚くしながら、「綾瀬産」をＰＲできる機会を多く設けることが必要です。 

509 
ゴミ袋の指定がないところ。結構他の自治体では少ないので、難しいとは思うができるだけ続けて欲しいと思
う。 

510 
駅がないため隣接する市に比べ不便ではあるが、土に触れ合える場所が多い。また、場所によっては丹沢山系が
キレイに見える空気の良さがある。他市、他県の方へ知ってもらうため、ＳＮＳやＨＰで写真やコメントを発
信。他の人の目に入るようどんどんアップをしてゆく。メディアへの営業も必要でしょうか。 

511 市の規模からいって、まあまあやっていると思います。不正行為も聞こえてこないし。 

512 
年々飛行機の音も少なくなり、静かな町だと思います。コロナやワクチンの対応も早くスムーズに感じました。
発信は立て看板でも目に入ると思うので増えると良いなと思います。 

513 

都心や横浜まで１時間圏内でほどよく都会、ほどよく田舎であること。海にもまあまあ近いこと（場所にもより
ますが）。近隣の藤沢や大和、海老名と比べて地価が安く、戸建のマイホームを持ちやすいこと。車はあると便
利ですが、一人一台必需品ではなく、なくても生活できること。温暖で冬でも雪かき不要なところ。可燃ごみが
無料なこと。まず綾瀬市の名前や存在をより多くの人に知ってもらうことが重要だと思うので、例えば大規模な
桜並木などを作って花見が楽しめるなど、日本人が好きなイベントの名所や大ヒットアニメに登場し聖地化する
等あると知名度も向上すると思います。同時にロケ地や遺跡のＰＲを行えばよいのではないでしょうか？ 

514 
アンケートの回答で「わからない」としたもののほとんどが取組を知らないことが多い。もう少し身近で分かり
やすくしてもらえるとありがたいです。 

515 綾瀬市には魅力はない。非常に不便。 
516 綾瀬市の魅力は神奈川の秘境、田舎と言われてるだけに自然があって良い。 
517 山々が見えて気持ちが良い。 
518 緑が多く、新鮮な野菜を直に買えること、子育てのしやすい所が魅力に思います。実績をＳＮＳ等で発信とか？ 
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５ 行政に取り組んでもらいたいサービスや事業について 

 

問５ 行政に取り組んでもらいたいサービスや事業について 

1 
今回の調査で行政の取り組みで知らない事が多く、「つたえる」大切さを、そして知ることの必要性を学びまし
た。年を取ると、そしてこの時期外に出ることが少なくなってしまい、いろいろな情報が取れなくなりました。 

2 

私は 75 歳の高齢者です。若い人や子育てで支援と教育を充実させ、将来の人にお金を使って欲しい。票につな
がる高齢者より若い人や子供の将来を第一に考えてお金を使ってください。ただし、弱者に対する目も若い人に
余裕があれば行政が目を光らすともできて来るようにと願いたいのです。現在では自分のことで精一杯で他のこ
とを考える余裕がないのです。 

3 

北の台地区センター改修が計画されていると聞きました。なるべく早く取り組んでください。お願いします。ケ
ガ人が出ないうちに。そして各地区センターや会館も会議などせずに、会議室を運動等に利用されている。しか
し、狭い・天井が低い（大勢の人が天井の低い狭い空間で運動をしたらどうなるか…弱い人から気持ち悪くなり
ます）。運動のできる広い、天井の高い空間は取り合いです。なんとか工夫できないものでしょうか。「あやぴー
タクシー」とか（割引券とか回数券とか呼ぶとコミュバスが来るとか？）。 

4 

サービスや事業を拡大、改変するよりも現状の行政に関わる法律や制度を各々の職員が熟知していただけるよう
にしてほしいです。祖母の介護保険や自身の障がいについて尋ねに窓口に行くと、２～３人の方が変わる変わる
対応、もしくは「確認してきます」と誰かに聞いていることがほとんどです。担当制にするとかマニュアル本を
作るとか勉強会をするとかしていただけるとこちら側としては安心です。 

5 
高齢化社会で高齢者が生きるのに明確な（わかりやすい）制度、仕組みがほしい。この団体（アンケートを要求
した団体）のことほとんど知って（わからない）いない。 

6 私道の市への移動手続きを簡素化して欲しい。 
7 歴史に関する講話を月１ぐらいで開催してもらいたい。 
8 鉄道誘致、エリア開発、道の駅、大規模ショッピングセンター誘致、道路・交差点整備、中原街道拡幅など。 

9 
すでに取り組んでいるものもあると思うが、より期待したいとの意を込めて記す。雇用補助、社会保険料の補
助・軽減、施設への交通アクセス手段の増加。 

10 近隣トラブル。 
11 交通網の整備を進めて欲しい。 
12 湘南台へのバスの運行（市役所～湘南台駅）。災害に対応した市民ボランティアの育成。 

13 
今回のアンケートでは○○○に取り組んでいるという表現ばかりだったが、取り組んでいるプロセスを見たこと
がないので「わからない」の回答をしました。総合計画 2030も外部委託の丸投げ資料でないことを願います。 

14 狭い道を抜け道のように使う人をなんとかしてほしい。子どもが危ないと思う。 

15 
住み良い環境づくり。安全安心の社会づくり。子ども・孫の代まで綾瀬を愛せる町づくり。「総合計画 2030」の
活動、成果が見える化（視える・観える⇒診る）。 

16 
子育て世代への支援をもっと増やして欲しい。今回の質問を見ても具体的に答える箇所が少なかったのは、それ
だけ高齢者向け、またはありきたりな取組しかされていないからだと思います。 

17 比留川が汚い。定期的に掃除してほしい。 

18 
デジタルについていけない人もいるので、ペーパーレスも大切ですが希望者のために紙の部分も残して欲しいで
す。カワセミバスの本数を増やして欲しいです。バス停の屋根が欲しいです（メインでもいいので）。 

19 市役所、文化会館などのイベントなどに参加したいが、シャトルバスは１時間半で１本なので車がないととても不便。 
20 福祉介護のさらなる充実。 
21 駅を作ること。電柱をなくすこと。市営プールを作って欲しい。 

22 
土地が多いのだから小麦なども作ったら良いと思う。堆肥等を使った地熱発電や「やってほしい、考えて欲しい
事業」はあります。もっと若い人の意見を聞いた方がいい。年配の人が多く、老人の町といった印象。若い人の
住みやすい町にすることも大事だと思う。 

23 
防災無線が聞こえたり聞こえなかったりで困っています。吉崎医院が閉院します。あとを引き継ぐ医院開設はな
らないのでしょうか。 

24 
鉄道の駅は望むべきもないが、最低でも市民病院、警察署は必要ではないか。本当に綾瀬で農業の支援が必要
か、製造業の町であるならば企業を誘致するのが必要ではないのか。その他色々になりますが。 

25 

安全安心メールをメールだけでなく Line で受けられるとよい。子どもの教育費への補助対象を拡大してほし
い。綾瀬市内には私立の学校がないため、市外への私立中学または高校へ通う際の通学費（交通費）や授業料の
補助を受けられるととてもありがたいです。コミュニティバスかしわ台駅までだけでなく、海老名駅行きも運行
して欲しいです。 

26 蓼川以外は坂が多い。市役所行きのバスも少ない。電車もない。 

27 

障害者（精神障害）への書類を書いたりする負担が多すぎ。先日障害福祉課で話したところ、精神障害者は負担
が身体障害者と違い目に見えないからという回答でしたが、精神障害者と身体障害者の差別化が大きいと感じま
した。書類が届くのも遅く、こちらから電話をすると書類が出来ているという回答も毎年で、もう少し精神障害
者への負担を減らして頂きたいと思います。アンケートの返信封筒も糊付けの物を送って頂きたいです。 

28 

小学生の不登校児にも昼間気軽に行ける居場所が欲しい。たとえば自治会館や空き家などを利用してシニアなど
のボランティアの方々等の大人で見守りつつコミュニケーションも取れるような場所。未就学児や中学生以上の
支援は広報でも見かけるが、小学生向けのものは少ないように感じます。あるのであればもっと分かりやすく情
報を提供して欲しいです。 

29 空き家の撤去をしてもらいたい。特に市役所から綾小交差点の間の道路両脇に廃屋が多い。 

30 

市外の「駅」に行くのにやはり神奈中相鉄の路線バスを利用しておりますが、普通の路線バス運賃（定期券）を
他市より安く利用できるようにしていただきたい。特に綾瀬に駅がないため路線バス利用者を優遇して欲しい
（低額定期券など）。まだまだ市役所組織に縦割り行政的な部署があります。各課ごとに似たような会議があ
り、参加するとガッカリすることがたくさんあります。外部企業にはそのようなことはほとんどないため、無駄
な組織と人員配置が目につきます。 
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31 
樹木の伐採にシルバー人材で受け入れてくれなかった。まだまだ多数ある故、安価に頼める紹介求む。土木造園
に頼むと 33,000円と高い。 

32 
座間市で行っているＬＩＮＥでの公式アカウントを作って欲しいです。広報でも読みますが、イベント情報など
お知らせしてもらえたら便利です。 

33 ゴミの個別収集と有料化。海老名市の人が通勤途中に捨てていて不公平。 
34 電車の誘致。ＩＣ付近の混雑解消。 
35 かしわ台、さがみ野駅行きのバス停を増やして欲しい。 
36 特にありませんが頑張ってください！！ 
37 道の駅みたいな施設があればよい。 

38 
ゴミの削減。外国人とのコミュニケーション充実。外国の方が綾瀬市は多いように思う。車の速度制限の強化。
細い道路での（住宅地）車の通行が不安。高齢者多く不安。 

39 

子育て世代なのでどうしても子育て中心の意見になりますが…。おたふくかぜの助成が１回目のみなので定期接
種か２回目の助成にしてほしいです。自転車に乗るのが禁止の公園が多く、子供が練習する場所がありません。
月１でも自転車開放日などにして自転車に安全に乗る指導イベントなどしてほしいです。自分の家の周りは道幅
も狭く、登校時車がスレスレで通るところもあります。学校の登下校で立ち合ってくれるボランティアの方々を
募っていただきたいです。風車公園あたりは毎日いてくれているので安全でうらやましいです。 

40 高校生まで医療費を助成して欲しい。 
41 教育に熱心な町として大学を誘致したらどうか。 

42 
お年寄りや小さい子（赤ちゃんや小学生くらいまでの子ども）に対しての支援はとても手厚いと思いますが、中
学・高校の子供（子供を持つ親）に対しての支援がないなと思っています。一番お金もかかる時期ですし、せめ
て 17歳まで（18歳から成人となるので…）何かあると助かるのにな…と思います。 

43 交通の面で綾瀬市にも駅ができることを希望いたします。 
44 文化会館、図書館の改修。 
45 農地や山林の減少の食い止め。 

46 
生活保護の方が働きたくなるような特典を市の財政で行い、怠けて受給している方を減らして欲しい。本当に必
要な方、努力している人が報われるよう税金を使ってほしい。一生懸命働きやっと生きている人がいるのに、生
保の方の方がいい暮らしをするのはおかしい。 

47 
高齢者の割合が多い市なので、高齢者が暮らしやすい街づくり＋安心して暮らせる。地産地消の推進（身近なと
ころで売られていたり市民割など）。電話や窓口を 17 時以降、土日もやってほしい（18 時まででもよいから/土
日どちらかでも）。 

48 
私はスポーツを楽しんでいるのですが、スポーツ施設が少ないので体育館などの抽選での場所取りとか大変で
す。今はリタイア組が多いのでスポーツをする人が大勢います。よその市などからするととても遅れているよう
に思います。老若男女もっと活発に楽しめるとよいですね！ 

49 調査内容に関わっていない事が多いので返答ができない。 
50 交通の不便はやはり気になる。病院も充実してほしい。年をとっても安心して暮らせると望む。 
51 公共交通機関が少なく、目的地に行くときなど時間がかかったり便が悪いので、きめ細かく充実してほしい。 
52 スマートＩＣなど開けてきているのに、電車の駅がないから便利とはいえない。道の駅など作ってもらいたい。 

53 
最近よく耳にするのが「資源ゴミ」の日の当番に関する問題があります。市として若い世代の編入もあると思い
ますが、地域全体では高齢化が進み社会問題化しています。市として何か具体的なアイデアを募集するか、何ら
かの補助体制を考えて欲しい。 

54 
遺跡発掘をやめて公共施設を増やした方がよっぽど活気あふれる町になると思う。あと、学校のＰＴＡ活動につ
いて、こちらは働いている親や病気の人もいるので、強制ではなく任意参加や行政に活動していただきたい。正
直ストレス抱えている人もいると思う。 

55 市民税の削減等、更なる努力をお願いしたい。 

56 

これからの高齢化に向けて、高齢者同士が助け合う社会。自治会を辞める家庭も増えており、地域のコミュニテ
ィの充実が一層必要かと思います。それには以前受講した「地域づくりガレッジ」の開催がひとつの方策かも知
れません。それとやはり広報活動でしょうか。さらに、例えば定年退職した男性に気楽に社会参加を促すような
機会があるとよいと思います。 

57 ゴミ（資源ゴミ）問題と災害対策。 

58 
駅を作って、相鉄か小田急を綾瀬駅として事業で取り組んでほしい（通勤、通学）。GOTO イートのような旅行割
引券のサービスが欲しい。 

59 犬のフンなどを人が見ていると取る。見ていないとそのまま。他の町より野良猫に餌付けに来る。 

60 

私自身日々のウォーキング、ゴミ拾い活動＋学校巡回を健康のためやっております。特にゴミ問題については関
心が深く、内心困っています。ゴミの分別化による資源化は理解できますが、外国人、若い方へは厳しいようで
す。生活サイクルが大きく変わり、環境も同じです。旧態依然のやり方は即やめましょう。「１年 365 日 24 時間
活動しています」。①年末年始の可燃ゴミ・資源物収集日の見直し（案：年内 12/31、年始 1/4）。②ゴミの問題
は自治会→綾瀬市主体に（収集所の看板も綾瀬市/自治会）。③公園を活用して可燃ごみ・資源物収集場として。
※自治会未加入者への発言力がない。 

61 
コミュニティバス（１号車）AM10 時から PM４時くらいまで１～２割増便してもらうと嬉しいと思います。78 歳
男、健康弱者より。 

62 食の自給化。子ども育成の施策力。 

63 
ボランティアに頼むならば…自分たちも少し経験してみては！！ボランティアの人は段々歳と共に減ると思いま
す。 

64 交通網。 

65 
取組ではないですが、毎年感じることを１つ。毎年市の健康診断をしていますが、自分は非課税世帯なので一度
料金を支払い、あとから手続きして代金が戻ってきます。非課税世帯を市では把握しているのですから、最初か
ら負担額のみにすれば。二度手間だといつも感じます。 

66 
健康のために努力している人への補助が少しでもあると努力する人が増えると思います。スポーツ施設へ行く人
（健康診断はとてもよいと思います）。歯科健康診断への補助等々。 



83 

67 
市民課ばかりでなく、他の課でも番号カードがあると順番待ちしやすい。相談窓口の椅子が空いてなかったり、
なかなか担当者の人が来ていることに気づいてもらえなかったりすると不安になる。 

68 

同じ綾瀬市でも場所によっては交通の便があまりよくないので、コミュニティバスの本数を増やしてくれたらと
の知人の話です。それからスーパーが身近にないので買い物に不便。坂が多いので高齢者は買い物にショッピン
グカート等使用して出かけるが、坂の登り下りが大変である。たくさん買ってこれないし。何かよい方法があれ
ばと思います。子供達にたくさん良書を読んで欲しい。心を豊かにして人の外見をからかったりしないように。
傷つく人は大勢いるから（大人でも）親子の会話、大事だと感じています。 

69 子供の医療費補助の拡大。中学生以上の金銭的支援。要介護者の洗い出し、発見。バス便を増やして欲しい。 
70 コミュニティバス、公共バス等の交通網の充実化を進めて欲しい。 
71 資料提出した際に確認不足なことが多く、あとに返信封筒を送るなど動く気がないのでは？ 
72 毎年でなくてもいいので、60歳以上の人に骨密度検査が受けられるようにしてほしい。 

73 
上土棚のワークマンの信号の所にガードレールを付けて欲しい。可能ならグリーンベルト全てに付けて欲しい。
住宅が増えた分、子供も多くなったり車の台数も増えているように思います。ガードレールが不可なら時間で通
行禁止にしてほしい。市からＳＮＳで発信していく。 

74 
道の駅の整備が白紙になってしまいましたが、ぜひ作って欲しいです。市役所前の大通りはスピードを出す車も
いて怖いなと思ったことが何度もあります。パトカーも頻繁に走ったりして取り締まりを強化して欲しいです。 

75 公共交通の充実。 

76 

警察署を早急に作るべきです。空き地のように無駄になっている公園も多い。小学校を好きに選べるようにした
い（わざわざ遠い所に通わせる無駄を失くしたい。ランドセルをなくしたい。体の負担、お金の負担を考えたら
ランドセルはいらないと綾瀬から発信して欲しい）。すべてにおいて質問がわかりづらい。アンケートを取るな
らシンプルに明確に。 

77 
市営のプールやスーパー銭湯があったらよい。小園バザールに喫茶店を誘致してほしい。道の駅を実現して欲し
い。 

78 全ての事業。 

79 
難病持ちや障がい持ちの社会復帰ができるようにしてほしい。現在ならワクチン打てない人の就職ができるよう
にしてほしい（ワクチン条件という企業が多いのでスムーズに復帰できない）。 

80 交通の便。海老名方面に出るにはバス便が非常によいが、市内に出るのに非常に不便を感じている。 

81 
今、お願いしたいことは、スーパーがないため買い物ができないので年寄りが遠くまで行けず困っています。最
近は１週間に一度移動販売が来ますが、早朝の買い物ができないで困っています。 

82 
市民が集まる場所を作る。現在はまわりの市の一部としての行政だと思う。まず交通網の見直し。バスターミナ
ルを作り、市の中心を作る。市内で生活できるよう考える。 

83 タクシーで病院搬送。 

84 
行政に対する各分野方面からの要望も多かろうと思います。ひと昔前では想像もできないような機器の発達や意
識の変化による要望が多くなることは分かりますが、私などは特別に注文もなく、行政の皆さんご苦労さまと言
いたいのみです。 

85 
地元に商店街がなく、買い物等でバス、電車を利用する頻度が多くなるため、高齢者がより買い物等で利用しや
すいようにコミュニティバスの充実や小田急電車の割引などを進めてほしい。また、病院への足としてもバス、
電車は重要です。 

86 市役所内の情報共有化（データ一元化）をしてほしい。 

87 
綾瀬市に引っ越してきて 50 年、その間一度も側溝の掃除をしたことがない。重い石の蓋が所々にあるが、私た
ちで掃除するのは無理なつくり。どこか詰まってなければいいがと思う（落葉や土砂がだいぶ入り込んでい
る）。行政では取り組んで頂けないでしょうか？ 

88 

申し訳ありません。現状思いつくことがなく、行政サービス等も自分に関するものに対しては何の不自由なく暮
らしていけています。綾瀬市に限らないと思いますが、ご年配の方が多いような？段差とか手すりなど、ご年配
の方の目線で事業（サービス）を行う？とか。ＶＲとか最先端技術を使い、何かアトラクション施設（ロケ等に
も使用できるなど）、土地があれば（ディズニーランド、USJに続くテーマパークができると）人が集まり、より
一層市が賑わうのでは？現状に満足なので良き案がなく本当に申し訳ございません。 

89 
①小・中を綺麗にしてほしい。周囲の道の安全の充実。②緑と公園は魅力的。それぞれの公園の隣にミニ図書館
などできたら子供の活字離れも防げるのでは？③防災についてはますます進めてほしいです。 

90 
スマートＩＣもでき、アクセスしやすくなった。綾瀬にリピートして行きたくなるような場所（道の駅）を開発
してもらいたい。新しい発想で他の道の駅と差別化できるものが必要だと思います。 

91 
いろいろある中で重要なことの一つは教育問題だと思う。特に幼少期から若い年代の人に対して生活水準の格差
の影響を受けない教育環境を続けていただきたい。 

92 鉄道またはモノレール的な乗り物が走ってほしいです。 

93 
大型商業施設、市内や近隣の核となる先進な医療施設（がんセンター、大学病院等）、大規模なフリーマーケッ
ト、大規模なキッチンカー販売（イベントは単発でなく定期的に開催）、これらの誘致など。 

94 交通手段の多様化または充実に取り組んで頂きたい。学生に向けて交通費の補助があると非常に助かると思う。 

95 
中学校の自転車通学を距離によっては許可してほしい。下水道のゴキブリ駆除（夏の夜の道路に大量にいる原因
ではないかと考えるため）。 

96 子育て世代のサポート（学費、生活費、図書館など）。若い人が転入、住みたくなるサービス、企画。 

97 
これから日本国内は高齢化社会です。自家用車を運転していますが、運転が出来なくなる人が多くなります。そ
の対応をするべきです。交通アクセスの向上をするべきです。 

98 綾瀬市に駅が欲しいです！ 

99 
税金の使い方に工夫をしてほしい。窓口で働いている人の質も悪い。特に市民課等、おしゃべりで有名な人等、
お友達同士で（●●・●●）働いていて秘密が（個人の）守られているようには到底思えない。残念な感じであ
る。若い人をもっと働かせてほしい。 

100 
綾瀬市が企業誘致したり、若い人が来れるような魅力あるものは何かということを考えて行政を行ってもらいた
い。今回の質問のようなやり方では市の発展につながらない。綾瀬市の未来はない。革新的な事を考えてくださ
い。 
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101 公共交通。コミュニティバスの停留所かコースを考えてほしい。 

102 
コミバスの利用度を増やすためにもっと高齢者に利用を促し、元気な街で元気な老人に！をモットーにしてコミ
センのようなカフェ・レストランを増設して欲しい。 

103 

知的障害を伴わない発達障害者（児）への支援事業（綾瀬にサークルがあると海老名の広報で知りました。そう
いった情報も細かめに展開お願いしたい）。高齢化、独居暮らしの方が安心して暮らせるサポート。生活苦の方
が困難状況を伝えやすく、市としてフォローしやすい体制がとれるような取組み。商業、公共交通機関を充実さ
せるための事業。こどものまちミニあやせの活性化事業。国際交流事業。 

104 
医療ケアが必要な 18 歳以上の重度障害者が利用できる施設が近くに欲しい（短期入所、レスパイト）。医療ケア
があることで断られたり、利用できず、将来が不安です（本人も介護する保護者も）。 

105 バスで移動しやすいですが、やはり鉄道もあると嬉しい。 
106 個別のゴミ収集を１日早くしていただきたいです。よろしくお願いします。 
107 医療費助成の拡充（18歳までに）。 

108 

飛行場を民間活用し、来るべき空飛ぶタクシー時代に備えること。空港を利用した新しい商業エリア、ビジネス
エリアを設置すること。電車などの既存の設備を今更導入することはない。買物難民対策は行政の責任と考えて
ください。先日綾西で行っていたテスト結果の発表に関係すると思われる課長さんが出席していたが、どこかよ
そ事のような態度で聞いておられたように感じました。 

109 
交通不便。ショッピングストア、文化芸能、病院、清潔な街 etc.見直してほしい。吉岡地区は特に過疎化してい
ます。ますます外国の方の違反事業者が横暴してます。解体屋や廃棄物が山盛り、景色が悪くなるばかりです。
もっと厳しくしてほしいです。各地区ごとに今風のコミュニティセンターがほしいです。 

110 駅ができたらいいなと思います。道の駅などもできるといいと思います。 

111 
地域医療連携で横浜医療センターから綾瀬市民の治療を引き受けられる病院が市内にない。海老名総合病院が引
き受けてくれる。かかりつけ医とはどうすればよいのか教えてほしい。（アンケートについて）文字が小さくて
見るのが大変である。30％の人は目が悪い。 

112 
障害児相談センターのさらなる充実。青少年相談室の充実。交通手段導入で移動の選択肢を広げていくこと。※
モノレールの建設について可能性はないのでしょうか。 

113 高齢者の移動手段の確保。 
114 道路が狭い。車のすれ違いが出来ない所がある。 

115 
現実にひとり親なのに、家族と住むことによって手当が受けられないのはおかしい。綾瀬市にとって何か出来る
ことがないか考えてほしい。スマートインターについては本当に素晴らしい事業でした。 

116 

子供は町、国の資源でもあり、財産である。もっと市政に反映させられるような制度を作るべき。若い人が増え
ないと町の未来はすたれていくばかり。選挙での一票は年齢によって重みを変えるべき。日本でどこもやってい
ない事を始めれば話題になって人は集まってくる。若い人の票に重みを与え意見が強く反映させられる制度を考
えてほしい。 

117 
マイナンバーカードのポイントをカードに入る説明を広報で知らせてほしかった（ポイントを入るカードの種
類、電子マネー）。 

118 
雑草だらけの道路脇が気になります。時々視界を妨げます。市民を巻き込んで楽しく除草作業に取り組ませ、市
民皆で町をきれいにしていけたらよいと思います。 

119 ゴミ出しの個別化。 
120 ベビー、子ども、大人用の紙おむつ助成。電車の駅があるとよい。 
121 どれもこれも市民へのアナウンスがない。 
122 高校卒業まで医療費無料化してほしい。 
123 おそらく綾瀬市で余生を送ることになると思いますので、高齢者に優しい街づくりを期待しています。 

124 
綾瀬市には電車の駅がないためバスの本数を増やすよう。また、高齢者の免許返納の際バス料金の負担をしても
らいたい。 

125 
デジタル化にこだわらず（利便性にとらわれすぎ）、今あるものを大切にしてほしい。緑や自然を大切にした取
組を行ってほしい。子供たちが伸び伸びと遊べる環境を整えてほしい。 

126 安心して歩ける道路の整備。メイン道路で一部歩道、車道の区分がない所がある。 
127 美化税をなくしてほしいです。 
128 綾瀬市は駅のない市です。高齢者ぐらい無料で移動できるようにしてもらいたい。 
129 高齢者（特に一人暮らしの方）見回りなど。 
130 のんびりしている。農家が多いのでスーパーや無人販売で新鮮な野菜が手に入る。 

131 

市役所に相談の受付や相談カウンター。対応が悪く相談もあまり参考にならなかった。なので、市内で一人暮ら
しをしたいと思えない。高齢者に構うのもよいが、多少は若年層へのサポートなどしないとさらに高齢化が進む
と思う。同級生と話していて綾瀬市に住みたいという者は一人もいなかった。新事業を始めるよりも手を入れや
すいと思うので、小さな所からでも改善されると良いと思う。 

132 
雨天時は交通渋滞がひどいため、市役所を中心に海老名駅、さがみ野駅、長後駅ミニモノレールのような交通手
段を開発してもらえると良いと思います。 

133 交通事故が多い道路への信号の設置。歩道の確保と街灯の設置。 

134 
蓼川に住んで 30 年以上。若い頃は北の台小学校設立、地区センター設立など。子供が高校、大学となる頃から
地区の活動から離れた。道１本で大和市の病院や買い物など全て大和や海老名。相模大塚駅が近いので、交通の
便の悪い綾瀬に住むのにコロナ注射時は困りました。 

135 歩道が狭い箇所もあり、危ないので改善してほしい。 

136 

高齢者の人が増えている現状、年齢だけで見ず高齢でも働く事の出来る人を選べる手法を進めてほしい。シルバ
ーを見ていると外仕事他キツイ仕事が多いように見える。市民と市議会議員との交流意見。他市から来た人間は
他で良かった事など活かしたい。また、綾瀬市民として市として多くの利用できる点、良い点も知りたい。自然
を利用して人を集めるように何か作るかして広報していく。キャンプ場や温泉、市役所の側に富士山が見える→
近くにあれば嬉しい。2030年計画に入っているみたいだが早く出来たら良い。 

137 高齢者が多いのでもう少し交通の便が良いとよい。 
138 眼科と耳鼻科がもっとあったらいいと思っています。 
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139 リフォーム補助金。ゼロの日運動にどれだけの意味があるのだろうか？そろそろ何が違う事を考えても良いのでは？ 

140 
このアンケートに記載のある内容のほとんどの市民は知らないことがほとんどなため、もっと市民に周知すべき
と思う。目玉となる政策がない。厚木市など実現している子育て支援など、良い点は真似するべきと思います。 

141 
この調査内容について関わりがなければ、ほとんど知っている人は少ないと思います。もっと活動をアピールし
てください。 

142 
川回りの遊歩道？広場の整備が（雑草の除去など）されていたらウォーキングや散歩での利用がしやすいだろう
なと感じる事があった。川自体もきれいに保っていくために、市民ができる事はあるのか？あれば協力したいが
環境整備として続けていただきたいと思う。 

143 交通機関にもう少し力を入れてほしいです。 
144 介護施設を市で作り運営する。 
145 配布されているタブレット端末をより活用し、教育水準の向上。『学力の綾瀬』。 
146 交通アクセスをより充実させていただきたい（コミバス）。 

147 

オンライン化が重要だが、ＩＴ、パソコン、スマホなど市民ができる前提で動かれるのが不満。ＩＴなど教わっ
ていないのでやりたいけどできない。今は小学生から教わっているのでよいが、私は一度も教わっていないので
自力では無理！！子供もあてにならずサポートしてほしい！！出来ない人が少しでもできるように（高齢者や中
高年も）指導してほしい。今後が不安…。オンライン診療やあらゆるネット申し込みなどサポートしてほしいで
す。自治会の取り組みで不平等が多いので、行政にも取り組んでほしい。住みやすい綾瀬になると思う。 

148 
難聴でパソコンもスマートフォンも持っていない場合はどのようにすればよいのか？メールで市役所でのお知ら
せを希望して送信しましたが連絡がありません。誰もがパソコン等持っているわけではありません。 

149 
年齢によりコミュニティのやり方が分かれるのではないですか。宣伝はあればあるほどよいとは思いますが、各
年齢で違いがあるのでは。老人学級。スポーツ、芸能、その他。 

150 
とにかく公共交通の充実。高齢者だけではどこにも行けなくなる→家にこもる→不健康になる。綾瀬市の知名度
の低さを認識された方がよい。神奈川県民ですら東京の「綾瀬」と間違える。スマートインターも綾瀬市スマー
トインターにするぐらいが必要だった。厚木基地は綾瀬市と大和市にある！！等のアピール。 

151 

活気のある施設を作ってほしい。例：道の駅、すべてが揃う商業施設の集合エリア（ドンキ、ニトリ、イオン、
ユニクロ、ホームセンターなど）。公園や子供が遊べる施設が欲しい。学習（補習）の援助。今や中学生くらい
になると学習塾に通うのが当り前だが費用面で難しい。学校でもっとサポートしてほしいし（高校受験も）、難
しいなら補助金があればと思う。 

152 聞かないとわからないのではなく、聞かなくてもわかる行政サービスになるようにお願いしたい。 

153 
生産緑地の優遇がなくなり、農地が減ってきそうです。市民農園をやりたい人がたくさんいるので安く活用でき
るとよいです。コインパーキングが少ない。おかげ様で元気で働いていますので、高齢者サービスなどについて
は「よくわかりません」でした。 

154 
家に入るのには狭い階段があります。車椅子の生活をしている妻がいるので、病院等に行くときは介護タクシー
を使っています。費用が１万円強かかります。助成制度があればと思っています。 

155 
家庭ごみの戸別収集（各家庭の玄関前などに出されたゴミを収集する方式）を検討頂けるとありがたいです。集
積所に不法に置かれ続けるゴミもなくなり、ゴミ分別の意識も高まると聞いております。よろしくお願い申し上
げます。 

156 
人口が減少に転じているので、子育てに優しい街作りにもう少し力を入れて頂けたらと思います。そのためにも
まず子供を持つ若いご夫婦に安全で安心して遊ばすことができる魅力ある公園づくりを現実的に取り組んで頂き
たいと思います。孫と公園に行って直接感じたことを書きました。 

157 すぐやる課（どこかの行政でやっている）。 

158 
限られた職員数の中で手広く各種サービスや事業に取り組まれていると思います。新たなものは特に見当たりま
せんので、職員の方の仕事の「オン」「オフ」が明確にできる環境の中で現行のサービスや事業の更なる充実を
図って頂きたいと思います。 

159 仕事が多すぎる。もっとしっかり行政に取り組め。 

160 
古塩市長へ。綾瀬市長の給与が 1534 万。近隣の大きな市より高いのは、ＪＲの駅もなく人口も少ない綾瀬市の
市長が 1534万は多すぎる。座間市長 1196万。海老市長 1519万。厚木市長 1243万。藤沢市長 1328万。平塚市長
1495万。 

161 
綾瀬には空き家が多いので、周りの木など市の方で切っていただけたらと思いますので検討してみてください。
よろしくお願いします。 

162 厚木飛行場をなんとかしてください。夜間の飛行がうるさい（ヘリコプターも低空で飛んでいる）。 

163 

光綾公園に行く手段がありません（高齢者で免許証返納した人、徒歩に自信のない人）。バラの季節、桜の季
節、イベントのときだけでも臨時のバスを（相模大塚⇔市役所）運行していただけたら嬉しいです。蓼川には病
院、スーパー等がありません。空き地を市が確保してビルの中に総合診療所、薬局、理容室、美容室、スーパ
ー、喫茶店、食堂等を作って頂けたら高齢者の私にはこの上嬉しいことはありません。朝採れ野菜を各地区の公
園で販売していただければ嬉しいです。 

164 
がん検診なども電子申請サービスなど利用して申し込みが出来るようにしてほしい。若い方や仕事をしている方
が申し込みしやすくなり、受診率も上がると思う。 

165 
もう 80 歳を過ぎた私には具体的な記入できる能力は持ち合わせておりません。ごめんなさい。常日頃行政に努
力しておられます職員の皆さま本当にご苦労様です。益々のご活躍を祈念申し上げます。 

166 

新しく何か誘致する時、あまりにも地域住民の意見を聞いていたら計画が頓挫することが多いから、もう少し粘
ってほしい。コストコもオーケーストアも出来たらよかったのに。インターチェンジが出来た影響で大通りの交
通量が異常だからどうにかしてほしい。自分が小学生のときより登校時間に信号や危ない場所で立っている先生
の数が増えたと思う。良い事だけど負担も増えてしまうし、行政に何か取り組んでもらいたい。学校の先生の負
担は減らしてあげてほしい。 

167 公共交通の充実。医療施設の充実。道の駅計画の見直し後の推進。 

168 
若い人が働きたいと思える魅力ある企業や施設を増やして、若い人の地方離れを防ぐ。政治にもっと参加できる
ように、中・高位に教育、農業は優良産業、若い人にもっともっとアピールを。今まで公共サービスを利用する
ことがなかったので、知らなすぎの自分を反省しております。 
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169 
街灯が少ない。夜道が怖いです。子供も心配です。ＨＰがとても見づらい。もっと詳しく分かりやすくしてほし
い。 

170 私にとって年齢が高齢者なため、このようなアンケートに記入する事は億劫である。 
171 基地の撤去。 

172 
野良猫が多いので管理をしてほしい。家の敷地内にフンをされて困ります。ゴミの捨て方が正しく分別されてな
い人が多い。外国語の看板を設置してください。可燃、不燃は戸別収集にしてゴミ袋有料化にしてほしい。 

173 バスは大変助かっています。継続してもらいたいと思います。 

174 
足が悪いのでコミュニティバスがうらやましいです。私の住んでるところにもコミュニティバスを走らせてほし
い。 

175 
行政への提案。綾瀬市は市役所の南に広大な農業用地があるが、現在知名度のあるトウモロコシでこれらの旬は
短い。工業については工業団地として成果があるが、農業として種の増加や他の果物（ブルーベリー、苺。イチ
ジクなど）取り組みなど、近隣の農業大学との協力で市の新商品開発への取組を期待する。 

176 

保育士確保への働き。保育士不足という中で市として子育てをしやすい町とスローガンで出している。しかし、
現場ではてんやわんやで、現市内で働いている保育士が綾瀬市で働いてよかったと思えるような何かがあるとよ
り保育士も働きがいがあると思う。例えば厚木市のように市から保育士１人あたり６万円などの給付を行ってい
る市もある。 

177 
行政など補助などの決まりや実施のことなどＰＣでもいいのですが、もっと多数の方に理解できるような手技を
考えてくださると嬉しいのですが。 

178 サービスの内容を知らないので「わからない」ばかりですみません。 
179 高齢化核社会化が進み、医療機関、日々の買い物に行く足の確保にもう少し力を入れていただけたら。 

180 
高齢者は行動するための足がないとなかなか動きません。コミュニティバスをもう少し細かく動かす方法をと思
います。緑も多く出かけたいのですが、その一歩が難しいですから。一人暮らしへのアプローチをしていただき
たいです。 

181 
高齢者向け宅配弁当の市の補助金が本年６月で打ち切られたのは非常に残念でした。マイナスのサービスはやっ
てはいけません。 

182 
今回のことで市がこんなにもたくさんいろんなことに取り組んでくださっていることを知りました。残念ながら
自分に関係あることしか知りませんでした。できれば小冊子にまとめて、公共の場所にでも置いていただければ
助かります。 

183 
まだ介護まで必要ないけど一人で生活するには不安な人の老人ホームがあったらな…と思う。88歳。アンケート
の件、巣ごもり生活で身近に接したことがないのでよくわかりません。 

184 
全般的に感じることは、隣接する海老名市のサービスや事業が綾瀬市より進んでいるように思います。よいとこ
ろは大いに参考にすべきと考えますので交流を深めていただきたいと思います。 

185 
市内に総合病院があると助かります。綾瀬ＩＣが開通に伴い城山公園付近の車両が通行が激しくなったことか
ら、同所付近の十字路に信号を設置してほしい（子供の通学時とか危ないです）。 

186 図書館の充実。蔵書ＰＲが少ない。駐車場が狭い。 
187 若い人達が住みたいと思う綾瀬に！若い人達が中心となって何かプロジェクトを組んで欲しい。 

188 
いろいろな助成制度はあるが、どれも助成金が少ない（制度としては魅力的なものが多いが金額を見ていつもや
めてしまう）。 

189 
交通の利便性。バスはたくさんあるが、結局どこかで混んだりすると時間がかかる。時間が読めないと利用しづ
らい。 

190 駅からバス便しかないので渋滞対策を検討してほしい。 

191 

保育士の給料を上げて欲しい（横浜市は家賃補助で８万円も出るので綾瀬も何かあればもっと働くことをがんば
れる。保育士はこの家賃補助のために横浜で働く人が多い。私も綾瀬が好き。だけど補助が欲しくて横浜に行き
たくなってしまう）。無料の駐車場を作って欲しい。駅がないので駅まで車で行くときに駐車場代が高い（あや
せ市民カードのようなもので配慮してもらえるようになりたい）。 

192 すべり台しかない公園や鉄棒しかない公園などの小さい公園も雑草を抜いたりキレイにして欲しい。 
193 図書館の本の充実。 

194 
現在闘病生活をしております。今まで知らなかった福祉支援活動等があり、とても心強く思いました。このよう
な取組を続けていってください。 

195 
健康診断のマンモグラフィー、50歳以上を１方向ではなく２方向にしてほしい。乳がんになりやすい年齢なので
一方向では不安。 

196 
市役所を始め特養老等の諸施設を利用してテレビドラマ等のロケをやり、ロケーションの街として売り出してま
すが、ちょっとアピールが足りないように思います。費用等もあるでしょうが考えて欲しい。それと、スポーツ
公園等の諸施設の有料化の金額ですが、年金生活者には負担が重い。もう少し考えて欲しい。 

197 
今、自治会に頼っている事業や寄付集めは地域で行うべきではないと思います。個人の自由を強制的に感じま
す。自治会の意味がわからない。 

198 聞かないと教えてくれないところがあるから、聞かなくても教えてくれる方針に変えてほしいかな。 

199 
すでに取り組んでいますが、空き家対策をより進めてほしい。近所に３軒空き家がありこれからも増えそうなの
で。 

200 

成人式、花火大会等、コロナ感染対策ですぐ中止とする。２～３ヵ月延期という選択がないのかと思う。公共施
設予約システム方法も古いし、駅もないし、とにかくなんでも考え方が古い。サービスをするのであればまずは
綾瀬市の施設、便利さ、住みやすさ等を検討してからサービスでも遅くないかと思います。今の状況でいくらサ
ービスしてもするだけで無駄と思います。 

201 コロナワクチン注射はタクシー券付きであってほしい。 

202 

前ページのアンケートで「あやせ文化芸術祭」や「きらめき補助金制度」等があることを知りました。広く周知
できるように広報を手に取りやすく読みやすいデザインにしてもらえたらなぁと思いました。芸術祭もあやせ市
内の中高の美術部の作品とかも見たいですし、公募で市内の人の作品コンペとかして欲しいです。空いている会
議室やスペースがあれば、企画展したりしてもっと気軽に芸術に触れられるとよいな…と思います。 

203 道の駅を早く作ってほしい。そして、そこが憩いの場所となるよう希望します。 
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204 市のホームページが使いづらい。もっと見やすい形にしていただきたい。 
205 公共道路脇の雑草は定期的にフリーターなどの働く意欲のある人たちにワークの提供をお願いしたいです。 
206 保育園祝祭日も保育可になると助かる。 

207 
年金が毎年少なくなっています。長生きする方が多くなります。少ない年金でも入れる施設が出来たらと希望し
ます。 

208 福祉の強化。老後安心できる綾瀬市にしてほしい。 

209 
できれば自販機（飲料でも簡易的な食べ物）があれば大変助かります。車がないので、バスも少ないしほとんど
徒歩なので、買い物が不便なので願望です。免許証を返納したので。 

210 バスの本数がもっと増えたらいいと思う。 

211 
外国人地域への溶け込み＝自治会加入。地域の人たちとの交流、規則の厳守。住民の自治会加入増進（指導）。
アパート、マンションの住人、管理人、持ち主の自治会加入。空き家の管理。野良猫、カラスの駆除。 

212 
スマートインターチェンジができたので、道の駅やイベントホール、アトラクション的なものを誘致してはどう
か。インターチェンジができて車の量は増えたが通過するだけでお金は落ちない。 

213 高齢者の病院、買い物などの交通手段の整備。 
214 早く道の駅ができてほしい。 

215 
体の不自由な人が後期高齢者の足（コミュニティバス、できれば市内全体での運行）お願いしたい。私達年金生
活者は生活がやっとです。健康診査などもありがたいです。保険も一割負担がいいです。 

216 

綾西緑地の桜も若木となり、伐採が進んでいます。健康を自負しているとはいえ、遊歩道のアップダウンが気に
なり始めました。高齢化が進み散歩する人が増えているものの、綾西の緑地の遊歩道は不向きです。一方、綾西
バサールのスーパーが閉店し、コンビニもないことから買い物弱者が増えています。遊歩道の整備（フラット
化）、スーパー、コンビニの誘致にご尽力をお願いします。 

217 交通機関の充実化。駅がないので中心がないように感じる。 
218 移動困難者に対しておつかいの提供、声掛け、話し相手のサービスに対する事業はできませんか？ 
219 スマートインターチェンジが開通しました。ぜひ道の駅を作ってください。 

220 
海老名との市境に住んでいるので買い物等は海老名に行きます。これから年を重ねるごとに共に交通手段が便利
になってほしいです。 

221 
せっかく基地があるから、外国の人ともっと交流したい。子供にも差別としてほしくないので、外国の子とかを
見慣れて成長してほしいので、子供同士の交流ができるとありがたい。 

222 計画の前倒し。 
223 ショッピングモールを作ってほしい。大きい公園があってほしい。 

224 
燃えるゴミの回収について、大和市、海老名市でも行っている各家庭での出し方に考えてほしい。ゴミ集積場に
いろいろな物が出され、汚い。 

225 

質問とは全く関係ない話ですが…。私の知人に、娘の彼氏が住所は綾瀬だが知人の娘の家に住み続け、障害年金
をもらい遊び暮らしている青年がいます。知人は大和市在住です。知人はシングルマザーで両親が亡くなった
後、実家に住んでいます。知人の娘も働かず知人のお給料と死別した夫の年金で生活しています。コロナ禍でも
都内に遊びに行くほど元気なのに障害年金を受給しているのがとても不思議で不満です。私の息子は青年と同い
年ですが働いて税金を納めています。正直者が馬鹿なんでしょうか…。 

226 近くに総合病院があるといいと思います。 

227 
自然豊かであることは高齢化と共に不便さが増す。買い物、病院など、施設や交通網の整備。自然を残しつつ計
画的な整備が進められたらよいと思う。 

228 年老いても安心して住める市にしていただきたい。一人暮らしの人も増えていますので。 

229 
スポーツセンターの各講座がかなり値上げになりました。子育ての家庭には負担となっています。市営プールを
ぜひ作ってほしいです。高座まではちょっと遠い…。 

230 安心安全な町。 
231 行政的には綾瀬市は海老名市、座間市、大和市と入り混じっているので、各市が力を合わせた行政を望みます。 
232 小学校のＰＴＡをなくしてもらいたい。子どもの年齢が上がるほど子ども手当を増やしてほしい。 
233 駅。 
234 タウンヒルズのような買い物がワンストップでできる施設の維持・拡充をお願いします。 
235 市内の交通を充実させてほしい！（バスの便を増やす等）。 
236 郊外の住宅は良いが、古い住宅街は空家も目立ち、住みたいとは思わない。特に北部の再開発が必要。 
237 職員の態度が悪い。相談に行ったら笑われ、バカにされた。「好きで離婚したくせに」と言われた人を知っている。 
238 市営地下鉄を湘南台から綾瀬市を通り、海老名方面への導入計画がありましたらオープンにしてください。 

239 
高齢者、障害者への日常的な支援。医療体制の充実。納税、相続問題、後期高齢者医療制度…等々。→同居する
家族に対しての基礎的な知識、情報を得る場の充実。 

240 
比留川遊水池の河川側も通行できるようにならないか。そうすれば周りを歩けるようになる。現在は災害対応の
みで未利用である。取内橋から散歩道があるが、これも入口がよくないのか利用者を見たことがない。改善でき
ないのか（安全性に問題、入口）。 

241 

歩きやすい道を作ってほしい。自転車の走りやすい道、車の走りやすい道→特に交差点。今、コロナや感染症で
対応して頂ける病院をもっと知りたいです（その病院への援助も必要）。市民の不安を取り除ける市を作ってほ
しいです。コロナ禍で仕事が増え、体調も崩し返信が遅れました。今これだけのアンケートに対しての回答が必
要ですか？これに対していろいろと考えていただきたい。今何が必要か？これから何が大切か？大切な税金（大
切なのはお金の使い方）、少ない給料の中から支払っています。老後の不安、これからの綾瀬市を楽しみにした
いと思います。 

242 空家対策を考えてもらいたい。 

243 
バラ園を見なくなりました。どこに行ってしまったのかなぁ。平塚によく行くが、素敵で夢の中のような気分に
なります。ガーデン内は子どもも遊びに夢中でした。あまり綾瀬中心に行かなくて情報がない。綾瀬を知らな
い。他の市からは綾瀬って神奈川県という感じです。 
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244 
道の駅の早期オープン。綾瀬市内独自の警察署の設置。海老名総合病院に引けを取らない総合病院の充実。農業
に対する農家の支援。今後、後継者不足等の問題により農家不足が懸念されます。何らかの充実制度をしないと
困ることが予想されるため、対策を考えてほしい。 

245 格差社会を直してほしい。 

246 
高齢者施設、特に「杜の郷」特養の内容の公開。前に情報が欲しくて頼みましたが、個人情報云々で拒否されま
した。市民のための施設だと思うので、オープンにして風通しのよい暮らしやすい安心な場にしていただきた
い。 

247 商業施設の充実、レジャー施設、子育てで社会から離れていた人の就職案内。 
248 鉄道を通してほしい。 
249 今は住めば都の心境ですが、15の戦略プロジェクト及びそれを構成する７つの分野を実施できればよいと思う。 

250 
市内に駅がなく、ライフラインの一つとして重要と思います。対策として湘南台行きのバスを考えてください。
令和の時代を進む中で町の臭い問題は対策できないのでしょうか。 

251 

市民満足度調査をいただきありがとうございます。満 18 歳以上は分かりますが、上限も区切った方が意味があ
るかと思います。東名高速道路が生きてるうちに利用できるかと思っていましたが、間に合い非常に満足してい
ます。ただ、仕事で東京方面経由で東北方面に行くのは残念ながら…。市民満足度調査もそんな感じです。経営
企画部の皆様ご苦労様です。スーパーが多くあり大助かりです。 

252 市内に鉄道が通ればと思ってます！ 

253 
交通が便利になるような方法を実施してもらいたい。スマートインターができて道路が渋滞している。これを何
とかしてもらいたい。 

254 コロナが落ちついたらフェスなどのイベントを開催していただきたいです。 

255 
地区社協でも活動しているのですが、一人暮らしの方の見守り、声掛けをして認知にならないようしっかり活動
の応援をお願いします。 

256 
高齢者が地域ごとに少人数で集まって体操するなどして、体力が落ちないようにできたらよい。あまり遠くは行
けない。 

257 今は分からない。特に考えたことはない。 
258 駅のない市からの脱却（交通の利便性確保）。人集めのためにも（地下鉄等誘致）。 
259 大規模病院の建設。 

260 
今回の満足度調査は専門的な問いかけが多く、年配者には理解することが難しく、わからないと答えるしかな
い。 

261 ＳＮＳで綾瀬市の魅力発信。 
262 私は十分に満足しているので今は思い当たりません。 
263 子どもたちの各種スポーツの普及が進む市民スポーツ町づくりをしてほしい。 

264 
神奈川随一の「駅のないまち」ということを特徴として、今まで通り前面に出して、そのことを利点とできるよ
うにということや、基地のあることを逆手にとって（ひょっとしてある？）、航空機の写っている写真展など。
将来この街で育った子どもたちが懐かしく思い出し、故郷を大切に思うような街づくりをお願いします。 

265 交通面を良くしていただきたい。 

266 
特別なことはありませんが、足が不自由になってきたためタクシーを利用していますが（通院、お買い物）、補
助をしていただきたく存じます。 

267 市有地の草刈りも鬱陶しくなり、催促待ちの対応である。 

268 
地域で使えるクーポンや（以前やっていた得々スペシャルグルメクーポン）、プレミアム商品券をまたやってほ
しい。その時に初めて行った店などもあって、とても楽しかったので。 

269 
綾瀬市に住んで 40 数年、北一区では過疎化が始まっております。できれば市の中心まで気軽に行けるようにコ
ミュニティバスの増便、商業施設の受け入れ。やはり路線バスの乗り入れが困難な区域にはコミュニティバスを
利用できるようにして頂きたいです。 

270 
綾瀬は公園も道路もとてもほったらかしのような感じ。不潔な感じ。田舎の良さ悪さが同居という市であろう。
職員は市の状態を見回ることもしないで業者任せにしておくので、手抜きが見受けられ残念。 

271 
仕事が派遣しかなく、派遣はすごくイヤだけど生活のために仕方ないので派遣にいます。先もすごく不安です。
どうしたらいいのかわかりません。 

272 便利になる開発も大切だが、自然も大切にしてほしい。 
273 歩行者（児童、親子等）が安心して歩ける広い専用道路、自転車も安心して走れる道路。 

274 

綾瀬には人口が少なすぎる。田んぼや畑が結構残っています。事業所を増やす、工場を誘致する、住宅を増やす
等、人を増やす事に取り組んでもらいたい。綾瀬市には鉄道がないので病院や買い物が不便です。コミュニティ
バスの運用の見直しをしてほしい。今は市役所が起点となっているバスの発着を、鉄道の駅からも発着起点とし
た方が乗客も増えるのではないか。また、私の家の近くには防衛庁が買い取った土地があちこちにあります。も
う米軍が岩国基地に行き厚木基地には戻ることがないと思うので、この土地に家を建てる、マンションを建てる
等、活用をしたらどうですか？とにかく人口が増えるようお願いします。 

275 
病院（内科）が少ないので増やしてほしい（蓼川）。コミュニティバスの本数を増やしてほしい（10 時台にほし
い）。 

276 

綾瀬市をスマートインターチェンジなど交通の利便性を活かした工業と農地を活かした農業、さらに高齢者とそ
の家族や病気の人が安心して暮らせる医療福祉の街にするため、総合病院と介護保険施設（特養、老健）を誘致
し、県央地域の医療拠点とし、そこで働く職員とその家族の住居を整備し（空家リフォーム、団地を活用しても
よい）、綾瀬市に転入していただく。それにより住民税の税収アップと建設業を始めとする第二次産業の活性化
を図り、市民に安定した雇用と収入を生み出す。そして企業には障害者や高齢者を積極的に採用していただき、
誰一人取り残さない安心して暮らせる街を作る。 

277 
市長、市議選の投票に参加したいのですが、投票所には今まで行ったことがありません。なんとか不在投票に今
まで１回行きました。バスで行ってもバス停までもが遠いです。綾瀬市の投票の時はどうしても参加したい。国
政はどうでもいいです。 

278 
この町は個人の自家用車に頼りすぎます。バスがあっても回数が少なく役立ちません。どこの駅を使うにも自家
用車やタクシーが必要です。老人社会に向かっている今、足の便利さを考えてほしいと思います。 
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279 高齢者の住み良い街。災害時の準備。 

280 
やはり個人的には鉄道利用が多く、最寄りが海老名で買い物することが多いので、近隣の市と密に連携できると
いいな。市民しか入手できない商品券が買えたらな。なんてずるいか。 

281 高齢者への積極的なサービス等の紹介。 

282 
市役所から綾瀬ＩＣ経由で東京駅、渋谷駅、新宿駅、池袋駅、八王子駅等への高速バス路線の新設（各 30 分～
60分位で到着）。 

283 

コミュニティバスの運行本数を増やして欲しいです。免許がなくて子供２人連れて市役所方面に行くので、バス
停も近いのでコミュニティバスをよく利用させてもらっていますが、本数が少ないのでたまに市営バス等を利用
しますがバス停が坂の上でとても大変です。温水プール、大きい（大和や海老名のような）図書館があったら嬉
しいです。 

284 
医療サービス、市立の病院等市民がスムーズに利用できること。通勤者にも優しい通勤道路、歩道の整備。通学路
はグリーンラインを引けば良いわけではなく安全確保を。高齢者、ベビーカーが通れる歩道幅とバリアフリーの整
備。自宅では集中できないときにテレワークができる環境づくり。シェアオフィスの代わりになる場所の提供。 

285 子育て事業に力を入れて欲しい。 
286 やはり駅があった方が便利だと思います。 
287 鉄道。 
288 スマートＩＣができたのでもっと人が集まる施設などを増やして欲しい。 
289 小・中学生向けに通学バスがあったらいいなと思います。 

290 

とにかく交通の便が悪い。坂が多いのに高齢者の足が少ない。光綾公園を推すなら公園までのコミュニティバス
を定期的に動くバスを作ってもいいのではないか？ごみを捨てるのに道路が片側だけ広げてあり、トラックが突
っ込んで来る恐怖と戦いながら捨てに行くしかない。広げてない道路に自転車も突っ込んで来る。いろんなバス
会社に遠慮しないので考えてほしい。また、スマートインターができてスマートインターで事故があった場合、
周辺の家は高速道路から生活道路にあふれて、また車で身動きできない状況となっています。 

291 交通の便が少々不便。高齢者には特にもっと良い環境が必要です。 
292 学校などの正門などに信号機を取り付けてほしいです。 
293 大雨が降ると家の前の排水溝の水が溢れてしまうのでどうにかしてほしいです。 

294 
子供が障害の有無や親の所得に左右されずに平等に生活できるようにしてほしい。低所得者ばかり優遇している
とそこから少し外れた所得者の子供は税金で援助される子供よりも良い環境を選べるとは思わない。補助金サー
ビスがある場合は全員一律、同じがいい。 

295 
コミュニティバスのおかげで通院や買い物など生活がしやすくなりました。ルートや本数が減らないよう維持し
ていただけたら嬉しいです。 

296 スマートインターができたので、もっと商業施設を増やしていったらよいと思います。 

297 
外国の方が多くいらっしゃると思うので、無料で英語やその他の言語が学べたり、小さい頃から英語での本の読
み聞かせなどがあると良かったです。米軍基地の方と大人ももっと交流があるとよいですね。介護保険でなくて
も車イスが借りられると助かります。ベビーカーやチャイルドシートの貸出しみたいに。 

298 窓口（各課）担当者を含め、サービス業務の教育等、考慮願います。 

299 

今後の高齢化に備え、綾瀬コミュニティバスなど移動手段の発展、改善を検討していただきたい。綾瀬市は町工
場の街でもあり、工業の発展、事業継続などへの取組が必須であると思う。綾瀬市市役所の役人、働く人々は住
民税をぶん取って 2030 とか言ってないで、工場、基地、住宅環境など、綾瀬市を使って税金収入を増やす施策
をもっとマジメに考えて考えて、夜も寝られないくらい考えるべき。こんな難しいアンケートを取ろうなどと考
える事自体狂っている。アンケートの集計で終わったら市長はアホ！ 

300 交通。 

301 
少子高齢化が全国でも騒がれている現状がありますが、そのような状況であるからこそ子どもが伸び伸びと育つ
ことのできる街づくりが必要であると考えられ、球技が可能な公園等が増加するとよいと考えます。 

302 移動スーパーの実施を希望。 
303 できれば開発などで、田舎風だった市を新しい市にしてほしくないです。 
304 市に野球かプロレスを招致してほしい。娯楽が少ない。 

305 
公園の樹林の枝を切り過ぎないでください。眺めるだけで、手に触れ楽しむことができません。特に城山公園の
ユリノキは花が咲いても見ることすらできません。 

306 電車の駅を作ってほしい。子どもが将来、生活しやすい綾瀬市にしてほしい。 
307 車に乗れないとどこに行くのも不便。バス便を増やす。おいしいトウモロコシも買いに行かれない。 

308 
大和のシリウスのような図書館と学習スペース。子育て広場での交流（保育士さんなどに相談などできる場）。
スケートパークを作ってください！ 

309 ひとり親家庭に対し、家賃の助成（一部）等をしてくれると、移住者が増えるのではないかと思う。 

310 
タウンヒルズの所の信号機の時間が短すぎて渋滞を招いているので、時間調整してほしい。さがみ野駅、電車と
バスの時間調整をしてほしい。ギリギリでバスの運転手によっては姿が見えているのにドアを閉めて行ってしま
うので、20分待つ時がある。 

311 駅を作る活動。 
312 車に乗れなくなった時の交通手段。病院、買い物。近くに入院のできる病院がほしい。 
313 道の駅オープン。 
314 ゴミ袋の有料化、個別収集。 
315 計画的に細い道路にも予算の配分をお願いしたい。 
316 市の収入を増やす事業を行ってほしい。発電や綾瀬ＩＣを活用して、税収以外に収益を生む事業。 

317 

①インターチェンジができ、車での流入がよりしやすくなったこと。近年のアウトドア傾向を活かし、街中にあ
るキャンプ場、アウトドア施設を市の産業の一つにしてはどうかと思う。綾瀬市の自然も活かしつつ田舎や地方
のキャンプ地とはまた違った魅力が提供できるように思う。②交通機関の利便性を上げてほしい。マイカーに頼
ることなく市内の移動の不自由さの解消に努めてほしい。③ゴミ当番をなくす方向でゴミの収集問題に取り組ん
でほしい。④学童保育の補助金の基準を保護者会の参加の有無と切り離してほしい。また（天台小エリア）保護
者による運営をなくし、一部のクラブの保護者にかかる負担をなくし、他のクラブと同等のものにしてほしい。 
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318 

駅づくり。病院を作る。生活に必要な割引券など。今、定年して野菜作りしています。市でまとめて私のような
小さな畑で作った野菜を売ることができるようにしてほしい（場所の提供）。綾瀬市に住みたいと思う事がな
い。どうしても他の市と比較してしまう。自分も悪いのですが、子育て、老後にとっても不安です。無駄のバス
はやめて、平等で生活できるようにしてほしい。 

319 

愛犬柴犬と散歩をしているのですが、近隣の大和市、藤沢市には公園内や公園近くにドックランの施設がありま
す。綾瀬市でのＮＰＯを愛犬の皆様に問いかけて設立してはいかがでしょうか。私は車で藤沢市の親水公園内の
ドックランによく出かけています。愛犬家の方も望んでいるのではないでしょうか？スポーツ公園の一部をいか
がでしょうか？年間費、管理費等、会費制をしてはいかがでしょうか。他の市はそのような形で運営しておりま
す。よろしくお願い致します。 

320 自治会離れが多発。対策が必要。 
321 綾瀬にも映画館があったらいいと思う。飲食店ももっと増えてほしい。大きなプールもあったら嬉しい。 

322 
子育てに優しい町といっている割には、リサイクルプラザの支払いがコンビニでできないのは困難。今後コンビ
ニで支払いができるように考えてほしいと思います。 

323 シニアがちょっと休んで体を動かすことのできるような公園（軽食持って一日過ごせるような場所）。 

324 

仕事を見つけやすくしてほしい。工場等は定年 65 以上（最低でも）にしていただきたいし、通勤しやすい所
（バスで通わなくて済む所）に仕事場があることが理想です。綾瀬市ではありますが、外れの方に住んでいると
ワクチンにしろ他の事にしろとても遠くて不便です。本当に遠いんです。土日に様々な手続きをしやすくしても
らいたい。パトロールと称して年寄りが道（狭い）に広がって歩くのをやめさせてください。通行の邪魔です。 

325 
空家の問題、道路の問題、空地の問題、至急解決してください。色々あるが、他県他市の良いことはすぐ取り入
れることだが、悪い事は問題解決に長すぎます。 

326 
駅をつくってほしいと思います。市内どこからでも１本で市役所へ出られるバスもあるとありがたいです。私の
ような年寄りが増えていく中で交通の便が悪いというのは本当に困ってしまいます。車の運転ができなくなった
ら市役所へも行けません（家からバス停を２つ分歩く必要がある）。 

327 
地区センター等の使用料が近くの市より高くなっています。空いている時間は多くあるので使用料を下げる（元
に戻す）ようお願いします。 

328 
資源ごみの当番を雇用制にしてほしい。自治会費を払ってなおかつ役員をするのはおかしい。全然活動ないのに
会費を払わない人がゴミの処理等、ひどいと思う。 

329 
災害からの復興時に必ず聞くボランティアという行為をもっと利用させてもらう手法を考えたらどうか。農地ボ
ランティア人材育成を更に発展させることも。 

330 
このアンケートについて。行政はこれだけがんばってやっていますと言っていますが、市民にどれだけ知られて
いるか疑問です。行政は色々な形で発信していると思いますが、自分に関係なければスルーしてしまいます。も
う少しお互いに分かる、知る努力をしなければと思いました。 

331 コミュニティバスを多数運行してほしい。 

332 
若者含め、日常的な挨拶をしない、できない方を時々目にします。さびしいことですので学校生活の中で訓練を
重ねてしっかり身に付けてもらえるよう先生方に希望します。将来性、発展性、内容は分かりませんが、計画通
りでよろしいと思います。がんばってください。 

333 

精神障がい者ですが、現在は病状もいくらか改善し、通所している社会福祉施設にも満足しています。ですが、
以前病状が悪かった時はかなりつらいものがありました。病状が悪いときは本人も周囲もどうしようもない面は
あると思いますが、そのような人々への支援を探っていただけたらと思います。触らぬ神に祟りなしとも言いま
すし、これは慎重に考えるべき問題だと思いますが。 

334 

外国人が増えていてそれは良いけれど、外国の方も働いているのに生活保護までもらっている人がいて…。困っ
ている日本人もいるのにと矛盾を感じます。また、何でも自ら行って申請しなければもらえない補助金とかの
数々。知らなければもらえないものが多すぎます！もっと親切に優しく教えて知らせてもらいたい。知らぬは
損、言わぬは損が多い！綾瀬というか日本は…。 

335 
コミュニティバスをぜひ増やしてほしい。大上はバスがないとタウンヒルズに行きたくても高齢者は不便です。
お願い致します。 

336 交通の便が悪いが、市が色々な面で頑張ってくれているので安心して暮らしています。 
337 コミュニティバスの運行本数を増やしてほしい。 
338 交通の便を良くしてほしい（市役所に行くまでが不便）。 

339 
綾瀬に住んで 40 年以上がんばって働いて今は年金暮らし。綾瀬のこと知らないことが多かった。この取組はよ
いと思います。市の名産、名所、話題作りをしたら少しずつ綾瀬市のこと分かってもらえるのでは。 

340 道路メイン道は走りやすいが、脇道に入るとデコボコで走りにくい。時々凹みや穴が開いている。 

341 
障がいがある子どもは中学生までは教育の支援があるが、高校生以上になると自力で探すことになり不安であ
る。綾瀬市で支援学校か分教室を作ってほしいです。親の代わりに守ってくれる所が将来あったらいいなと思い
ます。自立にも限界があるので…。 

342 道の駅が中止になり大変残念です。老若男女皆が集まるようなところが欲しかったです。 

343 
高齢者に対する取り組み。たくさんのお店等ができてはいるものの交通の便が悪く、外出できるように考えてほ
しい。訪問医療を増やしてほしい。 

344 図書館の充実。 

345 
特に高齢者や一人親世帯にもやさしい行政で取り組んで頂きたい（一人親の子育て世帯です）！総合計画 2030
のことを知らずにいました。今日ＱＲコードでアクセスしていろいろ見せて頂きました。 

346 
取り組んでもらいたいサービスっていっても市役所の人は市ではできませんって言うだけで何もしてくれない。
もしやってくれるなら、困っている人の苦情というか内容を相手に伝えて改善するように交渉してほしい。個人
でやるとトラブルとかになったら怖いので、そういうのをやってくれるとありがたいです。 

347 

雑草のゴミの出し方が気になる者です。１㎏の雑草をカゴに入れて２日間干すと、「泥付きのまま干す（多くの
家庭は泥のまま出す）」→１㎏ 230g、「泥ナシ」→１㎏ 200g、ゴミ袋に入れたまま口を結んで日陰に置く→１日
目マイナス 40g、２日目マイナス 50g、口を結んで日向に置く→１日目マイナス 30g、２日目マイナス 50g、口を
開けて日向に置く→１日目マイナス 240g、２日目マイナス 350g、風も強く日差しも強い日でした。 
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348 
外国人が多いと思いますが、文化の違いは理解します。が、ゴミなど他人の家に入らないようにするなど、ルー
ルをしっかり教えてほしい。わざとじゃなくてもゴミや景観への配慮がない。 

349 
駅までのアクセスを充実させてほしい。アンケートの設問に書かれている取組がどこまで達成され、何ができな
かったかを例えば２年ごととかで経過報告してほしいです。 

350 散歩中汚い庭、その他道路から目に入る。 

351 
①人口減少問題…国づくり、綾瀬づくり。②農業振興、産業誘致…経済発展。③学校教育の充実、いじめ問題、
命の大切さ等、特に道徳教育。④健康推進（病気予防…医療費削減を目指す）健康寿命を延ばす。 

352 
吉岡に街灯や防犯カメラを増やしてもらいたいです。暗くなってからでは一人で出歩くことができないので、で
きる仕事も限られてしまうので。 

353 
わくわくする街事業（綾瀬で今よりわくわくできたら楽しい）。大雑把ですみません。アンケートで「15 の戦略
プロジェクト」、重要な必要なことだと思いました。ただ、今現状の生活の上で直接必要とされること、接点が
ないことなど多く、満足度として「わからない」が多くなってしまいました。 

354 弱い立場（障がい者）の方々への持続的支援をお願いしたい。 
355 コミュニティバスの増便。 

356 

不便な場所なので車が必要なのに駐車場代や維持費が結構かかる。外国人（特にベトナム系、中国系、韓国系）
は治安の悪化が心配なのできっちり日本のマナー教育を施した人だけにしてほしい。中国人はスパイの恐れがあ
るので市民になってほしくない（KDDI の事件以来、不安である）。自立支援医療のサポートが薄い。うつ病精神
治療を無料にしてほしい（豊田市は無料だった）。まともな心療内科がほぼない（ろくに検査をせず診断して薬
を出すだけの病院しかない）。 

357 
期待してません。税金を有効に使ってほしい。毎月発行している綾瀬市広報、カラー刷り、保存してません。必
要ありますか？カラーにする？ 

358 
綾瀬市内に鉄道の駅を作ってほしい。大規模ショッピングモールを作ってほしい。人が集まり活性化する。警察
署を作ってほしい→治安が今よりも良くなるのでは？ 

359 
私たち高齢者が多い綾瀬市ですが、いろいろなサークル、その他が出来て良いです。が、場所取りが毎週となる
となかなか大変です。１か月分を１回で取れるようにしてほしいです。 

360 
社会福祉協議会費として年 400 円集金がありますが、何に使われ何に力を入れているのかよくわかりません。民
生委員の方も長く続けている方も多いようですが、どんな仕事？ 

361 

各地区の地区センターまたは自治会館等、各種教室やイベント時にお出かけできるために無料送迎などご検討し
て頂けたら嬉しいです。ステージ付きの施設が少なく、オーエンス文化会館の利用も高額で、利用ができない団
体の方のお話も聞きます。バスの利用（本数）も多い。市役所内で何か利用できるご提案を検討して頂けたらと
思います。現在各地区センターの建設のお話がありますが、利用できない間のご対応をもっと考えて頂きたいで
す。ご高齢の方が楽しみにされている教室通い。建て替えの間にさらに年月が過ぎて行く現実。別の場所へ通え
ない方の現実。臨時プレハブ等の設置等、考えて頂きたいと思います。 

362 ゴミ捨て場のカラス対策。水道料金（基本料金）の無料化。 

363 
マスコットキャラクターあやぴぃやブタッコリーを利用して、魅力を対外にアピールしたり、病院の集約化や各
地域での防災センターを作るなどです。 

364 

これは日本人も含めてのことなのですが、子どもたちが社会に出る前の中学または高校の段階で、税金や社会保
険についてオリエンテーションのようなものができたらいいかなと考えることがあります。これを公立学校でや
るとすれば、市ではなく厚生労働省になるかと思います。しかし、将来自立して生きていかなければならなくな
る前に、こうしたことを知らせて将来への覚悟、自覚といったものを持たせることは将来の生活保護率を下げる
ためにも重要なことのように思います。これが対外国人の場合、さらに大事なことのように感じます。必要なこ
とを最小限にまとめた小冊子を配布するくらいしか難しそうですが。 

365 自転車が走行しやすい道路を整備してほしいです。 
366 高齢者が行動しやすく、仲間づくりができるように、交通の便を良くしたり施設を作ってほしい。 

367 

小学校のプール実施。子どもが全く泳げないので、更に水泳教室でできなかった分を取り戻してほしい。全ての
ゴミ集積場にカラス避けの折りたたみ式金網ボックスを置いてほしい。スマートインターチェンジ付近の渋滞を
緩和してほしい。各家庭にコロナの抗原キットを配布してほしい。高齢者にも優しい市（老後も安心して住める
ように）。 

368 コミュニティバスが上深谷の方まで来てくれるとありがたいです。 
369 交通の便をよくしてほしい。 

370 
地元の小さい公園でのボール遊びを許可してほしい。寺尾の森、空いているスペースにアスレチックなどを作っ
て子どもが安心して遊べるようにしてほしい。 

371 
公共交通機関を充実させれば年配の方も住み良いのではと感じることが多い。綾瀬スマートＩＣ開通以来、大塚
本町交差点から寺尾台交差点の渋滞悪化が気になる（特に東名渋滞時）。手話を学ぶ環境が増えれば嬉しい。 

372 
高齢者も多いと思うので、だからこそ子育て事業、サービスから充実させてほしいと思います。保育園の休んだ日
も支払いしなければならない制度を変えて欲しい。コロナもあって休んで園に協力しても少し納得が行きません。 

373 最寄り駅が海老名であり、交通手段のバスの便数を多くしてもらいたい。特に高齢者対策の改善を望みたい。 

374 

駅がないのでマイカーを持つが、駐車場が少ないという声を耳にする。私の家内もその１人なのでそこを改善し
て欲しい。かわせみ号も便利であるが、早朝の時間帯の本数を増やすべきでは。子育て支援が以前住んでいた町
より少ない（横浜市、平塚市）。そこがこれからの少子化に向けてアピールすべき点だと思います。よろしくお
願いします。 

375 VRシステムを使った VR市役所を建てて、行政関係をオンラインでできるようにしてほしい。 

376 
綾瀬厚生病院の診察システムは古すぎるので改善すべきです。待ち時間等が長すぎる。海老名市のような病院を
誘致すべき。通学路にガードレールがない所があるので至急設置を。 

377 各家庭の防犯カメラの補助金。 
378 図書館は現在の運営のままで十分です。カフェなどは併設せず、図書館に特化して欲しいです。 

379 
ＰＴＡの廃止。今の時代に合わない。とにかく親の負担。共働きが多い令和です。専業主婦が多い昭和ではあり
ません。入学と同時に入会させられていて詐欺だと思う。廃止に出来ないのなら、せめて入会するかしないか選
ばせて欲しい。 



92 

380 コンサル任せでない自立した街づくり。 

381 
高齢者、子育て支援などの政策は手厚く素晴らしいと思います。しかしながら、その中間の世代、高校生くらい
から 30歳前の若い世代が…。 

382 厚木基地の民間飛行場か鉄道の駅を作る。大学の誘致。 
383 核家族の子どもあずかりなどのサービス強化、特に小学生低学年について。 

384 
サイクリングロードの整備。川があるのにサイクリングロードが貧弱。犬のお散歩程度の利用価値しかないのが
もったいない。境川のようにしっかりしたサイクリングロード道があるだけで、ランナーもチャリダーも集って
来るし、現地での買い物/消費もする。 

385 
サービスではありませんが、教育について学ぶ中で、神奈川の教育ビジョンに共生社会とあるように障害の有無
に関わらず子どもたち全員が楽しめるよう綾瀬市にインクルーシブ広場や公園があったら嬉しいなと思いまし
た。 

386 若者が住みやすい所にして欲しい。 
387 バスの本数を増やして欲しい 
388 歩道の整備をお願いします。 
389 市議会の浄化。 
390 外国人へのふさわしいサポート。 
391 寺尾天台付近に市役所機能がある建物が欲しい。 
392 綾瀬市に電車開通、もしくは新幹線。 
393 公共交通機関が不便すぎる。ショッピングセンターの誘致。 

394 
今のところ興味ない。まだ、市や国のサービスを受けるような生活じゃないので。まぁもちろん知らないうちに
お世話になっていると思うけど、自覚がない。 

395 警察署の設置。 
396 安心安全に歩ける道路整備。行政のスリム化と市民税の減額。 
397 わかりません。たぶんやってくれないと思っているので。 
398 折角東名のＩＣが出来たのですから、早く綾瀬「道の駅」を完成させてください。 
399 期待してない。 
400 あやせ安全安心メールと同じく、広報内容はメール配信してはどうか。 

401 
ゴミの収集に関する体制の充実。現在はゴミの収集時のネットを当番制で設置したりしており、共働きでフルタ
イム勤務だと対応しづらい。高齢者にも負担になっているよう。個別回収など早急に対応いただきたい。 

402 無職に。 
403 高齢化が進んでいますので、若い世代への誘致など検討願っております。 

404 
ものづくりの町という事は流通が大変盛んと思うので、それをうまく使った何かで市民がお得に感じられる何か
があると嬉しいです。具体案は申し訳ありませんがありません。また、スーパーマーケットや大型の飲食品を取
り扱った店舗をサミットさん以外にも欲しいです。 

405 明石市の行政サービスと同等のものがあるととても魅力的に感じます。 
406 足などが不自由な高齢者へのサポート。 
407 スマートインター付近の観光地開発。交通インフラの再整備 
408 年に２回～４回無料で粗大ゴミと家庭で処分に困っている物を回収してほしい。 

409 
これから結婚しても綾瀬に住み続けたいと思うので、子供が産まれた時、成長してもお金に困らないような対策
をしてほしい。 

410 産後サービスの充実。 

411 
駅以外の交通事業に取り組んで頂けましたらと思います。現在、車以外で座間にとても行きにくいので路線が増
えたらと願っております。 

412 
駅がない市だからこそ、車社会から卒業しても不便を感じないサービスを充実させて欲しい。シニア向け宅配弁
当屋さんが閉店しています。 

413 自治会に入ってなくても資源ごみを捨てられる場所を地区内に作ってほしい。 
414 交通機関のさらなる進化。豪雨対策道路整備。 
415 子育て支援をもっと手厚くして欲しい。出生時にオムツを支給するなど。 

416 
海老名駅、長後駅への路線バスは充実しているが、近年開発著しい湘南台駅への路線バスの乗り入れが吉岡地区
からと限られている。地域の住民でも湘南台駅を利用する方が増えている。交通手段の充実を望む。 

417 ゴミの個別収集。 
418 市内に駅を設置してほしい。 

419 
全てにおいてスピード感を持ってほしい。他の市の真似ではなく、独自で判断し行動できるようになってほし
い。 

420 

精神障害を持っている人にもう少し恩恵を頂けると助かります。精神１級は強制入院レベルです。そうそういま
せん。精神２級が家に居ながら介護なして生活できない人です。こちらの方が家族の負担も大きいし、なんとか
しなくてはいけないと思うのですが。飛行機とヘリの騒音問題。車が必要に感じる場所ですが、道幅が狭いとこ
ろが多いです。移り住んできた方などは普段乗らないような人も多いと思うので、広げられる道は広げて頂きた
いです。 

421 今の綾瀬市職員には期待が持てない。 

422 
狂犬病の無償化を希望します。このような貴重な機会に感謝します。今回、いくつか意見を出しました。他者の
意見も含めて書面でご回答願います。 

423 日常品を扱う小規模スーパーの誘致をお願いしたいです。 
424 ふるさと納税による税収や企業誘致による税収を増やして市民税を下げてほしい。 
425 スポーツ施設の充実化。 

426 

地域のゴミ捨て場の掃除当番がうまく回っていないのと、回覧板の回りが遅い。自治会に両隣の家は加入されて
いないが、それでも可能ならうちも加入し続ける必要はないのかもと考えています（ついこの間支払いました
が、3,400 円/年は何に使われているのですか）。市という単位より個人的には自宅周辺の整備が気になります
（資源ゴミ回収場が移動になる等不安材料がある）。 
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427 近郊他市ではほとんどやっている、自宅前でのゴミ回収。 

428 

困っている市民にもっと寄り添ってもらえたらと思います。また、工場以外の個人が発する騒音など、しっかり
とルールを決め取り締まってもらいたい。市民１人１人が住みやすいようにもっと困っている市民に耳を傾けて
頂きたいです。コミュニティバスの１日の本数が少ないのでもう少し本数を増やしてもらえると助かると思いま
す。 

429 
資源ごみ回収日にゴミケースの用意や立ち当番のボランティアは高齢者にとっても働く現役世代にとっても大き
な負担。市の方でスタッフを雇ってその業務をやるような仕組みを作ってほしい。自治会のイベントが多すぎ
る。運動会や盆踊り、お祭りなど。やりたい人だけやれば良いと思う。敬老の記念品の配布も大変。 

430 
市内各所に設置されたスピーカーからの情報が聞き取れないため、他の市町村のようなＷｅｂコンテンツを活用
した情報提供があれば使いたい。ＬＩＮＥやＨＰ、ＳＮＳ等。 

431 市民にわかりやすい事業をして欲しい。分からないことが多い。 

432 
綾西付近にコンビニやドラッグストアなど、徒歩で行けるお店がないことが不便に思う。保育園の周りに街灯を
設置してほしい。交差点に防犯カメラを設置した方がいいと思う。 

433 
防犯カメラの増設。ほぼ市の全域で不審者が出没しているのでは？その界隈で綾瀬市は防犯対策がぬるいと知れ
渡っていそう。 

434 コミュニティバス等、公共交通手段の拡充。基地騒音低減。 
435 基地の飛行機の騒音を減らしてほしい。 

436 
道路の整備は引き続き行ってもらえると良いと思います。住宅地での路上駐車が減らせるとより良いと思いま
す。コインパーキングがもう少しあっても良いのかもしれません。 

437 
今後もゴミは無料で捨てられるととてもありがたいです。市民満足度調査を行うことで気持ちを伝える機会がで
きるため、今後も続けてほしいです。 

438 子育て支援。 
439 障がい者のタクシー定額化や半額化バス無料化、障がい者手帳のモバイル化。 
440 天気の悪い日でも子供が思いきり遊べるような施設がほしい。コミュニティバスの本数もっと増やしてほしい。 

441 

住宅リフォーム補助制度の創設（座間市のように申請書類が簡単なもの。以前あった綾瀨市のものは申請を商工
会を通すため複雑で利用しづらいものでした）。プレミアム商品券事業の再開。スポーツセンターの更衣室シャ
ワーの無料化（施設利用者は施設利用料金を払っているので施設利用者には無料で使用）。子供の医療費無料化
を一部負担化（子供の医療費が無料なため、受診の必要もない子供も受診させている。高額でなく１受診１０円
程度の負担をさせるべき。例：耳鼻咽喉科に親子連れで兄の診察を受けに来た家族が、「ついでだから弟も見て
もらう」このような受診は無駄）。県道 42号線は大型車による騒音、振動が大きいため、寺尾綾北地区の県道 42
号線の大型車通行止。自治会による各種寄付金集めの強制をやめてください。寄付は強制されるものではありま
せん。このような集金をためらい、自治会に加入しない人もいます。空室対策の条例化。野良犬、野良猫、鳥へ
のえさやり禁止条例の制定。 

442 大上周辺から風車公園までの歩行道路整備。 

443 
駅がない市である綾瀬市であるため、交通の整備（コミュニティバス）も重要であるが、健康志向が高まる中で
最寄りの駅（海老名、かしわ台、さがみ野、長後）まで安全に歩きやすい遊歩道の整備も併用していただけると
助かります。 

444 
減税。コミュニティバスなどの交通網の強化。非高齢者、独身世帯に対するサービスの充実や市政とのタッチポ
イントの増幅。 

445 臭害対策。 
446 防犯カメラの設置。公園の草刈りをもっとしてほしい。 
447 大きなショッピングセンターを作ってほしい。綾瀬タウンヒルズは少し魅力を感じない。 
448 鉄道駅への接続（バス以外（渋滞に左右されない））。 
449 交通の便が良くなるような事。コミュニティバスの本数を増やしもっと遅くまで走っていて欲しい！ 

450 
綾瀬にＩＣができた事により交通が増え、渋滞もしやすくなった気がする。信号の変わる時間や右折信号の導入
など見直して頂けるとありがたい。 

451 今まで通りで良いです。 

452 
カーシェアリングサービスやシェア自転車サービスを設けるなど、コミュバス以外の移動手段を作ることを優先
してほしい。 

453 防音工事、２回目のサッシや窓の交換はいつ頃になりますか。 

454 
トラックステーションが増え、メイン通りは整っているが、それ以外の道では歩道や道が狭かったりしている場
所に大きめのトラックが通っていたりするので、通れる道を制限するか道を広くするなど早急にしてほしい。子
供だけで外出するときに事故にあわないか怖くなる。 

455 補助金。 
456 子育て支援をもっと充実させて欲しい。 

457 
図書館の蔵書を増やしてほしい。図書館本館の駐車場を増やしてほしい。商業施設を作ってほしい（ららぽーと
やコストコ）。 

458 効率化と税金削減に取り組むべき。 

459 

消防署跡地やタウンヒルズ後継施設に富士山、丹沢を望める入浴施設を作って欲しいです。綾瀬市役所周辺から
見られる富士山の眺めは綾瀬市の貴重な財産です。再開発に併せて電柱地中化工事も行えば、畑の奥に雄大な富
士山、丹沢山脈が広がり、綾瀬市だけでなく神奈川県有数の景観になり得ると思います。様々な規制があるとは
思いますが、綾瀬市の発展と貴重な財産の有効活用のため、法改正も含めてご検討いただきたく、よろしくお願
いいたします。 

460 帯状疱疹等の予防接種やリフォーム補助金等を望む。 
461 駅へのアクセスの改善。その他、特色ある街作り。 
462 鉄道駅の誘致。 
463 コミュニティバスなど公共交通ネットワーク事業。 
464 商業施設を増やして欲しい。 
465 交通困難者向けのサービスを拡充してもらいたい。 
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466 
駅がない分、交通の便をよくしたり交通費が安くなるサービスがあると良い。手作り品の販売をサポートしてく
れる場所があると良い。 

467 母子家庭等や貧困世帯の子供の高校、大学進学のための就学助成。 

468 

自宅前の道路が、台風の時や短時間に大雨が降ると冠水することがあります。異常気象の中、今後万が一ゲリラ
豪雨や線状降水帯が発生した場合、家が浸水してしまうのではないかと不安です。道路の問題なのか、排水の問
題なのか分かりませんが、きっと市内にこのような箇所はいくつもあるのではないかと思います。調査・改善し
ていただけたら、今まで以上に安心した生活が送ることが出来ると思います。 

469 バスの交通網の整備。平等な補助金。補助金及び取り組みについての周知できるようなチラシ等の配布。 

470 
周りの小さい公園の設備が古くなってたり遊具もあまりない所もあるので、子供達が安心して遊べる公園にして
欲しい。 

471 福祉。 
472 子育て支援を充実させてほしい。 

473 
20～40代の人にとっても魅力を感じるような政治を考えてほしい。市の活動全体が「古ぼけた」感じがする。こ
の市にはシニアと子供だけが住んでいるわけでなく、むしろこの現役世代にとって魅力を感じる市になればさら
に愛着がわくと思う。 

474 様々なものの電子化。 
475 公的な高齢者介護施設。 

476 

教師の過重労働、教員不足をカバーするために、小中学校の統廃合をして教師を集中させゆとりのある環境にし
教育を充実させるべきだ。生徒に関しては無料のスクールバスの運行により通学に関する負担を軽減させる。こ
れらに関わる経費については私には分からないが、廃校の有効利用により利益の生み出しをしたり、売却もあり
だと思います。将来を担う子供の教育は最優先事項として捉えるべきだと考えます。 

477 

歩行者道路の整備をお願いしたいです。草が生えっぱなしで車道に出るしかなくなり、事故の危険性を感じま
す。大人はそれでもいいと思いますが、子供だったらどうでしょうか？カーブで車の見通しも悪いので余計危険
だと思います。あと、通学路なのに私有地のように植木鉢を置いくのは違うと思います。きちんと注意していた
だきたいですね（上土棚南のミニストップの通り）。 

478 
全く個人的な要望ですが、海老名までのバス料金を半分、海老名までの専用自転車道路の設置、運動公園の無料
化などで衛星都市綾瀬をアピールできるのではと思います。 

479 電動アシスト付き自転車の貸出枠を拡大してほしい。 
480 特にない。行政の仕事を無駄に増やし、税金を無駄に使うことを止めてほしい。 
481 休日業務の拡大。平日勤務の市民は使えないものが多すぎる。 

482 
スマートインターチェンジによって利便性が増したが、道路の交通量も増え、産業道路が混雑している状況を
多々見る。交通量の増加を吸収できる道路の拡大をお願いしたい。 

483 若者への家賃補助。 
484 オンラインで投票ができるようになってほしいです。 

485 
どんな事業でも構わないが、何かを作る時や何かをやろうとしたときに、古臭い保守的な住民をしっかり説得し
てもらいたい。 

486 
広報も読んでいるが、このアンケートでいろいろなサービスや事業を推進していることを初めて知った。検討し
ている支援や活動事項に対して、市民に知ってもらうか認知してもらうかをもっと考えるべきである。 

487 
各公園に防犯カメラが設置されていますが、毎回金曜日から日曜日に資源ごみを捨てる人がいます（カラスのい
たずらもあり不衛生）。本当に防犯カメラが作動されているか疑問。 

488 
コミュニティバスにお世話になることが多いので、バスの本数を増やすなどして利用しやすくしてほしいです。
大和市に知人が住んでいますが、大和市のコミュニティバスは 30 分に１本バスがあり、市役所周辺のアクセス
がとても便利との事でした。 

489 長後駅から綾瀬市役所行きのバスを増やして欲しい。３番ルートも長後駅に行くと嬉しい。 
490 健康促進のためにプール付きの施設を作って欲しい。同じくサイクリングロードを作って欲しい。 
491 市営のプールやプラネタリウムや記念館や公園などを増やして欲しいです。 

492 

資源ごみの日に順番で２人１組で当番が回ってきますが、朝６時から８時まで２時間もあるので、ひとり１時間
づつで交代してやっていますが、雨の日や寒い暑い日などずっと１時間でも立ってゴミを見張っているのも大変
です。なので、私の地区はお年寄りも多くゴミ当番が出来なくなっている人がいたり、若い世代の人は自治会に
も入ってなく、ゴミは出しても当番もしない人もいます。今後ますます高齢者が多くなってくるので、ゴミ当番
のあり方について何かよい取り組みがないかと思います。 

493 渋滞解消に向けての道路整備。 

494 
綾瀬市産の食材は美味しくて、何でも揃って素晴らしいと思います。市外へのＰＲやオンライン購入できるな
ど、行政の支援で出来たら良いなと思います。 

495 
犯罪がない安心して暮らせる防犯事業。美しい景観をもたらす電柱のない住宅地。異常気象・100 年に一度など
と言わずに、災害基準を大幅に引き上げて想定外としない新基準を設定して、地震・洪水・風害などの天災に強
い地域作り事業。 

496 

交通手段について改善が必要だと感じる。コミュニティバスも利用者の減少による本数の削減といった負のスパ
イラルはあってほしくない。夏休み子供乗車無料キャンペーン、65歳以上乗車で市役所カフェコーヒー１杯無料
サービスなどといったイベントで利用者を引き込んでほしい。市役所やタウンヒルズとのコラボでバス自体の魅
力を作り出せるのでは。 

497 ゴミの有料化。 

498 
今、現在取り組んでいらっしゃる事業、サービスで税金が足りないのではと思ってしまいます。なので、取り組
んで欲しいサービスは今のところありません。 

499 障がい者や高齢者に優しい環境の整備。 

500 

知名度アップや魅力発信に力を入れるより、市民生活に寄り添ってほしい。海老名市のようにゴミ収集は各戸回
るとか、資源ごみの当番制をなくすとか。自治会任せにせず、働く世代や高齢者の負担を減らす努力をしてほし
い。コミュニティバスの充実、高齢者はバス料金を無料にするとか。駅がないのは不便だが、周辺の市のように
人口が集中せず、どこかのんびりした雰囲気の綾瀬市が好きなので。 
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501 図書館の充実や美術館の設立。総合病院の充実。 

502 
災害時、民間会社等と連携した避難先の確保。家回りの緑化推進。高齢独り暮らしの人の世話、介護、住処など
を効率的に行う対策。特にやや低所得者。今後増えるであろう空き家の流通促進。 

503 図書館の規模が小さいと思うので、改善して欲しい。 
504 道の駅。 
505 鉄道駅新設。 

506 
電線を地下に！市からのお知らせ等はスマホにして欲しい。高齢者は別として、コロナの件等回覧板や郵便はや
めて欲しい。 

507 
税金対策についての講座があると、確定申告ももっと身近でやりやすくなると思います。補助金制度についての
説明や種類についてもっと前面に出して頂きたい。意外と知らないことが多いので。 

508 
図書館やホールを一新し、魅力的な文化複合施設を作ってもらいたい。魅力的なテナントが入った商業施設やス
ポーツクラブ、飲食店も少ないように思う。綾西バザールの再開発については早急に検討をお願いしたい。 

509 
交通網の整備、魅力ある街作り、及び子供たちを育てやすい環境がなければ、誰もここに住みたいと思わない。
人口が増えない。財政が充実できない。 

510 
私のアパートは 3LDK なのにエアコンが一台しか設置されてません。昨今の猛暑には一台では当然足りません。
エアコン設置の補助金などをして欲しいです。都内でもありますが、自転車のレンタルを各所に設置してほしい
（コンビニなど）。 

511 
家の近所にも空き家があるので空き家対策をお願いしたいのと、今回のアンケートは大変良いと思いますが、
「良い」など選んだ際にはコメントが記載できないので出来れば記載できた方がいいと思います。 

512 

子ども会がある所とないと所があるなど、地域差がある。タブレットは配布されたが全くといっていいほど活用
されていない。授業参観で保護者を集められないならオンラインでやってもいいと思うし、作品展も子どもがタ
ブレットで動画を撮って持ち帰り家族で見てもいいと思う。また、今年度は学校で遠足の場所が違ったが、不公
平な感じがした。コロナで仕方ない部分もあるとは思うが、子どもにとってその学年は一度しかないので配慮し
てほしい。 

513 待機児童をゼロにしてほしい。 

514 
もっと知ってもらえるように広報活動に励んだ方が良さそうですね。このアンケートのお陰で知ることが出来た
私は幸せですね（笑） 

515 
まさに働き手に対してのサービスが少ないと感じる（スポーツセンターの各クラスも、夕方以降には受けたいク
ラスがなく残念に思っている）。自治会費は戸別数に応じ税金で賄ってほしい。非加入者がいても費用面での不
公平感は緩和されるのではないか？高齢者へＰＣやスマホの活用をレクチャー。市内の個人商店の情報展開。 

516 
綾瀬市は平均学力が全国で見ても低いので、子どもに良質な教育を無償で与えられるようになれば、若い人口も
増えていくと思う。 

517 高齢化に伴い、資源ごみ当番などの負担を軽減する意味でも、個別ごみ収集を検討してもらいたいです。 

518 
一人でも多くの子どもが学校の授業を理解できるよう、細かいサポートと今後の高齢化を見据えた公共交通機関
の発達と地域医療の拡充です。 

519 図書館の拡張。パトロール増やす。 

520 
コミュニティバスの増便と停留所増設。メインストーリーの整備をして、魅力をアップする仕事をする。警察署
の設置。郵便局の場所を考える。もっと中心へ。綾瀬市のにぎわいのある都市計画作り。 

521 
精神疾患障害者の支援、就職やケースーワーカー、補助など。鉄道引いて駅作って欲しいです。コミュニティバ
スの本数が少な過ぎだから１時間にせめて２本ほしい。市役所前の豚臭い時あるのをなんとかしてほしいです。
事故多発や危険な場所に信号設置を。ハンディと消防署の十字の道がいつも皆危ない。 

522 綾瀬市内のどこに住んでいても徒歩 15分位で食料品や日用品が購入出来る環境を望みます。 
523 ドッグラン（ラブラドールのような大きな犬も遊べる）が有料でもあるとうれしいです。 

 

 


